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На рубгжв двенадцатого года.I.Восемьдесят лет тому назад основоположники научного социализма— Маркс и Энгельс—в «Коммунистическом манифесте» наметили пути, идя по которым пролетариат может добиться своего освобождения от капиталистического рабства и установления такого (коммунистического) строя общественных отношений, который обеспечит всему человечеству человеческое существование. «Коммунистический манифест» (1848) г. установил, что ближайшей целью рабочего класса и коммунистов является «организация рабочего класса, свержение господства буржуазии, завоевание пролетариатом политической власти», чго «пролетариат воспользуется своим политическим господством, чтобы постепенно отнять у буржуазии весь капитал, чтобы централизовать все орудия труда в руках государства, т. е. организованного в качестве господствующего класса пролетариата, и, по возможности, скорее увеличить массу производительных сил». Через два года (в 1850 г.) Маркс в «обращении к коммунистической лиге» по поводу уроков революции 1848 года (особенно уроков французской революции 1849 г.) снова писал, что для пролетариата «вопрос стоит не о реформе частной собственности, а об ее уничтожении, не о смягчении классового антагонизма, а об уничтожении классов, не об улучшении существующего строя, а об установлении нового».Три четверти столетия с лишним прошло с тех пор. На протяжении этих 80 лет передовые пролетарии всех стран боролись за осуществление этой программы Маркса-Энгельса. В процессе этой борьбы пролетариям ряда стран удавалось подойти довольно близко к, завоеванию политической власти. Так было в Германии и Австрии в 1918-19 г.г., в Италии в 1920 г., снова в Германии в 1923 г. и т. д. Но преданный своими вожаками,— «социалистическими» агентами буржуазной контрреволюции среди рабочих,—пролетариат этих стран (путем кровавого подавления одной части его и обмана другой части) неизменно оказывался у разбитого корыта.В процессе этой жз борьбы пролетариям ряда стран удавалось иногда на короткое время завоевать политическую власть в свои руки. Так было во Франции (Парижская коммуна)—в 1871 г., в Германии—в 1919 г., в Венгрии—в 1919 г. Но вследствие своей неопытности—с одной стороны, предательства прлмазызазшихся к победе пролетариата «социалистов»— с другой, перевеса военных сил противника—с третьей,—власть пролетариата свергалась, участники борьбы за власть рабочего класса физически уничтожались торжествующей буржуазной контрреволюцией.II только российскому пролетариату удалось не только завоевать политическую власть, но и в многолетних ожесточенных битвах отстоять ее. Отстоять, закрепить и использозать для строительства нового общественного порядка, для постеленного уничтожения частной собственности и классов для строительства социализма V
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II.Мы вступаем уже в двенадцатый год существования диктатуры пролетариата в нашей стране. Празднуя 11-летие победы пролетарской революции в нашей стране, на торжественных заседаниях мы будем оглядываться на пройденный путь, подсчитывать свои достижения, отмечать, что было и что стало. Есть что подсчитывать:—побед и завоеваний не мало. Они бодрят и вселяют уверенность за будущее не только в нас, но и во всем международном пролетариате.Но из того, что сказано выше о ряде крупных поражений, понесенных международным пролетариатом в его борьбе за власть, уже видно, какое бешено-отчаянное сопротивление оказывает пролетариату отжившая свой век буржуазия. Она использует свое экономическое могущество для того, чтобы прямым подкупом одной части пролетариата, обманом другой его части и физическим истреблением на барикадах, виселице, в каторжных тюрьмах его третьей, наиболее сознательной части, продлить, сохранить свое господство. Буржуазия, когда то выступившая с лозунгами «свободы, равенства и братства» против феодализма, теперь строит фашистские армии для подавления борющихся за свободу и равенство пролетариев,. Буржуазия, когда-то выступавшая за пауку против церковного дурмана,' теперь сажает в тюрьму за научные выступления (вспомним «обез‘яний· процесс» в Америке). Буржуазия, как раненый зверь, дико рвет и мечется, кусается и царапается, лишь бы сохранить свой порядок, разгромить своего могильщика—организованный и сознательный рабочий класс. Так дело обстоит во всех капиталистических странах. Так было и у нас, когда пролетариат поднялся на борьбу за власть.Одиннадцать лет советской власти у нас—это одиннадцать лет трудной, напряженной, порою даже отчаянной борьбы пролетариата и крестьянства против буржуазии и помещиков, за новый строй. Это борьба, ане легкая прогулка «по бульвару истории». И об этом надо снова и снова вспомнить в связи с 11-летием победы диктатуры пролетариата.III.Пролетарий взял в нашей стране власть в свои руки в условиях, когда страна была истощена и разорена многолетней империалистической войной, когда миллионы людей больных, истощенных, раздетых и разутых сидели в окопах, когда Другие миллионы раненых и больных калек лежали в больницах. Когда страна была окружена стеною штыков и пушек армий империалистических государств, а внутри страны буржуазия и ее социалистические агенты организовала полчища и вела их в бой против советской власти.Взятие власти, роспуск учредительного собрания, ликвидация отдельных вспышек контрреволюции и борьба с саботажем интеллигенции, Брестский мир и борьба за и против него, демобилизация старой армии и борьба за создание новой, напряженная работа по сохранению транспорта и организации промышленности, борьба за четверть фунта хлеба в день для горожан п борьба с кулаком и помещиком за землю в деревне,—вот чем было заполнено первое полугодие существования советской власти. Активные непосредственные участники борьбы этого периода помнят, как было тяжело и как,—-только благодаря сознательности, организованности, настойчивости и преданности делу передовых рабочих и крестьян,—мы справились с этими трудностями.
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Лотом наступила вторая полоса,—це менее тяжелая. В апреле 1918 г. высадился дессант империалистов во Владивостоке. С юга и юго-запада, наступали банды казачьих генералов и германского империализма. В мае выступил,на стороне, контрреволюции чехо-словацкий корпус. В Финляндии восторжествовала при поддержке германского империализма контра революция. Вслед за чехо-словацким восстанием произошли восстания левых эсеров, ярославский мятеж и др. В конце июля захват севера (Мурманска и Архангельска) англо-французскими отрядами. Страна пылала в огне гражданской войны, фронты которой оцепили центр молодой пролетарской республики со всех сторон, все больше и больше приближаясь к столице республики—Москве. Дни покушения на вождя революции- Лепина в конце августа 1918 года были днями, которые никто, переживший их, не забудет никогда. Это были дни величайших трудностей и поражений. И соотношение борющихся сил было таково, что вероятность победы в борьбе была, весьма не велика.И тем не менее... И все же—мы победили.Голодные, разутые и раздетые, с плохим вооружением, но полные решимости победить или умереть, под руководством коммунистической партии рабочие, деревенская беднота и середняцкая масса крестьянства двинулись в смертельные бои, и ценою жизней лучших своих сынов, победили и внутреннюю контрреволюцию и полчища 14 держав, двинутых международным империализмом против страны советов.Трехлетняя гражданская война после 4-х летней империалистической войны еще более истощила страну. Отступающие перед натиском красных войск контрреволюционные полчища затопляли шахты и рудники, взрывали заводы и железнодорожные мосты, сжигали склады, деревни и поселки.Окончив войну, рабочий класс начал напряженно искать пути восстановления народного хозяйства и облегчения нужды в стране. Посев- комы и трудармия, бесплатность коммунальных услуг и всеобщая трудовая повинность и ряд других мер было принято прежде, чем были нащупаны основы так называемой новой экономической политики, которая должна была правильно увязать государственные интересы с частно-хозяйственной заинтересованностью в восстановлении хозяйства. В дни, когда оформлялись основные линии новой экономической политики (начало 1921 г.) хозяйственное положение было, несмотря на военные победы, столь тяжело, что кулакам кое-где удалось натравить на советскую власть крестьянство (Ишимское, Тамбовское и др. восстания), а меньшевикам и эсерам удалось поднять в Кронштадте восстание.Переходя к восстановлению хозяйства страны на основе свободного товарооборота, пролетариату пришлось преодолеть эти новые выступления контрреволюции.Началась полоса, хозяйственного строительства, первые два года которой протекали в условиях жестокого города. Засуха 1921—1922 гл. на огромном пространстве страны повлекла за собой огромное голодное бедствие, спасаясь от которого люди покидали свои поля, разнося за собой болезни и отчаяние, по всей стране. Но рабочий класс и тут не поддался настроению отчаяния. Он мобилизовал все свои силы на помощь голодающим. Он заставил попов сдать церковные ценности и на эти средства покупал За. границей хлеб и семена для пострадавших районов. Рабочие массы из своего фунтового пайка хлеба выделяли часть его для голодных .И общими усилиями и это бедствие было преодолено, несмотря на то, что международная провокация изо дня в день ожидала свержения советской власти.
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Преодолев голодное бедствие, мы двинулись на поднятие народного хозяйства. Величайшим напряжением усилий Восстанавливались мосты и заводы, откачивались рудники и шахты, и к 26-27 г. в основном народное хозяйство достигло довоенного уровня. Отступив в 1921 году под натиском мелкобуржуазной стихии от государственной монополии к разрешению свободного товарооборота, государственная и неоперативная промышленность и торговля быстро перестроились и приспособились к новым условиям и, по мере роста народного хозяйства, окрепли и перешли в наступление на ка- питалистические элементы страны. Одновременно улучшалось материальное положение рабочего класса и трудящихся вообще, укреплялись поли- тическ ее позиции рабочего класса, деревенской бедноты и масс среднего крестьянства. IV,Разумеется, было бы совершенно наивно полагать, что трудности в результате наших побед кончились. Социализма-то мы еще не построили. Борьба продолжается и внутри страны и в международном масштабе. Пока существует мелкое распаленное частно-собственническое хозяйство в деревне, пока существуют частный торговец и предприниматель, до тех пор борьба между социализм и капитализмом не прекратится. Наоборот, по мере того, к к сопиалистичёские· участки хозяйства (государственная и кооперативная промышленность, в с.-х. хозяйстве и торговле) расширяют свое влияние и удельный вес в народном хозяйстве, возрастает также сопротивление к ¡.нигилистических элементов хозяйства (кулаков, нэпманов и т. д.), к вторые добровольно своих позиций не сдадут, их надо победить в Ькономичесюй борьбе.Те ким образом, борьба продолжается и продолжается во всех областях жизни и строительства. Капиталистические элементы, неизбежно желающие сохранить и расширить свои хозяйственные позиции—не могут не стремиться получить для себя некоторое политическое влияние. Отсюда в ряде мест оживление деятельности церковников и сектантов, попытки протащить в кооперативное правление или в совет кулаков и т. п.Борьба продолжается и обостряется. Об этом говорило нам достаточно ярко шахтинское дело. Об этом говорили хлебные затруднения в текущем году, когда кулак и хлебный спекулянт пробовали прижать к стене рабочий класс. Об этом же говорят десятки других фактов. Раз идет борьба, то неизбежны и трудности, или даже частные, на том или другом участке борьбы, поражения. Такой борьбы, в которой без трудностей преодолеваешь противник е, не бывает. Случается иногда, что, сталкиваясь с новыми трудностями в деле социалистического строительства, некоторые товарищи поддаются настроению непролетарских элементов, забывают завтрашний день, лишь бы сегодня обойтись без трудностей, т. е. забывают, что на фронтах классовой борьбы трудности прекратятся только тогда, когда самые фронты, самые классы перестанут существовать, т. е. тогда, когда мы построим новый социалистический строй.В связи с подведением итогов хозяйственного года и намечением контрольных цифр для будущего года появились снова в рядах партии, среди отдельных членов, некоторые оттенки и уклоны, которые забывают, что борьба идет и что победить можно только наступая, а не топчась на месте, или даже отступая. Рабочий класс и его партия, каки в.предыдущие годы,— преодолеют трудности, стоящие на пути социалистического строительства,
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в решительной борьбе со "всеми проявлениями уклонов от правильной ли
нии партии, намеченной XV с‘ездом партии, и с примирительным отноше
нием к этим уклонам.

V. '
В нашей работе социалистического строительства трудности мы имеем 

и будем иметь не только внутри страны, но и в области международной. 
Международная буржуазия великолепно понимает свои классовые ин
тересы и борется за них ожесточенно. Одиннадцатилетнее существование 
советской власти сопровожалось непрерывной борьбой международной 
буржуазии против нас, борьбой, в которой международная буржуазия при
бегала ко всем доступным ей средствам, начиная от посылки против нас 
своих вооруженных полков, организации и финансирования заговоров 
и убийств из-за угла против нас, кончая погромами наших учреждений 
заграницей, финансовой блокадой и т. п. ■

Мы устояли против всего этого.
Теперь в течение последних лет под руководством Англии снова 

усиленно организуются военные союзы прилегающих к СССР государств 
против нас.

Но растут и силы рабочего класса в международном масштабе. Мил
лионы рабочих и крестьян, об'единенные в Коминтерне, Профинтерне, 
Крестинтерне и Коммунистическом Интернационале Молодежи,— это 
сила, которая противостоит международной буржуазии. Классовая борьба 
во всем мире обостряется. И в предыдущих классовых боях мы имеем все 
основания рассчитывать выйти победителями!

VI.
/Двенадцатый год существования власти советов обещает принести нам 

ряд трудностей и внутренних и международных. Будут хозяйственные труд
ности по линии товаров (сырья и оборудования для промышленности, равно 
и предметов потребления). Потребуется огромная работа по поднятию 
производительности труда и снижению себестоимости. Будут трудности 
по линии внешней торговли. Наше наступление на фронте индустриализа
ции на капиталистические элементы хозяйства будет вызывать дальнейшее 
обострение классовой борьбы и т. д. Будем иметь и трудности на фронте 
культурном, вследствие нашей все еще материальной бедности и недоста
точности командного состава на.культурном фронте. ,

Но рабочий класс нашей страны в союзе с крестьянством и междуна
родным пролетариатом, как и в предыдущие годы, сумеет организованностью, 
сознательностью и напряженной работой эти трудности преодолеть и обес
печит дальнейшее продвижение к социализму.

Да здравствует рабочий класс всего мира—могильщик капитализма 
и строитель социализма!

Да здравствуют напряженный труд и борьба на фронте социалистиче
ского строительства!

Да здравствует руководитель борьбы и социалистического строитель
ства—Коммунистический Интернационал!

Шипов.

Пролетарии всех стран, угнетенные народы мира. Под Ле* 
нинским знаменем Коминтерна—вперед, к мировому Октябрю!



Под руководством партии Ленина добились мы в октябре 
победы над помещиками и капиталистами, под ее руковод
ством строим мы социализм, под ее же руководством добьемся 
полной победы труда над капиталом. Да здравствует партия 
Ленина, партия коммунистов СССР!

Очередные задачи партийной работы.(К итогам IV пленума Окружкома).Мы вступили в новый хозяйственный год.Под знаком подведения политических и хозяйственных итогов истекшего года и намечения планов практической работы, в соответствии с перспективами и задачами- наступившего года, проходят в настоящее время перевыборы парторганов, проводимые по округу широкие рабочие конференции, конференции групп бедноты, собрания, посвящённые одиннадцатой годовщине Октябрьской революции.Истекший год был годом нашего решительного наступления на фронте социалистического строительства.Несмотря на серьезнейшие хозяйственные затруднения, нам удалось добиться дальнейших Крупнейших успехов в области социалистического строительства. Мы имеем общий рост производства во всех областях народного хозяйства страны, высокий темп роста промышленного производства (выполнение запроектированных контрольными цифрами производственных программ) и повышение роли его в общем хозяйстве страны, рост капитальных вложений, особенно в крупную промышленность (производящую средства производства), рост коллективизации сельского хозяйства. Мы получили, в общем результате, дальнейшее повышение удельного веса социалистического сектора в промышленности, торговле, сельском хозяйстве и вытеснение и ограничение частно-капиталистических элементов во всем народном хозяйстве страны.Хозяйственные трудности, обнаружившиеся более выпукло в истекшем году, в полосе под1 ема, в связи с усилением темпа индустриализации, имеют в основе отсталость нашей экономики, крайне низкий уровень, отсталость, распыленность сельского хозяйства страны, то обстоятельство, что развертывание хозяйственного строительства, которое происходит у нас в невиданном темпе, совершается без притока средств из-вне, только на основе внутренних ресурсов страны.
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При общем росте продукции сельского хозяйства, значительное отставание в темпе развития сельского хозяйства от темпа .роста и потребностей промышленности, создает наряженное состояние в снабжении промышленности продовольствием и сырьем.Очередные политические и хозяйственные задачи партии, в связи с, , наступившим хозяйственным годом, четко выражены в письме ЦЙ 
к Московской парторганизации. Это письмо ЦК, нашедшее единодушную поддержку в постановлениях ряда местных партийных организаций, должно быть проработано во всех парторганизациях и . усвоено всеми членами партии. ,В основном, задачи, поставленные в этом письме,, идут по линии настойчивого и неуклонного проведения в жизнь решений XV с‘езда партии и последующих пленумов ЦК, по линии настойчивого и Неуклонного проведения курса па индустриализацию страны, по линии настойчивого продолжения нашего наступления на капиталистические элементы города и деревни.Совокупность всех обстоятельств внутри-хозяйственного и внешнего положения страны диктует нам необходимость неуклонного продолжения борьбы за быстрый темп индустриализации страны, за увеличение удельного веса тяжелой индустрии, в частности за увеличение производства в таких отраслях, как руда и чугун, в области которых мы не достигли еще довоенного уровня и без которых нельзя разрешить задачи индустриализации страны, задачи под‘ема, технической реконструкции и организационного перестроения сельского хозяйства в направлении его коллективизации, 
за ускорение темпа развития сельского хозяйства, за усиление процессов его кооперирования и коллективизации.В полосе под1 ема ваше развитие сопровождается неизбежно особым (большим) обострением классовых противоречий в стране, ростом сопротивляемости и активности враждебных нам классовых групп в городе, и особенно в деревне. Этой активности классово-враждебных групп мы должны противопоставить мобилизацию активности и сплочение сил рабочего класса, об1 единение вокруг него батрацких и бедняцких слоев деревни, всемерное укрепление союза с середняком, усиление нашего наступления на капиталистические элементы в городе и в деревне в целях дальнейшего ограничения их экономического значения и влияния и полной их политической изоляции.В оостановке хозяйственных трудностей и обострения классовых противоречий, под давлением мелко-буржуазной стихии, в отдельных группах рабочего класса, в - отдельных прослойках партии возникают колебания, сомнения в правильности линии партии.Эти сомнения и колебания коренятся в испуге перед трудностями, перед возросшей активностью классово-враждебных элементов, в не- понимании путей преодоления этих трудностей, в представлениях, что трудности могут быть избегнуты системой уступок.Свое внешнее выражение эти сомнения и колебания находят в предложениях о пересмотре генеральной линии партии, ограничении темпа индустриализации страны, темпа развертывания тяжелой индустрии, в превратных представлениях, что смычка социалистической промышленности с Сельским хозяйством проходит главным образом по линии легкой промышленности (предметов широкого потребления), в недооценке значения коллективизации сельского хозяйства, в предложениях об ослаблении наступления на Кулака и др.
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Все эти настроения и предложения партия расценивает как открыто оппортунистической правый уклон от линии партии, который не в меньшей, а даже в большей степени, чем «левая» фразеология троцкизма, разбитая и разоблаченная в процессе многолетней борьбы партии с троцкизмом, должен встретить самый решительный отпор со стороны всех членов партии.Равным образом должны быть признаны совершенно нетерпимыми в партии настроения нейтрализма и примиренчества в отношении к уклонам от линии партии, особенно к правому уклону.Таковы общеполитические и хозяйственные задачи партии.Их конкретное выражение применительно к практическим задачам Свердловской парторганизации дано в решениях недавно прошедшего IV пленума ОК и в обращении ОК «ко всем райкомам и ячейкам ВКП (б) и всем членам и кандидатам ВКП (б) Свердловской парторганизаций» в связи с перевыборами бюро партячеек.Мы считали бы необходимым особо подчеркнуть некоторые из этих практических задач, разрешение которых должно быть постановлено организацией в течение текущего планового периода.В области руководства промышленностью перед Свердловской парторганизацией в истекшем хозяйственному году стояли задачи расширения производства промышленной продукции и снижения ее себестоимости. Особенно важной нужно было считать задачу снижения себестоимости, поскольку на протяжении длительного периода промышленные предприятия (союзной, республикгнскэй и местной промышленности), расположенные в округе, давали высокую себестоимость продукции, работали в убыток. Внимание вопросам повышения производительности труда, рационализации производства было явно недостаточное.Итоги истекпего хозяйственного года, юк это констатировано постановлением последнего пленума ОК, оказались в общем.удовлетворительными, как в части расширения производства (выполнение производственных программ), так и в части себестоимости промышленной продукции (по большинству предприятий по округу сметные задания по себестоимости выполнены) .Но тем не менее пленум признал результаты работы промышленности в истекшем году недостаточными, так как, соответственно размерам «средств, вложенных в капитальное строительство крупной промышленности» возможности в области снижения себестоимости оказались не использованными, в ряде предприятий сметные задания по себестоимости оказались невыполненными, ряд предприятий закончили хозяйственный год с убытком.В наступившем хозяйственном году основной задачей, в соответствии с общими задачами партии, остается дальнейшее расширение производства. Особое внимание необходимо сосредоточить в этом отношении па предприятия цветной металлургии, вступающие в новый хозяйственный год с напряженной производственной программой, на предприятия черной металлургии, значительная часть которых закончила хозяйственный год с убытком, химическую промышленность, асбестовую промышленность, приобретающую в этом году особое значение в связи с планом экспорта, чрезвычайным возрастанием производственного задания (увеличение производственной программы почти вдвое) и намеченных размеров капитальных вложений в промышленное и жилищное строительство на Абсестовых рудниках, и на промышленность строительных материалов в связи с намеченным ростом промышленного и жилищного строительства.
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Значительно возрастают размеры капитальных вложений в текущем году. По контрольным цифрам одной лишь крупной промышленности в округе (включая и новое строительство) капитальные вложения намечены в сумме 30,131 тыс?руб., против 18.368 тыс. в 27-28 г. По окружной промышленности сумма капитальных вложений в 28-29 году определена контрольными цифрами в 1645 тыс. руб., по жилищному строительству в 13.356 тыс. руб., против 9.196 тыс. р. в 27-28 году.В целях лучшей и заблаговременной 'подготовки промышленного и жилищного строительства, необходимо уже в течение ближайшего периода тщательнейшим образом изучить итоги строительства истекшего года, достижения, а, главное, ошибки и недочеты его.В течение ближайших месяцев ряд предприятий в округе (Каслинский, Хромпик, Арамильская суконная ф-ка) должны закончить всю подготовительную работу, проведение мероприятий по рационализации производственных процессов к переходу на 7-ми часовой рабочий день.
В течение текущего хозяйственного года мы должны получить еще большее, чем в прошлом году, снижение себестоимости промышленной про

дукции. Это обязывает, на протяжении всего хозяйственного года и начиная с первых месяцев его, к сугубому вниманию вопросам рационализации производства, снижению общезаводских и цеховых расходов, сугубой экономии, борьбе за повышение производительности труда, борьбе с прогулами и простоями.Выполнение задачи дальнейшего снижения себестоимости потребует соблюдения строгой производственной дисциплины и строгого соблюдения сметных назначений в области роста зарплаты и норм выработки, такого соотношения между ними, при котором темп роста производительности труда шел значительно впереди темпа роста зарплаты.Эти задачи необходимо обстоятельно раз'яснить самым широким массам рабочих в предстоящей кампании перезаключения колдоговоров.Сокращение площади посевов, полученное в результате весенней посевной кампании прошлого года, выдвигает, в качестве одной из важнейших задач в области сельского хозяйства, задачу подготовки расширения посев
ной площади в текущем году. К этому делу надо начать готовиться заблаговременно, главным образом по линии расширения запасов местных страховых семенных фондов. В прошлом году к составлению и сбору семенных фондов было приступлено поздно, почти непосредственно перед самой посевной кампанией, что сказалось неудовлетворительностью результатов этой работы в ряде районов.В нынешнем году, во избежание прошлых ошибок, необходимо, приступить к этой работе уже в первом кзартале хозяйственного года.Не менее важной задачей является укрепление работы колхозов, число которых в округе в течение прошлого года удвоилось, и которые не охвачены были достаточным руководством.В текущем году возможности усиления руководства низовой сетью сельско-хозяйственной кооперации и колхозов улучшаются, вследствие организационного оформления системы производственной сельско-хозяйственной кооперации в округе (организация окружных центров сельско-хозяйственной, молочной кооперации и окружной колхозсекции).Эти возможности должны быть максимально использованы для уси ления организационного и хозяйственного руководства низовой периферией производственной кооперации и колхозами, лучшего использования сель ко-хозяйственного кредита в целях дальнейшего массового производственного кооперирования сельского хозяйства, исправление
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ошибок и случаев искривления классовой линии, наблюдавшихся в деятельности сельско-хозяйственной кооперации.На последнем пленуме Окружкома специальным пунктом порядка дня стоял вопрос об очередных задачах культурного строительства. Такой вопрос в порядке дня пленума был поставлен впервые.Необходимость постановки доклада об очередных задачах культурного строительства на пленуме ОК вызывалась чрезвычайно возросшим значением вопросов культурной работы, повышения культурного уровня масс в условиях реконструктивного периода. Чрезвычайно трудно добиваться значительных успехов в области рационализации производства, коллективизации сельского хозяйства и технической его реконструкции, успешного развертывания капитального строительства при наличии огромных кадров технически неграмотных и малограмотных, при крайней недостаточности кадров квалифицированных работников, нисшего, среднего и высшего административно-технического персонала, при наличии уродливых явлений быта (пьянство и др.).Самой постановкой доклада о культурном строительстве на пленуме предполагается необходимость достижения решительного перелома во всех областях нашей политико-просветительной и культурной работы, усиления внимания к ней и руководства ею со стороны парторганизаций..Пленум вынес ряд очень важных решений по практическим вопросам: работы массовой школы, всеобщего обучения, обеспечения действитель
ной общедоступности начальной школы для детей из среды менее обеспеченных слоев населения, об усилении работы по ликвидации неграмотности, подготовке новых кадров квалифицированных работников, переподготовке работающих кадров, улучшении культработы профсоюзов, изб-читален распространении печати и т. п. и т. д.Необходимо немедленно приступить к реализации решений пленума цо вопросам культурного строительства. В течение ближайшего планового периода задача должна свестись к специальной практической проверке состояния культурной работы на некоторых ее участках.Надо проверить, целесообразно ли использовано расширение сети школьных и внешкольных учреждений, которое мы имеем в нынешнем году, соблюдена ли классовая линия при комплектовании школьной сети, все ли, в смысле оказания материальной помощи, сделано для вовлеченных в школы детей бедноты, созданы ли фонды материальной помощи детям бедноты, привлечены ли к этому делу средства общественных организаций/ общественная инициатива.Надо проверить, особенно, кая обстоит дело с ликвидацией неграмот? 
ности. Предварительные сообщения, которые идут с ликбезовсйрго фронта, пока мало утешительны. Кампания развертывается медленно, во многих случаях неорганизованно, при недостаточном общественном вниманий к этому делу.Равным образом медленно, вне поля зрения широкой пролетарской общественности и при недостаточной поддержке со стороны общественных организаций и руководстве со стороны парторганизаций проходит культурный поход комсомола.

А между тем культурный поход комсомола следует рассматривать как важную и нужную общественно-политическую кампанию, которая призвана привлечь внимание широких масс молодежи и. вообще, рабочих п крестьянских масс к недостаткам культурной работы, к уродливым яв- Лениям быта, к нашей неграмотности и некультурности й мобилизовать массы вокруг задач борьбы против некультурности и неграмотности.
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Надо привлечь парторганизации к усилению руководства комсомольским походом, а профсоюзы, кооперативные и др. общественные организа- цип к активному участию в нем,В частности необходимо обеспечить успешное проведение комсомоль- 
ского/субботьика помощи школе, добиться участия в нем самых широких кругов молодежи и взрослых кадров, реальных результатов от него, 
в смысле развития и закрепления общественности вокруг школы и накопления материальных рессурсов для целесообразного улучшения работ школы (к примеру расширение школьных библиотек, оборудование мастерских для трудовой подготовки школьников, приобретение оборудования для реорганизации школы семилетки в фабрично-заводскую семилетку и т. и,).В части массовой культурной работы необходимо проверить планы культработ профорганизаций, готовность рабочих клубов к работе в зимний период, к отражении' в своей работе очередных хозяйственно-политических задач партии, очередных хозяйственно-политических кампаний (перевыборы советов, перезаключение кол-договоров и др.).То же самое нужно сделать и в отношении работы изб-читален.Ближайшей практической задачей нужно считать проверку фактического состояния сети учреждений рабочего образования (вечерних общеобразовательных и профтехнических школ, курсов, кружков),Надо укрепить руководство учреждениями рабочего образования, состав работников в них, обеспечить устойчивость их работы и материальную поддержку со стороны хозорганов и профсоюзов.В течение ближайшего времени начинается отчетно-перевыборная 
кампания советов.Эта кампания будет иметь огромнейшее политическое значение.Со времени прошлых перевыборов советов прошло два года. За эти два года произошли весьма существенные изменения в хозяйственной и политической обстановке в стране.Политические и организационные задачи предстоящей кампании перевыборов советов должны будут составлять предмет особого и более детального обсуждения.Здесь необходимо лишь отметить, что в соответствии с решениями пленума, парторганизации должны немедленно приступить к развертыванию подготовительной работы.В этой подготовительной работе необходимо иметь ввиду, что успешное разрешение основных задач избирательной кампании: 1) вовлечение к активному участию в ней, на основе широкой критики-самокритики недостатков работы советского аппарата, самых широких кругов избирателей; 2) сплочения вокруг хозяйственно-политических партий и советского государства широких масс рабочих, батраков, деревенской бедноты и привлечения на сторону рабочего класса и деревенской бедноты середняков; 3) политической изоляции капиталистических элементов, которые несомненно в этой кампании будут пытаться, особенно в деревне, проявлять свою активность, бороться за влияние на массы избирателей и за представительство в советах и 4) дальнейшего повышения удельного веса рабочего класса и пролетарских и полупролетарских элементов деревни в составе советов—разрешение этих основных задач не может быть обеспечено без активнейшего участия в избирательной кампании всей массы членов партии.И, наконец, о некоторых вопросах внутри-партийной работы.Пленум в качестве одного из основных недочетов работы парторгани-·
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зации отметил ухудшение состава организации, понижение в нем процента рабочих от станка.Данные за последний квартал истекшего года, разработанные уже после работ пленума, обнаруживают те же тенденции ухудшения состава организации.

Работа по регулированию роста организации, по верборвке в партию 
рабочих от станка, должна стать на деле важнейшей отраслью партийной работы, приковывающей к себе повседневное внимание вех парторганизаций, от бюро ОК до цеховой ячейки.В решениях пленума указан ряд практических мероприятий органи- зационпо-партийной и массовой работы на предприятиях, которые должны служить практической инструкцией парторганизациям в этой работе.Основное внимание должно быть сосредоточено на массовой работе в крупных предприятиях, которые должны служить главной базой для роста п гргии за счет рабочих.

Масовая работа на крупных предприятиях должна быть всемерно 
усилена.Тут необходимо добиться решительного перелома.Усиление массовой работы на крупных предприятиях диктуется и сложностью хозяйственных задач текущего года.Если мы имеем неудовлетворительные результаты производственной деятельности предприятий, то это в значительной мере вытекало из преобладания в руководстве предприятиями элементов администрирования, недостаточного вовлечения рабочих в обсуждении производственных вопросов, слабой работы производственных совещаний, недостаточности массовой работы в области рационализации производства, в вопросах удовлетворения материально бытовых нужд рабочих.Необходимо л крепить состав работников партячеек на крупных предприятиях, укрепить работу цехячейки, сделав ее более самостоятельной, обеспечив за нею возможности действительного политического руководства цехом.Серьезнейшей задачей в области внутри-партийной работы необходимо считать усиление элементов партийно-воспитательной работы, работы по повышению идейно-политического уровня парторганизации, особенно в отношении партактива. /Необходимо укрепить и закрепить существующую сеть школ и кружков политобразованием, пропагандировать в массах членов партии, особенно в группах партактива, задачу самообразовательной работы, в частности в связи с расширением заочных курсов Комвузов, больше использовать в партвоспитательных целях партсобрания, собрания партактива, своевременно ставя на этих собраниях важнейшие вопросы партийной политики и практики партработы.В общем выводе, очередной задачей является усиление темпа партийной работы и улучшение качества партийного руководства, достижение в течение ближайшего периода более высоких практических результатов в выполнении решений ЦК по докладу Свердловского Окружкома.

Б. Оршанский.

Великий Октябрь 1817 года положил начало победам ми
рового пролетариата. Да здравствует Октябрь!
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Резолюции IV Пленума Окружкома 
ВНП (б)

(29 сентября—3 октября 1928 г.)·

Резолюция по докладу т. Шипова о работе бюро 
Окружкома, за перкод с марта по сентябрь м-ц.

1. Заслушав доклад т. Шипова, пленум ОК признает работу бюро 
удовлетворительной и политическую линию правильной.

Одновременно пленум отмечает, что за отчетный период при наличии 
ряда успехов в работе организации, решения ЦК по докладу Свердлов
ского окружкома выполнены совершенно недостаточно. Пленум обя
зывает бюро ОК и районные комитеты в кратчайший срок принять более 
решительные меры выполнения этих решений и достижения больших 
практических результатов в этом отношении.

2. Одобряя мероприятия бюро окружкома по внедрению в прак
тику повседневной работы всех организаций округа самокритики (устная 
и печатная пропаганда лозунга) и работу бюро по устранению болячек и 
недочетов, выявляемых в процессе самокритики (дела: милиции, гостиниц, 
ответственных работников горсовета,Невьянское и др.), а также мероприятия 
бюро по устранению препятствий развитию самокритики (снятие с работы 
секретаря Режевского райкома—Иванова и др.), Пленум окружкома 
подтверждает решение бюро ОК от 13 августа о совершенной еще недоста
точности внедрения самокритики в повседневную практику широких пар
тийных и беспартийных рабочих и крестьянских масс и мероприятий 
необходимых в этом направлении. Пленум обязывает все партийные 
организации округа значительно усилить работу по пропаганде и внедре
нию в массы лозунга самокритики. В частности, предстоящие кампании 
перевыборов ячеек, райкомов, ОК, перевыборов нарзаседателей, коопе
рации, советов, ближайшие общие собрания рабочих и широкие рабочие 
конференции—необходимо использовать для внедрения в практику масс 
лозунга самокритики.

Наряду с развитием самокритики вширь в смысле вовлечения масс 
в нее, необходимо также расширть круг вопросов, подвергаемых само
критике. Необходимо, всемерно усиливая критику массами недочетов 
руководства со стороны партийных, профессиональных, хозяйственных, 
советских и др. организаций, усилить также критику отрицательных 
явлений среди части рабочих масс, как-то: прогулы и плохая трудовая 
дисциплина, пьянство, небрежное отношение к инструменту и материалам, 
хулиганство, крепостническое отношение к семье и т. д. Самокритика, 
как составная часть пролетарской демократии, должна обеспечить успеш
ную борьбу с бюрократизмом, за улучшение государственных и обществен
ных аппаратов, вовлечение масс в дело социалистического строительства 
и коммунистическое воспитание масс на основе практического участия их 
в деле социалистического строительства.

3. Пленум считает необходимым с особой резкостью подчеркнуть, 
что основным недочетом работы организации за истекший период является · 
ухудшение состава организации, понижение проц, рабочих от станка 
впей. Считая, что эти итоги регулирования роста организации являются
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результатом совершенно недостаточного внимания всей организации (от бюро 
ОК до цехячейкп) к вопросам вовлечения в партию рабочих от станка 
и батрачества,' организационно-партийной и массовой работы в цехе, и не 
смотря на то, что ЦК в решениях по докладу окружкома и майский пле
нум ОК обращал сугубое внимание на эти вопросы, Пленум обязывает 
все партийные . организации принять самые решительные меры, обеспе
чивающие выполнение решений майского пленума ОК по этим вопросам..

Д. Отмечая сдвиг в области выдвижения новых кадров работников 
за истекший период, считая, что в связи с предстоящими перевыборами 
бюро ячеек, нарзаседателей, советов, кооперации и т. д., работа по выдви
жению новых кадров должна быть развернута, еще значительно шире, 
особенно в. части, касающейся выдвижения работниц и крестьянок, Пленум 
одновременно обязывает партийные организации устранить обнаруженные 
при этом недочеты: аппаратность выдвижениябез достаточного обсужде
ния кандидатур выдвиженцев в массах, отсутствие систематической по
мощи выдвиженцам со стороны организаций и учреждений и т. д.

5. В предстоящие кампании перевыборов бюро ячеек, райкомов и 
окружкома ВКП(б) по округу, необходимо добиться вовлечения поголовно 
всех членов и кандидатов партии в обсуждение отчетных докладов перевы
борных органов и других вопросов порядка дня на основе самой широкой 
деловой самокритики, ибо только развернутая самокритика обеспечит 
действительное выявление всех недочетов нашей работы и намечение не
обходимых практических шагов и мероприятий по устранению недочетов .

6. Отмечая некоторое улучшение работы низовых парторганов, при
знать результаты в области выполнения решений ЦК об укреплении работы 
низовых звеньев партийной организации все же недостаточными. Совер
шенно недостаточно, в частности, развернута работа по укреплению це
ховых ячеек- - политических руководителей цехов на предприятии.

Необходимо добиться устранения существующих недостатков и уг
лубления работы на основе решений майского пленума окружкома по укреп
лению низовых звеньев партийной организации, в частности, упорядочить, 
дело использования и нагрузки партийного актива .

Пленум поручает бюро ОК в ближайшее время наметить конкрет
ные мероприятия, по рационализации партийной работы, на основе 
сентябрьских решений ЦК.

7. Пленум обращает внимание бюро ОК на недопустимость случаев 
переброски (снятия и назначения работников в районы без согласования 
этого с низовыми партийными организациями) и предлагает исправить 
\недостатки в этой работе. \

8. Отметить слабую подготовку к учебному году по сети партпросве
щения в ряде районов,'*а равно и ряд крупных недочетов, обнаружившихся 
уже в результате проведенного комплектования политшкол, в частности, сла
бый охват учебой партийного актива. Эти недостатки в значительной 
мере определяются слабостью агитпропских аппаратов в большинстве 
райкомов и ОК, недостатком пропагандистских сил.

Пленум окружкома поручает бюро неуклонно проводить работу 
по поднятию идейно-политического уровня партийной массы и особенно 
партийного актива. В связи с этим необходимо немедленно провести 
укрепление аппаратов АПО соответствующими работниками и уделить мак
симум внимания укреплению сети партпросвещения, обратив особое вни
мание на вовлечение в нее беспартийных рабочих и крестьян.
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Инструкторский аппарат ОК должен, наряду б другими вопросами, об
служивать вопросы культурного строительства при поездках на места·.

И.
11. Прошедший по округу смотр секций советов обнаружил слабость 

массовой работы советов и недостотачное внимание- и недостаточное руко
водство массовой работой советов со стороны парторганизаций.

Пленум обязывает все парторганизации округа всемерно усилить 
руководство массовой работой советов и обеспечить наибольшее ее развер
тывание.

'2. Важнейшей задачей парторганизации в области.массовой-работы 
советов пленум считает подготовку и проведение предстоящей кампании 
перевыборов советов. Пленум предлагает бюро ОК и райкомам немедленно 
приступить к развертыванию подготовительной работы к избирательной 
кампании, учтя в этой работе огромнейшее политическое значение предстоя
щей избирательной кампании, особенности в политической обстановке те
кущего момента и организационно;технические недочеты прошлых изби
рательных кампаний. Пленум предлагает особое внимание обратить 
на подготовку кадров для выдвижения в состав, советов из. среды актива ра
бочих, батраков, · деревенской бедноты.

3. Предложить бюро ОК и райкомам осуществить в.течение ближай
шего периода ряд мер по укреплению судебно-следственного аппарата по 
округу, обратив внимание в первую очередь на улучшение подбора работ
ников в этих аппаратах.

. В предстоящих перевыборах обеспечить вовлечение в состав на
родных заседателей передовых рабочих, работниц, батраков и батрачек, 
крестьян и крестьянок из среды деревенской бедноты и середняков.

Обязать партийные и советские организации и профсоюзы · активным 
участием в предстоящих перевыборах нарзаседателей.

4. Пленум одобряет, решение бюро ОК о необходимости сохране
ния окружного отдела РКП (принятого в связи с намечающейся по линии 
наркомата РКП ликвидацией окружных РКП в областных центрах) 
и поручает бюро ОК настаивать на этом решении перед центром. Просить 
обком партии поддержать это решение бюро ОК.

Пленум отмечает что годичный опыт работы окружной РКП целиком 
подтвердил назревшую потребность в этом органе в округе, учтенную 
решениями прошлых V и VI окружных партконференций.

б. Констатировать заметное ослабление, за последний период темпа 
работы по ликвидации паевой задолженности и пополнению паевых капита
лов во всех системах кооперации по округу.

Обязать фракции кооперативных организаций усилить работу по 
сбору паевых капиталов, широко используя в этой работе все звенья ко
оперативного аппарата и кооперативный актив.

Парторганизациям систематически проверять работу кооперативных 
организаций в этом направлении.

III.
1. В области с.-х. в целях увеличения посевной площади в будущую 

весеннюю посевную кампанию, необходимо полностью использовать 
осенний и зимний период для создания в каждом районе необходимых стра
ховых семенных фондов, которые должны являться основным резервом 
для удовлетворения потребности в семенном материале отдельных нуждаю
щихся хозяйств весною.

Ги>Яфм®ежиаи вублжим 
библиотека 

як. В. Г. Белиискяг· 
Г. Сверджовск
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2. При значительном усилении роста с.-х. коллективов по округу за 
этот период, этот рост, и работа с.-х. колллективов до сих Нор недостаточно 
охвачены руководством. Поэтому пленум ОК. одобряет мероприятия 
бюро по созданию колхозцентра, крупно-районного молочного союза и 
окружного союза с.-х. кредитной кооперации. Пленум обязывает бюро 
обеспечить через эти органы улучшение руководства и организационно- 
хозяйственного обслуживания низовой сети с.-х. кооперации и колхозов, 
обратив в ближайшее время особое внимание на тщательный подбор ра
ботников для с.-х. кооперации и колхозов и на дальнейшее улучшение со
става членов с.-х. кооперации и колхозов и их руководящих органов.

3. В виду недовыполнения плана с.-х. кредитования в текущем году, 
пленум обращает внимание бюро на необходимость постановки вопроса 
об усилении размеров с.-х. кредита для округа перед вышестоящими органи
зациями. В частности, необходимо значительное усиление кредитования 
с.-х. коллективов иувелиения кредитов для расширения плана контрактации 
в будущем году. При этом кредиты на контрактацию должны быть макси
мально использованы в целях массового производственного коопериро
вания и проведения простейших агрикультурных мероприятий. При кон
трактации необходимо усилить внимание на внедрение огородных куль
тур и картофеля, потребность которых особо остро ощущается во всех 
рабочих районах округа.

4. Учитывая, что в текущем году в округе применяется привлечение 
к обложению неземледельческих заработков и впервые индивидуальное 
обложение,—необходимо сугубо: внимательное отношение к кампании 
сбора с.-х. налога и немедленное исправление недочетов; обнаруживаемых 
в процессе кампании.

5. Пленум отмечает, что в округе еще не все возможности использо
ваны со стороны ОК и райкомов для выполнения решения ЦК в области 
с.-х. и обязывает всю партийную организацию к использованию всех воз
можностей в этом отношении.

В этих целях пленум, в частности, считает необходимым ускорение 
разработки мероприятий по с.-х. районированию округа.

IV.
1. Пленум отмечает общее удовлетворительное выполнение за истек

ший хозяйственный год производственных программ в черной и цветной 
металлургии, горной и химической промышленности, а также выполнение 
сметных заданий снпжения себестоимости по большинству промышленных 
предприятий в округе. Одновременно, учитывая значительные размеры 
средств, вложенных в капитальное строительство крупной промышленности 
в округе, недовыполнение по ряду предприятий сметной себестоимости, 
убыточность работы отдельных предприятий в округе (вся текстильная 
промышленность, Михайловский, Ст.-Уткинский, В.-Уфалейский, П.-Ураль- 
ский и др. заводы черной металлургии), пленум считает результаты 
работы в области снижения себестоимости явно недостаточными.

Внимание бюро ОК и низовых парторганизаций, в целях обеспе
чения более высоких результатов в области снижения себестоимости пром. 
продукции, должно быть (Уосредоточепо на рационализации процессов 
производства, и производственных аппаратов, снижении цеховых и обще
заводских расходов на основе широкого вовлечения рабочих в разре-
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шение всех хозяйственных вопросов, руководствуясь в этом решениями 
ЦК и майского пленума окружкома.

2. Отметить, что постановление мартовског опленума ОК,поручающее 
бюро ОК разработать вопрос о перспективах черной металлургии в округе, 
и постановление майского пленума ОК о разработке вопросов состояния 
и перспектив химической промышленности до сих пор не выполнены. 
Предложить бюро ОК ускорить проработку этих вопросов, а также 
добиться ускорения разрешения вопросов об организационных формах 
управления химической промышленностью.

3. Пленум поручает бюро ОК проработать вопрос о состоянии и 
перспективах золотопромышленности в округе, а также проверить выпол
нение Уралцветметом решений мартовского пленума ОК.

4. Пленум предлагает всем парторганизациям всемэ рно усилить 
руководство местной—районной, окружной и кустарной—промышленностью, 
особенно в связи с раскомбинированием окружной промышленности и пере
водом входивших в состав промкомбината предприятий на полную хозяй
ственно-коммерческую самостоятельность.

5. Придавая особо важлэе знпзнлэ прэдзточщэй кампании перезаклю
чения колдоговоров, пленум предлагает бюро ОК и районным комитетам 
начать немедленно подготовительную работу к этой кампании, в частно
сти , использовать в этих целях предстоящие широкие рабочие конференции, 
обеспечить широкое участие рабочих в обсуждении результатов работы 
каждого предприятия и выполнения колдоговора по нему за истекший год. 
Поручить бюро ОК разработать план и конкретные указания по про
ведению колдоговорной кампании в округе.

6. Пленум поручает бюро ОК в ближайшее время проработать 
вопрос о жилищно и коммунально ( стр шт шыстве в з ш щских рай шах 
округа с таким расчетом, чт бы в ближайш й же стро стел .ный сезон было 
< беспечен расширение этого строительства, в ч стноли со стороны рабочей 
жилкооперг ции.

7. От ечая недостаточное ’шимание партээгатизаши вопросам эк
спортного хозяйства, возросшее хо ыйственное значени· расширения экк 
сю та, пленум поручает бюро ОК г райкомам всемерно уси ить вни
мание вопросам расширения выработки продукции экспортного значения, 
в том числе и по второстепенным видам экс норта. Пленум поручает бюро 
ОК особое внимание обратить на асбестовую промышленность, занимаю
щую преобладающее место в экспортном плане округа, иметь не
ослабное наблюдение за ходом капитального строительства и выполнением 
расширенной производственной программы по асбесту, а также на рас
ширение разработок по минеральному сырью и самоцветам в целях рас- 
шпренря их экспорта.

Программа Коминтерна-путеводная звезда мировой про
летарской революции. Да здравствует Коммунистический Интер
национал-организатор победы коммунизма!
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Резолюция по докладу т. Оршгнсксго 
Вопросы культурного стрсктельстка.

„Пятилстеий план, в связи с задаче ми социалисти
ческого строительства должен учесть необходимость ре
шительного повышения культурного уровня населения 
ropo, а и деревни, развитие националы ых култтур на
родности Сь< Р и увязать план культурного строитель
ства с индустриализацией страны, как неот емлемыо 
часть общего плана социалистического строительства 
СССР.

В основу плана культурного строи' ельства должны 
быть положены те за, ачи народного (бргзования, кото- 

j рые обесп ч,д ают культ урнь.й рогт широких масс тру
дящихся (всеобп ее обуч> ние, лт вч, : ция неграмотности, 
массовое профтехн.щеское образов; нт е и т. д.) и за; ачи 
подготовки кзалифнц. рованных сг.енис.листов и ручных 
работников“.

„...Необходима энергичная борьба за решительное 
пере, стрийсгво быта, борьба за г у. ьтуру про· ив пьян- 
стьа, за настойчивую ликвидацию негр:.мотг осш, за ■ ру
до; у ю сознательность и трудовую дисциплину рабочих 
и крестьянских масс·“.

(Из постановления -XV С‘сзда ВКП(б).

1. Введение.

1. Успехи в деле социалистического переустройства народного хозяй
ства страны (рационализация промышленности, под‘ем сельского хозяйства, 
рационализация госаппарата) будут обусловливаться в значительной мере 
степенью роста общей грамотности и культурности широких масс рабочих 
и крестьян, необходимостью расширенпя подготовленных и культурных, 
кадров организационно-технических работников.

Рост активности классово-враждебных нам частно-капиталистических 
элементов города и деревни, сопровождающий наше наступление на фрон
те социалистического строительства, находит, в частности, свое выражение 
в активных попытках враждебного нам культурно-политического и идео
логического влияния на массы рабочих и крестьян.Этим попыткам мы должны 
противопоставить всемерное усиление массовой политико-воспитательной 
культурной работы, «всемерную мобилизацию пролетарских масс и особое 
усиление борьбы на идеологическом фронте» (XV с‘езд ВКПСб).

Соответственно огромнейшему росту общественно-политической актив
ности, политической сознательности масс рабочих и крестьян, культурные 
потребности и запросы широких рабочих и крестьянских масс чрезвычайно· 
выросли. /

Ло совокупности всех этих обстоятельств—культурные проблемы,, 
задачи всемерного усиления культурной работы, под‘ема культурного уров
ня масс, стали в порядок дня, как важнейшие и первоочередные задачи со
циалистического строительства.

2. В условиях Свердловского округа, особая важность задачи усиле
ния культурной работы определяется: а) промышленным характером округа; 
б) численным преобладанием городского населения—городов и фабрично- 
заводских поселков—над деревенским и, в связи с этим, более высоким 
уровнем культурных потребностей и запросов всего населения округа, 
при наличии большого разрыва между этими потребностями масс и нынешним 
состоянием сети просветительных и культурных учреждений и культурно-
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■бытовых условий в округе, и в) большими перспективами крупного промыш
ленного строительства, перспективами постройки новых крупных заводов 

'Чмашинострой, электролитный), развертывания новых отраслей промышлен
ности (в области цветной металлургии, крупного машиностроения, химиче
ской промышленности),необходимостью, в связи с этим заботиться об обеспе
чении развивающейся промышленности квалифицированной рабочей силой.

3. Задачи парторганизации в этих условиях (в соответствии с пост нов- 
лением ЦК по докладу Свердловского ОК), всемерно усилить внимание во
просам культурной работы, организовать вокруг вопросов культурной рабо
ты широкую пролетарскую общественность, осуществить, «совместно с Об
комом партии, Наркомпросом, ЦК союзов металлистов, горнорабочих и раб- 
землес» практические мероприятия по систематическому расширнию сети 
просветительных и культурных учреждений (школ, клубов, библиотек, 
общеобразовательных и прэфгехнических курсов и др.) и добиться улуч
шения работы по культурному обслуживанию масс и улучшению культурно- 
бытовых условий жизни рабочих.

II. Задачи в области народного образования.
4. Контрольными цифрами бюджетов округа на 28-29 год предусмотре

ны—дальнейший рост и повышение доли социально-культурных расходов 
главным образом на дело народного образования. Расходы на н ародное 

образование на 23-29 г. намечены в сумме 3893,1 тыс. руб. с превышением 
против 27-23 года на 18,4 пр эд.

В пределах этих контрольных цифр бюджета представляется возмо- 
ным:

а) удовлетворительно осуществить план всеобщего обучения на 28-29 г. 
Охват детей школьного возраста по округу достигает 87,6 проц. В 16 насе
ленных пунктах в округе об‘явлена обязательность обучения для детей 
восьмилетнего возраста. В ряде районов и пунктов достигнута общедоступ
ность школы первой ступени (Свердловск 99,6 проц, охват детей школьного 
возраста, Уфалей-100 проц., Сысерть 100 проц., Кыштымский 94,7 проц., 
Сергинский 94,1 проц., Невьянский 91,8 проц. Отставшими по проценту 
охвата детей школьного возраста являются райопы: Михайловский (64,6 пр.) 
Н.-Петровский (64,6 проц.), Режевской (76 проц.), Старо-Уткинский и Би- 
сертский (78 проц.);

б) увеличить число групп и контингенты учащихся в школах повышен
ного типа (7-ки, ШКМ, II ступени), обеспечив не только естественный рост 
групп, но и некоторое дополнительное расширение сети (по 7-ке);

в) увеличить ассигнования на ликвидацию неграмотности;
г) расширить сеть школ взрослых, организовать в городе воскресный 

и вечерний рабочие у-ты;
д) выделить специальный фонд помощи детям бедноты;
е) повысить зарплату отставшим группам культурных работников.
5. Пленум констатирует, что перечисленными мероприятиями, обеспе

чивается в пределах, допускаемых состоянием бюджетов округа, в основном 
удовлетворительное осуществление постановлений предыдущего (майского) 
пленума ОК по вопросам народного образования.

Вместе с тем пленум отмечает большую напряженность школьной и по- 
литико-просветительпой сети в округе, недостаточность ее, в отдельных ее 
звеньях (в ряде районов по школам I ступени, а особенно по школам повы
шенного типа, общеобразовательным курсам для взрослых и др.) для удов
летворения пред‘явленных запросов. Чрезвычайно тяжело состояние школь-
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кого фонда, особенно в городе и в ряде рабочих районов. В ряде мест отсут
ствие школьных помещений для открытия школ I ступени было главным 
препятствием для расширения охвата школой детей школьного возраста. 
Большой процент школ работает во вторую смену. Большинство школ рабо
тает в неприспособленных и совершенно недостаточных по емкости помеще
ниях.

Необходимо поэтому: а) добиваться возможного еще для нынешнего 
■ года расширения сети просветительных учреждений в тех отраслях работы. 
где это расширение может быть произведено за счет привлечения средств 

1 общественных организаций, профсоюзов, хозорганов и др. (ликвидация 
неграмотности, вечерние общеобразовательные и профтехнические курсы 
и кружки и т. п.); б) систематически подготовлять дальнейшее расширение 
школьной и политико-просветительной сети. В этих целях основное внимание 
необходимо сосредоточить на ускорение темпа школьного строительства, 
мобилизацию общественного внимания и средств самого населения, на обра
зование фондов школьного строительства. Пленум поручает Бюро ОК до-, 
биться дополнительных к местному окружному бюджету ассигнований на 
школгное строительство со стороны Наркомпроса, Областного бюджета, 
а также вклк ч шия постройки школ в районах крупных промышленных пред
приятий и ПЖД в промфинпланы промышленности (Уралмет, Уралцветмет, 
Уралтекстиль, Уралмашинострой, Северохим, Правление ПЖД, Ураласбест) 
Необходимо обеспечить расширение школьного строительства в районах, 
отстающих по охвату школой детей школьного возрастала также принять 
меры к освобождению под школы школьных помещений используемых не по 
назначению.

6. В отношение начального образования, в соответствии с задачами вве
дения всеобщего обучения, пленум считает необходимым добиваться умень
шения отсева учащихся из школ и реализации полного четырехлетнего 
пребывания детей в школе 1ступепи(в настоящее время средняя длительность 
пребывания детей в школе—2,63 года) и особенно обеспечения дей
ствительной общедоступности начальной шко
лы для детей беднейших слоев населения (дет- 
с.-хоз. рабочих, батраков, бедноты, низкооплачиваемых групп рабочих).

■ В этих целях необходимо всемерно расширить мероприятия матери
альной помощи недостаточно обеспеченным группам школьников (по
мощь в снабжении одеждой, обувью, дополнительным питанием, организа
цией общежитий и т. и.).

Одобряя выделение в бюджете специальных средств в фонд помощи 
детям бедноты, пленум считает необходимым значительное расширение этого 
фонда путем привлечения к обязательному участию в нем средств потреби
тельской и сельско-хозяйственной кооперации, профсоюзов, ККОВ, общества 
помощи детям, родительских организаций (школьных комсодов) и др. обще
ственных организаций.

Считать необходимым в течение ближайших лет довести сроки обуче
ния до 4-х лет в имеющихся в округе недоразвитых школах 1-й ступени 
(с 2-х и 3-х годичным курсом обучения).

7. При более четкой классовой линии в комплектовании школ учащи
мися, проводившейся в нынешнем году, достигнуто некоторое улучшение· 
социального состава школ, большее вовлечение в школы повышенных сту
пеней первоочередных контингентов (дети рабочих, партизан, бедноты, 
середняков, специалистов). В ряде мест полностью приняты в 7-милетку 
(5 Группы) все, подавшие заявления, из этих первоочередных контингентов
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,· Не г" ходим о в до ль ейшсм добиваться всемерного par шипения охвата 
школ I сех ступе ей, особенно шко ами повышен fóro т: па, дете i рабочих. 
ба раков, дер ' некой б<дноты, epe н ков, закрепить ■ ребыва не учащих
ся этих трупп в школе повышенного типа утем расш рения общежи ий 
и чшла с । I ендий и преимущест сняого предоставлен я им о щ житий 
стипендий, материальной по ощлезср дстз фонд ев помощи детям бедн ы.

В ст жительстве школы позь шенн. типа необходимо исходить из задач 
дальнейшего расширения сети шк л семилеток, в первую очередь в рабочих 
районах. добиваясь, чтобы одн временно с осущестз ением обязате ыого 
всеобщего начального обучения была достигнута общедоступность школы 
семилет, и в основных раб чих районах.

В течение ближайших лет обеспечить полное вовлечение в школы 
семилетки в рабочих районах детей рабочих в целях более полного охвата 
семилеткой контингентов фабзавуца и усиления подготовки из среды рабочей 
молодежи кадров для средних и высших звеньев профессионально-техни
ческого образования. ■

8. В области учебно-воспитательной работы школ, пленум считает 
необходимым поставить перед органами народного образования задачи: 
а) повышения качества учебной работы в целях достижения более высокого 
уровня усвоения учащимися практических навыков и умений; б) усиления 
элементов общественно-политического воспитания путем участия школ 
в подготовке и проведении массовых политических кампаний (революцион
ные праздники, перевыборы советов, посевная кампания), в проведении 
общественно-полезных мероприятий (организация опытных участков, обсле
дований и т. и.), установления большей связи школы" с производством 
(промышленностью, сельским хозяйством).

Пленум обращает особое внимание на необходимость усиления идеоло
гической работы школы в области борьбы с религиозными влияниями и на
строениями в среде учащихся, особенно в школах повышенного типа и техни
кумах, вовлекая в эту работу всю учительскую массу, особенно преподавате
лей естествознания. Необходимо добиться изменения существующего поло
жения, когда вся тяжесть антирелигиозной работы в школе падает на препо
давателя обществоведения, а остальной педагогический персонал в боль
шинстве случаев остается в стороне от этой работы.

В целях преодоления антисемитизма и шовинизма, имеющих кое-где 
в школах значительное распространение, Пленум предлагает также усилить 
элементы интернационального воспитания во всей системе народного образо
вания. ·

Равным образом необходимо усилить в учебно-воспитательной работе 
в школах всех ступеней элементы трудового воспитания и усвоения учащи
мися школ определенной суммы практических навыков и умений обра
щаться с инструментами в определенных отраслях труда. В этих целях, 
в частности, необходимо перевести дополнительно, начиная еще с нынеш
него года, ряд школ семилеток в заводских районах на положение фабрично- 
заводской семилетки и в сельских районах на положение ШКМ, с постанов
кой в них производственного обучения по соответствующим отраслям произ
водства. /

Необходимо также уточнить характер профуклонов в числе старших 
групп школы 2-й ступени, переводимых на профуклон, в строгом соответ 
ствии с потребностями промышленности, госаппарата, кооперативных орга
низаций в квалифицированных работниках:
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9. Констатируя некоторое расширение в 28-29 году охвата рабочих 
подростков школами ФЗУ и некоторое улучшение в работе школ ФЗУ в смысле 
большего приближения их к потребностям и нуждам промышленности (под
готовка рабочих для горячих цехов, для горных работ), значительное расши
рение сети вечерних профтехнических курсов на предприятиях, Пленум 
предлагает:

а) обеспечить дальнейшее' развертывание подготовки квалифициро
ванной рабочей силы через школы ФЗУ, имея ввиду особенно задачу— 
обеспечения квалифицированн. рабсилой вновь развивающиеся отрасли про
мышленности и новые заводы (Машинострой, предприятия цветной металлур
гии и химической промышленности) и расширения кадров строительных 
рабочих (организация стройуча, вечерних курсов строительных рабочих, 
переобучение безработных других квалификаций и др.);

б) учесть особое значение задачи переподготовки работающих кад
ров, в частности в отношении низшего административно-технического 
персонала, мастеров-практиков, и, в соответствии с этим, закрепить и рас 
ширить сеть вечерних профтехнических курсов на предприятиях, обеспечив 
систематическое руководство этими курсами и нормальную обстановку для 
их работы;

в) равным образом обеспечить, путем развертывания специальных 
курсов и организации переподготовки, расширение кадров подготовлен
ных работников для средних звеньев государственного и вообще управлен
ческих аппаратов, в частности, в отношении счетно-бухгалтерского состава, 
а также специалистов по различным отраслям работы в области сельского 
хозяйства, особенно в отношении колхозов.

Эту последнюю задачу (подготовки работников в области коллекти
визации) надо разрешать не только по линии учреждений профобра, но через 
обще-образовательную школу—путем расширения вопросов коллективиза
ции и кооперирования в учебных программахШКМ, старших групп школ 
семилеток в деревенских районах, а также путем организации специальных 
краткосрочных сел .-хозяйственных курсов , курсов работников сел .-хозяй
ственной кооперации и колхозников, развертывания работы с.-хоз» круж
ков ит. п.;

г) обеспечить возможности дальнейшего повышения рабочего ядра 
в техникумах и ВУЗ‘ах путем своевременного отбора рабочих кандидатов 
и. предоставления им возможности пройти предварительную подготовку 
через соответствующие курсы;

д) принять меры к улучшению материально-бытовых условий уча
щихся техникумов (расширение общежитий, организация питания);

е) Бюро ОК и Окружкому комсомола усилить руководство делом об
щественно-политического воспитания в техникумах, работой ученических 
организаций, укрепить состав обществоведов в техникумах и школах 
ФЗУ. ‘

10. Плещем отмечает крайне тяжелое· состояние Уральского Политех
нического Института в смысле его обеспеченности помещениями для учебных 
занятий, развертывания учебно-вспомогательных инст-тов (лабораторий, 
кабинетов и др.), общежитиями для студентов и квартирами для профессор
ско-преподавательского состава; чрезвычайно затрудняющее развертывание 
нормальной работы.

Пленум поручает бюро ОК настаивать перед Обкомом и центральными 
органами на необходимости ускорить постройку специальных зданий для 
УПИ, и в первую очередь на достройку здания Горного Ин-та для перевода
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в. него в течение ближайших лет части факультетов и студенческих общежи
тий УПИ.

11. Недостаточная квалифицированность и общественно-политиче
ская подготовленность значительной части педагогического состава школ, 
особенно по повышенным ступеням, вызывает необходимость добиваться 
пополнения педагогических кадров квалифицированными, работниками, 
в частности пополнения округа работниками, окончившими советские педаго
гические ВУЗ‘ы, поставить систематическую работу по повышению, в по
рядке переподготовки и развертывания самообразования, общеобразова
тельной, педагогической и общественно-политической квалификации ра
ботающих кадров. .: ж I

В части общественно-политической подготовки учительства, район
ные комитеты партии должнььоказывать всемерную помощь просвещенческим 
ячейкам в организации политкружков, вовлечением учительства в полит
кружки партийной сети, выделением для работы среди учительства пропаган
дистских сил.

12. Ocho ное внимание в руководстве делом народного образования 
долж ю быть сосредоточено на усилении политического (идеологического), 
методического и организационно-педагогического руководства. В связи с этим 
при нать необходимым укрепить состав инспекторов, как в аппарате 
Окр. ОНО, так и в отношении районной (участковой) инспектуры.

13. Пленум отмечает, что преподавание обществоведения не заняло 
еще подобающего ему места и значения в общественно-воспитательной ра
боте школы.

В большинстве случаев наблюдается слабый теоретический уровень 
преподавателей обществоведения, недостаточно правильная марксистская 
установка, зачастую вульгаризация предмета в преподавании обществовед
ческих дисциплин в школах.

Надо всемерно добиваться,-чтобы-обществоведение было не только 
формальной дисциплиной,дающей определенный минимум фактов н еведении, 
но и сделалось основным идеологическим стержнем всей учебно-воспитатель
ной работы школ, чтобы обществоведение активно формировало марксист
ское мировоззрение учащихся.

Пленум поручает бюро ОК разработать мероприятия, обеспечивающие’· 
а) повышение роли обществоведения в системе учебно-воспитательной 

работы школы; б) систематическую переподготовку, теоретическую и ме
тодическую консультацию для работающихЖадров обществоведов и в) улуч
шение подбора обществоведов и, в частности, увеличение числа коммунистов 
в составе обществоведов. ' ц ® У < ____

14. О^щей для всей системы советской школы нужно, считать задачу 
привлечения широких масс трудящихся и самих учащихся к строительству 
школы, установления тесной связи и взаимодействия между школой и совет
ской общественностью.

В связи с этим признать необходимым:
а) привлечение к большему участию в работе школ и др,просветитель

ных и культурных учреждений секций и комиссий советов ;
б) оживление деятельности школьных организаций (школьных сове

тов, комсодов, ученического самоуправления);
в) оживление деятельности комсомольских и пионерских организаций 

в школах, установление непосредственного и активного участия их в работе 
школьного самоуправления;
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г) привлечение представителей общественных организаций (профсою
зов, партячеек, комсомола и др.) к регулярной работе в школьных органи
зациях (советах, комсодах); считать совершенно необходимым активное 
участие членов партии в работе родительских собраний, школьных советов, 
комсодов;

д) установление систематической и плановой работы школы среди 
родителей по культурно-бытовым вопросам и вопросам педагогического 
просвещения;

е) усиление руководства со стороны парторганизаций общественно- 
политической работой в школе и вокруг школы;

ж) широкое развитие мероприятий по внешкольной общественно-воспи
тательной работе среди учащихся: организация специальных мероприятий 
для детей в клубах (выделение специального дня, утренника), специальных 
кино-сеансов, детских утренников в театрах, пополнение библиотек детской 
и юношеской литературой и т. п. /

14. Отмечая огромнейшее хозяйственно-политическое и культурное 
значение задачи ликвидации неграмотности среди взрослых кадров и совер
шенно недостаточный темп и неудовлетворительные результаты работы 
по выполнению этой задачи,—пленум подчеркивает необходимость добиться 
решительного перелома в этой работе и всемерного усиления общественного 
внимания к ней.

Практически необходимо:
а) использовать с наибольшей нагрузкой установленную по бюджету 

и расширенную в сравнении с прошлым годом сеть одногодичных школ гра 
моты, ликпунктов и школ подростков;

б) ввиду того, что бюджетная сеть сама по себе не обеспечивает необхо
димого темпа ликвидации неграмотности, развернуть дополнительно сеть 
школ и кружков по ликвидации неграмотности при клубах, избах-читальнях, 
на предприятиях по линии профсоюзов, ОДН, комсомола и других обществен
ных организаций, обеспечив инструктивно-методическое руководство этими 
школами со стороны органов ОНО;·

в) привлечь к активной работе по ликвидации неграмотности учащихся 
комвузов, техникумов, УПИ;

г) поставить практической задачей ликвидацию неграмотности среди 
основных кадров в Свердловске и в рабочих районах, где к настоящему вре
мени уже достигнута общедоступность школ I ступени, (Уфалей, Невьянск, 
Кыштым и др.) в течение ближайших двух лет.

III. Массовая политико-просветительная работа.

16. Массовая культурная работа, при некотором улучшении ее, главным 
образом, в городских и заводских районах, развернута еще далеко недоста
точно, особенно в деревенских районах;

а) рабочие клубы, за некоторыми небольшими исключениями, далеко 
еще не стали местом культурного воспитания и культурного отдыха взрослых 
рабочих.

Состояние клубных помещений и клубного оборудования для большин
ства клубов крайне неудовлетворительное.

В ряде предприятий в округе нет клубов.
б) В культработе профсоюхзов, в частности в работе клубов, наблю

дается зачастую отрыв от текущих задач партии. Клубы недостаточно зани
маются политической, производственной и профпропагандой.
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Массовая работа вне стен клубов и культкомиссий (в красных угол
ках и особенно в рабочих общежитиях и казармах) развернута совершенно 
недостаточно:

в) книжный состав политпросветских и профсоюзных библиотек недо
статочен и слабо пополняется. В частности,не хватает беллетристики, научно- 
популярной литературы по производственно-техническим вопросам, детской 
литературы;

г) в работе изб-читален могут быть отмечены те же, в основном, недочеты: 
недостаточность политической пропаганды, запаздывание с популяризацией 
решений партии по важнейшим хозяйственно-политическим вопросам, со
вершенно недостаточная работа по сельско-хозяйственной пропаганде, 
коллективизации сельского хозяйства,

д) возможности использования радио-вещания в целях массовой поли
тической агитации и культурного воспитания также крайне ограничены 
главным образом, вследствие неналаженности технической консультации, 
неорганизованности снабжения радио-аппаратурой и ее дороговизны;

е) совершенно недостаточно развернута, в том числе и в работе клубов, 
антирелигиозная пропаганда;

ж) совершенно недостаточна также борьба’с алкоголизмом и его спутни
ками—хулиганством, прогулами и др.

7. Первоочередной задачей в деле улучшения культурного обслу
живания рабочих Пленум считает расширение клубного строительства 
в округе.

Урал, и, в частности, Свердловский округ, при крайне тяжелом состоя
нии клубного фонда, имеют значительное отставание в темпе клубного 
строительства.

Поэтому должны быть обеспечены все средства для того, чтобы темп 
клубного строительства по области и округу был ускорен.

Поручить Бюро ОК совместно с фракцией УОСПС уточнить ориенти
ровочный план клубного строительства по округу в направлении приближе
ния сроков постройки клубов в некоторых районах округа, определения 
планов и стоимости строительства отдельных клубов, источников финансиро
вания строительства, обеспечить своевременное проектирование клубного 
строительства, с привлечением к обсуждению проектов строительства ши
роких рабочих масс.

18. Признать, что в связи с перегруженностью рабочих клубов в городе, 
отсутствием в городе помещений для развертывания культурных учрежде
ний (музея, картинной галлереи), для размещения центрального книго-хра- 
нилища, развертывания массовых форм политико-просветительной работы 
лекций, массовых собраний и др.), назрела неотложная необходимость 
постройки в Свердловске «Дома культуры». Постройка «Дома культуры» 
должна быть включена в план культурного строительства на ближайшие 
3—5 лет. Уже сейчас необходимо приступить к предварительной разработ
ке проекта постройки, планов финансирования, поставив вопрос о постройке 
«Дома культуры» на широкое обсуждение.

19. Наряду с задачей нового клубного строительства, необходимо мак
симально использовать существующую сеть клубов.

Необходимо упорядочить работу существующих клубов, главным 
образом в смысле упорядочения внутреннего порядка в клубе, бережного 
отношения к клубному имуществу, в частности в отношении книжных фон
дов клубных библиотек, создания в клубах большего уюта, чистоты,
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углубления содержания клубной работы в смысле большего отражения в ней 
■ задач политической, производственной и профпропаганды.

20. Особое внимание должно быть обращено на усиление культ-работы 
и культурного обслуживания рабочих общежитий и казарм.

Пленум предлагает парторганизаяцим, фракциям профорганизаций 
и руководителям хозяйственных организаций в течение ближайшего вре
мени принять решительные меры к улучшению'обстановки и санитарного 
состояния рабочих общежитий и казарм, улучшению их оборудования 
(койки, матрацы и др.), приведению их в надлежащий порядок, установле
нию систематического культурного обслуживания рабочих казарм (книж
ными передвижками, организацией красных уголков, проведением бесед 
и читок, семейных вечеров и т. п.).

Провести в течение ближайшего времени в печати («Уральский Рабочий», 
«Округ») смотр рабочих казарм.

21. Необходимо обеспечить систематическое пополнение книжных 
фондов в библиотеках политпросветской и профсоюзной сети.

Признать необходимым: а) при окончательном утверждении свода бюд
жетов округа увеличить ассигнования на пополнение книжных фондов 
библиотек против намеченного по контрольным цифрам Окр.ОНО; б) прове
сти одновременные ассигнования на пополнение литературой профсоюзных 
библиотек из культфондов союзов. Обратить особое внимание на усиление 
контроля со стороны руководящих профорганизаций и политпросвета за 
подбором литературы в библиотеки.

Шире развернуть массовую работу библиотек, консультирование чи
тателей, проведение читательских конференций, создание литературных 
кружков (при библиотеках, клубах, избах-читальнях, красных уголках 
на предприятиях), проведение литературных вечеров, читок художествен
ной литературы, литературные диспуты, привлекая к этой работе литератур
ные кружки, группы и кружки ассоциации пролетписателей, рабкоров
ские кружки, учителей.

22. Книжное дело в округе является наиболее отставшим, слабым 
участком культурной работы в округе.

Улучшение книжного дела в округе, расширение книготорговой сети, 
усиление продвижения книги в массы является одной из важнейших 
культурно-политических и хозяйственных задач.

Пленум признает необходимым, в целях лучшей постановки продви
жения книги, организацию в районах, в первую очередь в более крупных 
районных центрах, стационарных книготорговых единиц, как путем органи
зации в районах округа стационарных отделений областных книготорго
вых организаций (ГИЗ‘а, Облсоюза), так и путем организации книжных ко
оперативов. Одновременно необходимо упорядочить работу существующих 
форм книготорговли (книжные полки, киоски, «Книга деревне»), обеспечить 
большое руководство их работой со стороны областных книготорговых 
и местных парторганизаций, построить работу их (подбор литературы) на 
основе большего учета запросов читательских масс.

Пленум поручает Бюро ОК в течение ближайшего времени разработать 
конкретный план организации книжного дела в округе и соответствующие 
указания книготоргующим организациям.

23. Одобряя намеченное контрольными цифрами бюджета сохранение 
в стабильном состоянии сети изб-читален и повышение оплаты избачей, 
Пленум считает, что основное внимание должно быть сосредоточено на улуч
шении работы существующих изб-читален, на улучшении их оборудования,
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на улучшении подбора избачей и закреплении их на работе в избах-читаль
нях и на улучшении партийно-политического, организационного и методи
ческого руководства работой избачей со стороны парторганизаций и полит
просветов.

В отношении политико-просветительной работы изб-читален необхо
димо добиться более своевременной популяризации в массах крестьян
ства важнейших хозяйственно-политических решений партии и освещения 
вопросов текущей международной и внутренней политики, большего отра
жения в ней задач сельско-хозяйственной пропаганды, в особенности про
паганды коллективизации, большего развития мероприятий способствующих, 
повышению обще-культурного и политического уровня крестьянских масс 
(античное участие в ликвидации неграмотности, организация общеобразо
вательных и специальных кружков, санитарное просвещение, пропаганда 
книги и периодической печати и т. п.), большего привлечения к участию 
в работе избы-читальни интеллигенции (учителей, агрономов, врачей).

В целях обеспечения более нормальных условий для работы избачей 
и ослабления текучести их состава, признать необходимым в большей степе
ни ограничить случаи совместительства работы избача с работой секретаря 
партячейки.

24. В целях расширения обслуживания театром внегородских районов 
округа, поручить политпросвету (совместно с культорганизациями профсою
зов) наладить организационно-консультационную помощь районам в под
боре и приглашении профессиональных драматических (и иных) коллекти
вов для обслуживания рабочих клубов, нардомов в районах^в организации 
выездов в районы театральных коллективов, работающих в городе, усилить 
контроль над репертуаром театральных постановок в районах и организо
вать инструктирование рабочих (клубных) и деревенских художественных 
кружков.

25. Для обеспечения большего использования кино и радио в культур
но-воспитательных целях, поручить Бюро ОК:

а) принять меры к улучшению подбора кино-фильм, идущих в клуб
ный и деревенский прокат: принять также меры к большему распростране
нию культур, фильмы, обязательному включению ее в план кино-проката для 
коммерческих и клубных кино;

б) разработать ряд практических мероприятий по расширению сцти 
радио-установок в округе, улучшению дела снабжения радио-аппаратурой 
организации через Округ связи и культорганизациями профсоюзов, соответ; 
ствующей технической консультации и подготовки радио-работников, уси
лению контроля над качеством радио-передач.

26. Серьезнейшее внимание необходимо уделить борьбе с пьянством . 
Антиалкогольная пропаганда, борьба с пьянством должны составлять 
пеот'емлемую часть работы профсоюзов, комсомола, женских делегатских 
собраний, рабочих клубов, изб-читален и др. просветительных и обществен
ных организаций.

Необходимо всячески поощрять общественную инициативу в деле 
борьбы с пьянством (организация кружков, ячеек о-ва по борьбе с ал
коголизмом и др.), предпринять ряд ограничительных мер по продаже спирт
ных напитков, особенно в рабочих районах.

27. Констатируя большую текучесть состава культработников, слу
чайный (зачастую) подбор их, недостаточную их квалифицированность, 
недостаточное во многих случаях внимание к их подбору со стороны партий
ных и руководящих профорганизаций, частые переброски культработников. .



30 ОКРУГ > 38-39 (97-98)
Пленум предлагает:а) Райкомам партии, профорганизациям внимательнее относиться к подбору культработников (руков. культкомиссий, зав. клубами, избачей и др.) и не допускать частых перебросок их; б) политпросвету, культоргани- зациям профсоюзов усилить организационно-методическое руководство культурно-просветительными учреждениями, практическое инструктирование культ-работников, постановку для них соответствующей консультации и систематической переподготовки.Необходимо в корне изменить отношение к культработникам, всемерно улучшать подбор культработников, не останавливаясь перед необходимым перераспределением работников в составе парт, и профактива и выдвижением на культработу политически и культурно-более подготовленных работников, имея ввиду задачу повышения общего уровня и роли массовой культработы.28. Поручить бюро ОК специально разработать вопрос о состоянии и практических задачах культурной работы среди нацменьшинств в округе.IV.29. В целях усиления партруководствоа культурной работой необходимо: а) практические вопросы культработы чаще ставить в порядок дня партсобраний; б) добиться большего участия коммунистов в культурной работе (клубов, изб-читален, кр. уголков, школьных организаций и др.); в) больше ориентировать парторганизацию, в первую очередь партактив, в проблемах культурной работы. Поставить при парткабинете ОК разработку с группами актива важнейших культурно-политических проблем (культурные задачи переходного периода, вопросы пролетарской литературы, литературных направлений, линии партии в вопросах искусства, народного образования, работы среди интеллигенции и др.), через парткабинет ОК помочь в постановке этой работы в районах округа.
Только под руководством большевистской партии советы 

были и будут органами пролетарской диктатуры, организато
рами социалистического строительства.

Резолюция по докладу об итогах роста и регу
лирования социального состава Свердловской 

организации.1. Вопрос о росте партии за счет рабочих с производства является важнейшим вопросом партийной, организационной и массовой работы. Особое значение приобретает этот вопрос в Свердловском округе в связи с ростом крупной промышленности и развертыванием новых производств, с увеличением количества рабочих в производстве, и ростом их активности.Пленум, подтверждая решения майского пленума ОК по этому вопросу: отмечает недопустимо слабое выполнение этих решений парторганизациями округа. ·
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2. Пленум констатирует в качестве основных достижений:
1) Прием в парторганизацию за время с июля 1927 г. по “июль 1928 г. 

2281 чел. или 18,2 проц. Темп роста организации по сравнению с 26-27 г. 
повысился: (в среднем принималось в партию за м-ц в 1926-27 г. 153 чел., 
в 1927-28 г.—190 чел).

2) Удельный вес рабочих увеличился с 65 до 69,5 проц., т. е. на 
4,5 проц., группа служащих и прочих уменьшилась с 21,9 проц, до 
18,1 проц.

3) В новом приеме удовлетворителен состав принятых 
по роду занятий: из 2281 ч., принятых за год: рабочих—82,6 проц., 
из них: рабочих от станка 78,7 проц., крестьян 13,8 проц., служащих и 
прочих 3,6 проц., батраков 2,1 проц, (женщин 15,5, членов ВЛКСМ 27,5 про- 
центов).

3 ; При наличии указанных достижений внимание райкомов и ячеек 
вопросам роста и регулирования социального состава организации все ‘еще 
недостаточно,организационная и массовая работа в этой области пе налажена. 
Вследствие этого имеют место крупнейшие недостатки в этой работе:

а) совершенно недостаточен процент рабочих от станка в общем 
составе организации (40,3 проц, на 1-VII—28 г.). В последнем квартале 
произошло снижение числа рабочих от станка в составе организации 
е 42,6 впроц. до 40,3 проц. Уменьшился также процент принятых рабочих 
от станка за последний квартал (62,5 проц, вместо 81,3 проц, предудыщего 
квартала).

Совершенно неудовлетворительная партийная прослойка на предприя
тиях округа (6,5 против средней областной 12,9 проц.).

За последнее время отмечается даже некоторое снижение партийной 
прослойки в крупных предприятиях (с 7,2 проц, до 6,5 проц, по 10 крупным 
заводам).

б) Недостаточен процент батраков и сельско-хозяйственных pa-z 
бочих в организации (1,4 проц.); слабый темп роста этих двух групп (на 
1 августа 1927 года—1.1 проц., на 1 августа 28 г.—1,4щроц.), большой про
цент отказов в приеме их в партию (51 проц, к числу поданных заявлений) 
и неустойчивость их состава в организации, а также слабое вовлечение кре
стьянско-бедняцких слоев, организованных в колхозы и коммуны.

в) Резкое снижение темпа общего роста за последний квартал (январь- 
апрель—964, апрель-июнь—531).

г) Значителен процент служащих и прочих в организации, особенно 
ио первому и второму горрайкомам (отчасти вследствие наплыва в Сверд
ловск служащих коммунистов из других организаций). Невьянскому, 
Полевскому, Ст.-Уткинскому, Сысертскэму и Уфалейскому районам. 
В этих районах процент служащих и прочих снижается крайне мед
ленно. При приеме служащих не соблюдаются установленные XIV парт- 
с'ездом условия о политической подготовленности и участии в общественной 
работе (при проверке кандидатского состава советских ячеек выявлено 
до 50 проц, политически неграмотных). Особенно высок процент служащих 
и проч, среди женщин (38,1 проц.—против общего 18,1 проц.).

Д) Большой процент рабочих в составе механически выбывших 
и исключенных (среди выбывших—52% рабочих, в исключенных—46 /0 
рабочих).

е) Недостаточен рост женщин в составе организаций (с 1 июля-1927 г; 
по! июля 1928 г: принято 342 ч., что увеличивает удельный вес женщин 
в организации с 15,9 проц, до 16,2 проц., т. е. только на 0,3 проц(.
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Это последнее обстоятельство является результатом неудовлетвори
тельного внимания ячеек к работе среди женщин и вовлечению работниц 
й батрачек в партию.

Все указанные недостатки, и особенно снижение процента рабочих 
от станка, указывают на крайне недостаточное внимание бюро ОК, рай
комов и ячеек к вопросам организации систематической работы по вовле
чению рабочих с производства в партию, на слабую постановку массо
вой партработы на предприятиях.

4. Пленум, исходя из директивы XIIIи XIVпарте1 ездов об увеличении 
количества рабочих от станка в составе партии до 60 проц., а также и из 
того, что Свердловский округ, как промышленный округ, должен иметь 
в составе организации зна ительно больше 50 проц, рабочих от станка, 
предлагает бюро ОК, райкомам и ячейкам всемерно усилить работу в об
ласти вербовки в партию рабочих и регулирования роста организации.

■ В частности пленум считает необходимым:
1) Поручить бюро ОК разработать систему контрольных заданий 

райкомам и ячейкам в работе по регулированию роста организации и 
вовлечению рабочих с производства в партию, исходя из количества ра
бочих на предприятиях, высоты партпрослойки , количественного со
стояния кадров беспартийного актива и др. Контрольные задания, в со
вокупности с другими мероприятиями организационно-парти шой и мас
совой работы, должны быть направлены к тому, чтобы обеспечить более 
быстрый рост организации за счет рабочих активистов, прошедших шко
лу пролетарской общественности (профсоюзы, советы, кооперация, де
легатские собрания женщин,- добровольные общества и пр.) и увеличение 
партпрослойки на крупных предприятиях.

Крупные предприятия округа должны стать основной базой для роста 
парторганизации.

2) Обследовать работу крупных производственных ячеек для изуче
ния причин уменьшения количества коммунистов на производстве и слабого 
роста этих ячеек. Обязать райкомы систематически изучать причины ме
ханических и добровольных выходов рабочих из партии.

3) В области роста за счет других социальных групп:
а) в деревне—вовлекать в партию, главным образом, кадры 

политически воспитанного на общественной работе крестьянского актива 
из батрацко-бедняцких и маломощных слоев деревни. Особое внимание 
при этом должно быть обращено на усиленное вовлечение в партию передо
вых элементов—актива, ведущего работу по коллективизации сельского хо
зяйства (юммуны, юлхозы, артели).

б) Прием служащих и прочих в партию должен быть решительно со
кращен: при приеме их ячейки и райкомы должны строго соблюдать дирек
тиву XIV с'езда партии о строгой проверке их политической подготовлен
ности и общественной активности вступающих в партию, обязав приемную 
комиссию ОК принимать служащих и прочих не иначе, как после персональ
ной проверки какдой кандидатуры.

5. Задача массового вовлечения рабочих в партию требует коренного 
перелома всей постанотки массовой работы (партийной, профсоюзной и др.) 
на предприятиях. Это должно выразиться:

1) в развитии методов критической проверки со стороны рабо
чих всей массовой работы как профсоюзов, так и самих партийных орга
низаций; выявлении недостатков, которые мешают рабочему активно про
являть себя на общественной работе и которые отделяют рабочего от пар
тийной ячейки.
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2) В повышении роли и самостоятельности цеховых ячеек в постановке и разрешении в цеховых ячейках важнейших цеховых вопросов. Соответственно этому Райкомы должны критически проверить всю установку в руководстве ячейками и изыскать на практике способы работы и руководства, чтобы за цеховыми ячейками была обеспечена на деле реальная руководящая роль в возможно полной мере.С этой целью укрепить крупнейшие производственные ячейки более квалифицированными партийными работниками с таким расчетом, чтобы руководители крупнейших производственных ячеек (секретари и апорги) по своей квалификации были не ниже работников райкомов.Предусмотреть выполнение указанной задачи в связи с предстоящими перевыборами бюро ячеек.Для укрепления партийной работы в цеху, необходимо добиться повышения теоретической и практической квалификации партийного и профсоюзного цехового актива, для чего необходимо организовать при крупнейших ячейках (или райкомах) соответствующие курсы и кружки.3) В создании определенной планомерности в росте организации по отдельным предприятиям на основе изучения прошлого опыта вовлечения в партию отдельных групп рабочих (групп актива, квалифицированных рабочих,рабочей молодежи и т.п.). Необходимо добиваться, чтобы роль организованной вербовки, по сравнению с самотеком, была бы повышена.Необходимо ставить конкретные задачи: сколько, кого на данном предприятии можно завербовать в партию в определенный плановый период. Особое внимание надо обратить на тех авторитетных активистов рабочих, со вступлением которых будут вступать в партию и другие колеблющиеся группы, рабочих. Пленум обязывает Райкомы в ближайшее же время со всей тщательностью проработать этот вопрос в отношении своих крупнейших предприятий.4) Наряду с этим необходимо в работе по вовлечению в партию использовать важнейшие массовые политические кампании и революционные даты (Октябрьская годовщина, годовщина смерти Ленина и пр.), приурочивая к ним развитие на предприятиях особой агитационной работы (беседы и пр.) с привлечением к этому как рядовых коммунистов, а также и лучших агитаторских и пропагандистских сил в районах.5) В устранение имеющегося несоответствия содержания массовой работы с запросами масс. Ячейки должны уделить больше чем до сих пор, внимания вопросам материальных нужд и быта рабочих. Райкомы должны повысить требовательность к работе кооперации, профсоюзов, директоров предприятий, как путем усиления партийного руководства ими, так и усиления партийных взысканий за игнорирование нужд рабочих и пренебрежение к их жалобам.6) В большем использовании всех видов индивидуально-групповой и массовой агитации для проведения в рабочих массах идей партии и партийности. Особое внимание необходимо обратить на большую связь ячеек с рабочими через практику сменных партсобраний, проведение бесед в красных уголках, казармах, цехах и индивидуальной агитации. Для этого неооходимо укрепить кадры группоргов, апортов и групповых агитаторов. об‘единив их в коллективы агитаторов, с целью регулярного и организованного руководства их работой. Для руководства коллективом агитаторов прикрепить лучших пропагандистов.
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Райкомы и кэллгкт'ивы для работы с беспартийными должны привлекать кроме рядовых партийцев и ответственных работников на предприятиях. Райкомы и коллективы должны поставить систематическое инструктирование членов партии, работающих в массовых организациях, добиться того, чтобы коммунисты вели работу с вовлеченными в . эти организации беспартийными рабочими, как путем товарищеской связи с ними на работе, так и в быту.7) В сплочении беспартийного рабочего актива вокруг партии. В качестве форм этой работы рекомендовать:а) расширенные заседания бюро ячеек, с приглашением беспартийного актива для обсуждения практических хозяйственных, материальнобытовых и др. вопросов данного предприятия.б) Созыв собраний беспартийного рабочего актива для обсуждения политических и хозяйственных вопросов и вопросов местной жизни.в) Систематическое обсуждение этих же вопросов на широких рабочих собраниях. При этом необходимо освещать перед рабочими не только недостатки, но и достижения, однакэ не замазывая трудностей и недостатков в работе. Подготовка рабочих собраний должна производиться с особой тщательностью, имея ввиду такой выбор вопросов повестки дня, подбор докладчиков и подготовку материалов, которые отвечали бы запросам рабочих, обеспечивали бы усвоение вопросов собранием и дали бы возможность рабочим участвовать в обсуждении вопросов.8) В решительном поднятии значения сети политшкол и общего рабочего образования в деле притока беспартийных рабочих в партию необходимо: а) вовлечь в сеть политобразовавия не менее 60 проц, беспартийных рабочих, батраков и женщин.б) Обязать пропагандистов всей сети школ и политобразовапия подготовлять условия для вовлечения наиболее подготовленных и активных рабочих в партию.Одним из наиболее важных показателей общей успешности работы политшкол будет являться количество вовлеченных через данную школу в партию рабочих.в) В этом же направлении необходимо обратить внимание на работу в вечерних рабочих школах и профтехшколах, где имеется много кадровых и квалифицированных рабочих. Для этих шкал необходимо подобрать лучших и авторитетных партийных пропагандистов-преподавателей обществоведения .9) В проведении работы с завербованными партией не только по их политическому воспитанию,но и по вовлечению их в практическую партработу, в частности в работу по вербовке в партию рабочих.го* 10) В решительном изжитии настроения о недостаточности резервов для роста партии за счет рабочих. При наличии в округе около 20 тыс. человек беспартийного рабочего актива такого рода настроения являются беспочвенными. Необходимо также решительно преодолеть и такого рода настроения, что особые условия состава рабочих в ряде предприятий в округе (связанность их с сельским хозяйством) создают непреодолимые трудности для вербовки рабочих в партию. Такие настроения необходимо рассматривать, как попытки прикрывать слабость массовой работы ссылками на об‘екгивные причины.
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Пленум считает, что из особенностей состава рабочих на ряде предприятий в округе вытекает необходимость особого усиления массовой работы ва этих предприятиях и большего ее приспособления к уровню, запросам и требованиям различных групп рабочих.6. Наряду с основной задачей по вовлечению рабочих в партию, Пленум сбрацазт внимание парторганизации на необходимость усиления пропагандистской работы с кандидатами и молодыми членами партии, так как значительный процент рабочих среди выбывших и исключенных, а также проверка кандидатского состава советских ячеек показывают неудовлетворительность партвоспитательной работы среди молодых членов партии.

Только мирово» Октябрь и победа советов вырвут челове
чество из ада капиталистической эксплоатации и империали
стических войн.



СОВЕТСКОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО

О массовой работе городского совета.Основным путем вовлечения масс в работу Совета является секпия.^^ Как же у нас работают секции?Свердловский Городской Совет до последнего времени имел 9 секций: торгово-кооперативная—96 человек, здравоохранения—70 чел., коммунальная—113 чел., просвещения—97 чел., труда и собеса—23 чел., промышленная—34 чел., финансовая—22 чел., административная—27 чел. и РКИ— 17 чел. Общий состав секций —489 чел., из них депутатов Совета—289 чел. (86 проц, общего количества депутатов), кандидатов—116 чел. и привлеченных (не-членов Совета)—84 человека.Степень участия членов секций в работах секций определяется: депутаты от 42,5 проц, до 70 проц, (средний процент около 50 проц.), кандидаты— от 28 проц, до 67 проц, (средний—около 40 проц.).Проведенный конкурс (смотр) работы секций Совета выявил, что в основном работа секций протекала удовлетворительно. Секции настоящего состава сумели в значительно большей степени, чем раньше, втянуть в работу Совета депутатский и кандидатский состав, охватить значительно большее число основных вопросов, стоящих перед Советом, значительно правильнее подойти к разрешению этих вопросов (с полным учетом возможностей выполнения).Однако, эти некоторые достижения продолжают быть недостаточными: и мы вынуждены отметить, что до сих пор:1) депутаты и кандидаты еще недостаточно участвуют в работе Совета;2) основные вопросы, стоящие перед Советом, полностью секциями охвачены не были;3) в работу Совета слабо вовлечены широкие слои избирателей; количество вовлеченных (84 чел.) совершенно недостаточно; в то же время и это небольшое количество вовлеченных не было использовано как следует на работе; 4) выдвижение рядовых депутатов Совета—рабочих и работниц—на руководящую советскую и хозяйственную работу недостаточно;5) состояние организационно-технической работы секций неудовлетворительно.В числе ряда причин такого состояния дела мы имеем и слабую дисциплину среди депутатского состава Совета. Перегрузка депутатов Совета другими работами не дает им возможности уделять достаточно внимания работе Совета. Содействие, оказываемое работе Совета со стороны общественных и профессиональных организаций,недостаточно. Наконец, сказывается отсутствие специального советского дня, когда бы Совет мог развернуть свою массовую работу.Мы обязаны сделать все для того, чтобы массовая работа была развернута до необходимых размеров. Последний пленум Совета, расссмотрев вопрос о массовой работе, наметил ряд практических мероприятий, обеспечивающих оживление работы Совета.
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В основном эти мероприятия сводятся к следующему:
1) Мы должны обеспечить достаточно-активное участие в работе Совета 

всего депутатского и кандидатского состава. Ни одного депутата без обязан
ностей по Совету! Избиратели должны немедленно проверить, как их избран
ники работают, как они выполняют данные им поручения. Депутаты, не под
дающиеся никаким воздействиям, должны быть из состава Совета отозваны, 
как не оправдавшие доверия, и заменены другими, более достойными товари
щами.

2) В работу Совета должны быть вовлечены широкие масы избирателей. 
Для этого необходимо максимально приблизить работу Совета непосредствен
но к избирателям—в частности, все заседания пленумов Совета и секций 
должны, как правило, проводиться на предприятиях и в клубах, причем 
должны быть точно учтены непосредственные интересы той группы избирате
лей, где пленум проводится. Должно быть значительно усилено выделение 
для работы в секциях делегаток женотдела, молодещи, представителей 
профорганизаций. Секции, в свою очередь, должны обеспечить правильное 
использование привлеченных на практической работе. Наконец, мы имеем 
значительную сеть всякого рода комиссий, советов, комитетов и т. д. при на
ших местных учреждениях (комсоды, нарзаседатели, хозяйственные комиссии, 
санкомиссии и т. д.). Все эти организации работают сами по себе, руководи
мые ведомственными аппаратами, а не Советом. И в этой части секции долж
ны обеспечить непосредственное руководство их работой, связать их с рабо
той Совета, сделать из них подсобные органы Совета.

3) Необходимо обеспечить плановую работу секций. Должно быть точ
но регламентировано определенное время массовой работы Совета, с-тем, 
чтобы эта работа, как правило, не совпадала с массовой работой других орга
низаций. Для этого необходимо установить определенный советский день. 
Секция должна обеспечить внимательное отношение ко всем вопросам, 
выдвигаемым членами секций. Ни один вопрос не может быть оставлен без 
рассмотрения. Всякому делу должен быть дан ход. Всякая неясность должна 
быть толково раз‘яснена. Должно быть установлено, как правило, что ни 
один вопрос, имеющий широкое общественное значение, не должен решаться 
без обсуждения секции.

4) Должен быть изжит случайный характер выдвижения на руководя
щую работу рядовых депутатов, в первую очередь рабочих и работниц с про
изводства, с расширением этого выдвижения. Секция должна заблаговремен
но изучать свой состав, заблаговременно подобрать товарищей, могущих 
быть выдвинутыми. Необходимо поставить регулярную работу с выдвижен
цами, помогая им справляться с работой.

5) Летом текущего года мы впервые применили опыт организации депу
татских групп на предприятиях, опыт оказался удачным—группы развер
нули работу, вовлекли уже в работу Совета ряд рабочих не членов Совета, 
В ближайшее время организация групп должна быть проведена на всех круп
ных предприятиях города. Одновременно надо обеспечить и достаточно 
правильное руководство их работой.

6) Немаловажное значение имеет и вопрос освещения работы Совета, 
особенно секций, в печати: Местные органы печати должны уделить этому 
достаточное внимание. Мы должны постоянно держать депутатов Совета 
и всех избирателей в курсе работы Совета. Вторая форма освещения нашей 
работы—стенгазеты. На каждом предприятии, в каждом учреждении мы имеем 
стенгазету. Депутаты обязаны использовывать стенгазеты и регулярно осве
щать в них свою работу, работу своей секции и Совета в целом. Помимо всего
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этого, для более подробного ознакомления членов Совета с работой Совета 
в целом необходимо регулярно (поквартальцо)выпускать особый бюллетень, 
освещающий состояние дела по всем основным вопросам работы Совета.

7) Необходимо процедение ряда организационно-технических мероприя
тий, обеспечивающих правильную постановку работы. Нужно разрабатывать 
положения и инструкции для отдельных организаций Совета и по отдельным 
вопросам. Мы уже имеем положение о секциях, положение опра
вах и обязанностях депутатов, положение о депутатских группах 
и т. д. В ближайшее время надо разработать еще ряд положений 
(о советах содействия при школах, о санкомиссиях при предприятиях 
и жактах, о группах общественного порядка, о правах и обязанностях при
крепленных, о формах вовлечения нарзаседателей в работу секций и т. д.). 
С другой стороны, должно быть установлено единое делопроизводство и учет 
работы секций и отдельных депутатов.

Все это даст необходимые результаты, при том, конечно, усло
вии, что депутатский и кандидатский состав Совета проявит доста
точное внимание и нужную инициативу и что все местные организации, 
и в первую очередь организации, работающие непосредственно на предприя
тиях и в учреждениях (завкомы, месткомы, ячейки) окажут Совету всю 
нужную в этом деле помощь и содействие.

Ф. Кириллов.

Рабочий и работница! Все на отчетные доклады советов 
все на перевыборы! Смелее выдвигайте новых рабочих и ра. 
ботнкц в управление государством!

К вопросу об отчетной кампании ККОВ.
«Всемерно укрепись общества Крестьянской Взаи

мопомощи с тем, чт, бы они стели действительно мас
совой организацией бедняцко-середняцких слоев 
деревни по оказанию взаимопомощи и организации 
хозяйственных мероприятий, облегчающих положе
ние маломощных ' крестьян. Продолжая работу по 
индивидуальной помощи бедноте, необходимо все 
более и более направлять работу ККОВ г сторону 
производственно-коллективной помощи маломощным 
слоям деревни».

(Из резолюции XV парте1 езда по вопросу о ра
боте в деревне).

Во второй половине октября и в ноябре в нашем округе проводится 
отчетная кампания ККОВ. Проведение кампании совпадает с окончанием 
истекшего и наступившего нового 1928-29 хозяйственного года. Имея 
ввиду, что в текущем году не предполагается проводить перевыборов ККОВ, 
отчетная кампания по своему политическому характеру и по внутреннему 
содержанию должна быть равноценной перевыборной кампании. Исходя из 
решений XV парте1 езда и из основных предпосылок, цытекающих из 
состояния ККОВ и их работы, перед отчетной кампанией необходимо по
ставить ряд важнейших и основных задач.
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Никто не будет отрицать значения ККОВ, как массовой организации, но, с другой стороны у нас очень мало фактов, убеждающих в действительно подлинной массовости ККОВ на селе. Все важнейшие хозяйственнополитические кампании и практические мероприятия по социалистическому переустройству деревни проходят в ряде случаев мимо внимания ККОВ. Правда, ККОВ‘ы иногда на своих заседаниях рассматривают вопросы массовых мероприятий, но все это проходит больше формально, аппаратным путем, без организации и вовлечения широких масс.Мы еще не можем сказать, как ККОВ‘ы участвовали в работе по реализации 2-го займа индустриализации, по можем определенно сказать, что в реализации займа Укрепления Крестьянского Хозяйства участие ККОВ было слабо. Мы еще почти пе знаем случаев, когда бы КК0В‘ы по своей собственной инициативе из своих членов организовали колхозы. Участие ККОВ в проведении самообложения, хлебозаготовок, в сельхоз- налоговой кампании и др. важнейших мероприятиях было так же слабо.Отсюда основная и важнейшая очередная задача, которая перед нами стоит,—это задача повышения общественно-политической роли ККОВ‘а на беле, как действительно массовой организации, способной к самодеятельному и организованному участию в проведении хозяйственно-политических кампаний и практических организационно-хозяйственных мероприятий по социалистическому переустойству деревни.Мы уже сказали, что отчетная кампания совпадает по времени с окончанием истекшего и началом наступившего нового хозяйственного года. Хозяйственная сторона ККОВ в отчетную кампанию должна быть подвергнута самому широкому обсуждению и критике бедняцко-середняцких масс деревни. В отчетной кампании следует не только подвести итоги хозяйственному году, но и наметить основные; хозяйственные мероприятия на 28-29 год. ’В хозяйственной деятельности ККОВ существует целый ряд извращений основных принципов и положений о ККОВ, основные из этих извращений сводятся к следующему: 1) что хозяйственная деятельность ряда ККОВ, совершенно не связана с задачей организации общественной взаимопомощи, в ряде случаев производственные предприятия существуют для покрытия расходов по содержанию аппарата райККОВ и только;2) подрядная деятельность ККОВ в ряде районов заходит на столько далеко, что ККОВ'ы через систему своих уполномоченных превращаются в самых незаурядных подрядчиков. Для примера приведем факты: Гробовский ККОВ в апреле месяце заключил договор с хозорганиза- цией на хозяйственные работы. Для выполнения работ выделил уполномоченного, которому и поручил вести дела по выполнению договора, а также дал право на заключение новых договоров. Уполномоченный организовал артель не только из членов ККОВ, но и не членов, на условиях, что артель платит уполномоченному 3 проц, с заработанного рубля. С апреля по сентябрь артель заработала 62.509 руб., значит упономоченпый за 4 месяца получил 1875 руб., т. е. по 468 руб. в месяц, у этого же уполномоченного при проверке, сверх 1875 р., не оправдана документами сумма в 1832 руб.Такой же принцип подрядничества существовал в Клевакинском сель- ККОВ'е, в Нязепетровском райККОВ'е и в ряде других;3) ККОВ'ам выделена земля для общественной запашки, есть районы, в которых за ККОВ‘ами закреплено до 140 гкт. земли, а использовано
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только 33 гкт., т. е. 23,5 проц. При чем общественная обработка во 
многих случаях заменяется наемным трудом;

4) трудовая помощь бедняцким и маломощным хозяйствам в боль
шинстве случаев в работе ККОВ отсутствует.

Фактов бесхозяйственности в работе ККОВ чрезвычайно много. 
Хозяйственная деятельность ККОВ требует с нашей стороны самого серьез
ного внимания и решительного исправления, занятой в хозяйственной ра
боте ККОВ, линии. Отсюда перед отчетной кампанией ККОВ стоит 
задача проверки хозяйственной деятельности ККОВ, с привлечением к это
му широкой деревенской общественности с тем, чтобы в хозяйственную дея
тельность ККОВ внести принципы широкой самодеятельности, и инициа
тивы бедняцко-середняцких масс, с тем, чтобы хозяйственная деятель
ность не противоречила природе КК В‘а, способствовала бы развитию ос
нов взаимопомощи деревенской бедноте и развитию коллективности в сель
ском хозяйстве.

Однако, хозяйственная сторона ККОВ упирается не только в необ
ходимое исправление извращений основных положений о хозяйственной их 
деятельности, но упирается.не в меньшей, а большей степени и в матери
ально-фондовую базу ККОВ, в отсутствие материальных средств и неумение 
организовать регулярные и планомерные источники пополнения своих 
небольших, иногда очень скудных фондов, которые идут на содержа
ние аппарата. Аппарат, при отмеченных недочетах хозяйственной деятель
ности ККОВ, нередко пускается на всякого рода предприятия, вплоть до 
афер, а иногда и надувательства своих членов.

Моменты такого рода перегибов в практике работы ККОВ, дискредити
рующие и подрывающие авторитет ККОВ, со всей решительностью необ
ходимо устранить. Добиться устранения этих моментов возможно в пер
вую очередь путем организации материально-финансовых фондов ККОВ. 
Но здесь нужно поставить твердое условие, чтобы эти фонды не разбра
сывались и не проедались аппаратом, фонды должны иметь прямое назна
чение и употребляться на развитие взаимопомощи и хозяйственно производ
ственной деятельности.

Возможности организации таких фондов безусловно имеются. В пер
вую очередь надо добиться ежегодного внесения членских взносов, свое
временного возврата задолженности по ссудам, в дом числе и по семенной 
ссуде 1928 года. Изо всех этих поступлений необходимо организовать се
менные фонды ККОВ, которые должны расходиться только па выдачу 

'семенных ссуд. Во вторых, необходимо добиться в предстоящую весну ‘ 
значительного расширения общественных запашек ККОВ. В третьих, надо 
обратить сугубое внимание на рентабельность производственных предприя
тий, с тем, чтобы определенная доля доходности от производственно-хо
зяйственных предприятий ежегодно отчислялась на развитие и укрепление 
производственной деятельности ККОВ. В четвертых, в условиях нашего 
округа организация трудовых артелей имеет широкое применение (лесоза
готовки, сплав, перевозки и т. д.) и по существу является источником зна
чительных доходов. Но надо категорически воспретить, вплоть до привле
чения виновных к ответственности, подрядничество, как совершенно неприе
млемую форму для работы ККОВ.

Исходя из перечисленных соображений, перед отчетной кампанией 
ККОВ, мы и поставили на ряду с другими—задачу хозяйственного укреп
ления ЯКОВ, которую нужно претворить в живое массовое дело. Мы подчер-
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кнулц ряд крупных недочетов в работе ККОВ. Дополним, что в действитель
ности этих недочетов гораздо больше.

Отсюда понятно, почему мы перед отчетной кампанией поставили за
дачу проверки работы руководящих работников ККОВ, всемерного выявле- 
ления недочетов в работе ККОВ и отдельных работников, а также выявления 
батрацко-бедняцкого и середняцкого актива для выдвижения его на руково
дящую работу в К0В‘ы, советы и кооперацию, в практическую работу об
щественных организаций деревни.

Разрешая вопрос о кадрах и о выдвижении мы, тем самым, разрешаем 
задачу укрепления ККОВ и повышения общественно-политической роли 
ККОВ на селе.

Наряду с этими перечисленными задачами перед отчетной кампанией 
мы ставим задачу организационного оформления СельККОВ‘ов в тех местах, 
где они еще не оформлены, а также ставим задачу, усиления массово
воспитательной работы ККОВ среди своих членов.

У нас есть еще ряд фактов, когда не только членская масса, но и руко
водящие работники ККОВ не знают положения о ККОВ, не говоря уже о том, 
что они до сих пор не учитывают хозяйственно-политического значения 
ККОВ.

В заключение надо сказать, что разрешение поставленных здесь 
задач не должно исчерпываться периодом проведения отчетной кампапии. 
Кампания должна послужить исходным моментом для развертывания дли
тельной работы по укреплению ККОВ. Поставленные задачи могут быть 
разрешены в том случае, если к этому будут привлечены парторганизации, 
комсомол, советы и др. массовые организации деревни и вся деревенская 
общественность.

Поляков.

Выше подымем активность батраков и бедноты, усилим 
организацию их в борьбе против кулачества.

Да здравствует Красная армия—оплот политики мира СССР, 
верный страж октябрьских завоеваний!



КО ОЕ'
^ХОЗЯЙСТВО

Благоустройство г. Свердловска.(К пятилетнему плану развития коммунального хозяйства города).Свердловск имеет площадь улиц около 7 кв. клм. Замощено к настоящему времени около 41 гект. Впредь надо еще замостить около 150 гект. проезжей части улиц.В пятилетием плане намечается провести мощение 30 гект. площади, что составит 20 проц, от потребности мощения.Намечаются к замощению в пятилетие 28-29—32-33 г.г. улицы частично в центре (уличного движения), частично на тех окраинах, проезд по которым находится в весьма скверных условиях.Стоимость мощения 1170 т. р. из расчета 4 руб. кв. м.
Тротуары в Свердловске находятся в исключительно скверном состоянии или совершенно отсутствуют.Как общее правило, устройство тротуаров возлагается на домовладельцев и арендаторов. В пятилетием плане по Горкомхозу предусматривается прежде всего устройство тротуаров вокруг скверов, на площадях и на подходах к мостам.Всего здесь намечено устроить плиточных и асфальтовых тротуаров 9.000 кв. м., стоимостью в 90 т. р. Помимо этого на Горкомхозе же будет лежать устройство переходов через улицы, устройство тротуаров около владений Комхоза там, где будет проходить мощение улиц и т. д.Эти работы в 6-ти летнем отрезке времени не будут закончены; часть их, возможная к выполнению, потребует расхода в 250 т. р.В ведении городского хозяйства состоят 7 трактовых гужевых дорог, проходящих в пределах городских земель, протяжением в городской черте каждое до 3 клм. 3 тракта шоссированы, 4 же требуют полного шоссирования. В пятилетием плане намечается оборудовать шоссе по Горнощитскому и Березовскому трактам до пригорода Шарташ. Кроме того, намечается устройство новой шоссейной дороги к новым свалкам, в Новом поселке и В.-Исетском заводе.Всего намечается устроить шоссе 17 гект. стоимостью 689 т. р.В пятилетний план включается постройка ряда мостов для обеспечения лучшего сообщения между частями города, разделенного рекой Исетью. Количество существующих мостов не обеспечивает нормальную связь районов. Кроме того, часть мостов по своей ширине не удовлетворяет и существующее движение.Деревянные мосты города, при том, слишком изношены.В пятилетний план включается постройка тех мостов, которые связаны с постройкой канализации или трамвая, а также расположенных на главных магистралях: 1) железобетонного моста через р. Исеть, по Сибирскому
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проспекту, с дамбой; постройку предположено провести за два сезона. 
2) Байнауховского моста, деревянного, через р. Исеть к новому зданию 
пожарной части; 3) подготовительные работы к постройке Симоновского 
моста (составление проектов и изысканий). Симоновский мост деревянный 
и очень ветхий, между тем через этот мост идет большое грузовое движение 
от Товарного двора к торговому району города. 4) Моста к В.-Исетскому 
поселку против ул. Листокатальщиков. б) Ряда мелких мостов по окраинам 
города, в новых поселках, через кюветы, протоки и пр. Стоимостью 330 т. р.

Свердловск, окруженный значительной площадью леса, внутри; своих 
застроенных районов отличается недостатком общественной зелени. Пло
щадь общественных зеленых насаждений в данный момент около 70 гект., 
включая и бульвары.

В пятилетием плане намечается устройство бульваров по ул. Ленина, 
2-й Восточной, Северной, устройство скверов на площади Парижской 
Коммуны, на Сенной площади и вокруг памятника коммунаров. Всего на
мечено устроить скверов и бульваров площадью 110.000 кв. м., с расходом 
в 110 т. р. Это далеко еще не удовлетворит все потребности города в зелени. 
На следующее пятилетие в план благоустройства будет внесена по зеленым 
насаждениям более значительная сумма,так как в течение пятилетнего пе
риода предположено развитие городского питомника, который даст возмож
ность производить посадки в более широком масштабе. На городской питом
ник в данном плане намечается израсходовать 15 т. р.

Очистка города от сухого мусора осуществляется вывозом его на свал
ки, расположенные в количестве пяти единиц на окраинах города. При раз
витии застройки города, свалки отодвинулись бы на значительное расстоя
ние и их пришлось бы переносить в парковую полосу.

Для упорядочения вопроса об очистке города от сухого мусора проек
тируется устройство мусоросжигатсльпой печи небольших (для опыта) 
размеров, суточной производительностью в 50 тонн. Стоимость ориенти
ровочно—80 тыс. руб.

Общественные уборные существуют лишь на торговых площадях 
города и большинство их находится в неудовлетворительном состоянии. 
На постройку нескольких новых уборных по плану назначается израсхо
довать 25 тыс. руб.

Назревшей потребностью для города является устройство скотопри
гонной площадки. Устройство ее намечается за пределами застройки, вблизи 
бойни, па 500 голов скота. Стоимость устройства исчислена в 40 т. р.

Город и В.-Исетский пригород пересекаются р. Исетыо, имеющей ряд 
прудов. Один из них расположен в городе. Река Исеть не имеет вообще на
бережных, что же касается городского пруда то последний имеет набереж
ную на очень небольшом расстоянии.

В пятилетием плане намечается устройство гранитной набережной 
в центральной части города, вокруг пруда, протяжением в 2000 м. Общая 
стоимость работы определяется в 350 т. р.

Намечается также провести расширение осветительной сети с таким 
расчетом, чтобы охватить им и все пригороды. Намечено установить 3.200 
точек горения, из которых 2.700 падают на город с окраинами и новыми по
селками и 500 на В.-Исетский пригород.

Общая стоимость работ по оборудованию освещения определяется в 
сумме 160 т. р.

В городе имеется пять рыночных площадей, которые совершенно 
не замощены и крайне неблагоустроены. В благоустройстве улиц состояние
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рыночных площадей составляет одно из самых больных мест. Все рынки должны быть благоустроены в первом пятилетии. Намечено провести замощение рыночных площадей (3,6 гект.), устройство вокруг них ограждения, устройство на них уборных. Стоимость работ 259 тыс. руб.Ремонты большинства устройств предполагаются в об‘емах, сперва несколько увеличенных против 27-28 г., но в дальнейшем близких к стабильным или весьма медленно возрастающих.Исключение составляют мостовые, поскольку площадь мощения за пятилетие почти удваивается, а изношенность существующих мостовых прогрессивно увеличивается.

Расходы по ремонтным работам.

1928,29 1929/30 1930/31 1931/32 1932/33 Итого

1. Мостовых................... 55 88 112 124 . 138 517

2. Шоссе............................... 20 20 20 20 30 110

3. Мостов и труб .... 10 12 12 12 12 58-

4. Тротуаров ..... 5 6 7 8 9 35

5. Дренажей и водост. . 15 ' 15 15 15 15 75

6. Набережных................ 5 5 5 5 5 25

7. Садов и бульвар.. . . 6 7 8 9 10 40

8. Мелкие расходы ... 7 8 6 6 34

Итого . . . 123 161 185 200 225 894

Единовременные мероприятия и энсплоатационные расходы.Эксплоатационные расходы, т.е. расходы на очистку города, содержание бульваров, плату за освещение и др., в основном предвидятся в об'еме весьма медленно увеличивающемся против уровня 27-28 г. Из отдельных единовременных мероприятий следует упомянуть следующие:1. Геос'емка—Геос‘емка начата в 1925 г. К настоящему времени исполнены все основные геодезические работы: триангуляция, проложена полигонометрическая сеть, выполнено нивеллирование, с‘емка кварталов в масштабе 1:1000, составлены профиля всех улиц города, проведена мензульная с‘емка городских незастроенных земель 80 кв. клм. в 1:5000 и начата внутриквартальная мензульная с‘емка, которая и выполнена на 50%. В 1927-28 г. заканчивается внутрцквартальная с‘емка самого города Свердловска. В пятилетием плане предусматривается внутри-квартальная с‘емка В-Исетского завода и снятие вновь прирезанных к городу земель в количестве около 6500 гект. В итоге основные работы по с‘емке будут закончены. На дальнейшее перейдет текущая работа по с‘емке, пополнение плана нанесением всех изменений в землепользовании и застройке города.2. Планировка.—К настоящему времени исполнены все подготовительные работы: обследование города, ряд схем и предварительных зеки-
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зов развития города и перепланировки существующих районов. За 1927- 28 г. будет закончено составление проекта расширения города и детальное проектирование перепланировки некоторых районов. В пятилетием плане намечается окончание общих работ по планировке (28-29 г.), а затем работы по детализации плана расширения и осуществления проекта планировки в натуре (отвод участков под застройку)3. Земельная регистрация. В пятилетием плане намечается регистрацию осуществить. При наличии примерно 10.000 усадеб в г. Свердловске и считая расход по 10 руб. в среднем на усадьбу, земельная регистрация должна будет обойтись в 100 т. р.В эту операцию включаются: обмеры усадеб, составление земельных записей и кадастровых книг.Имея ввиду, что большая часть усадеб находится в частном владении и что частные владельцы обязаны будут после получения документов и планов оплачивать их, можно считать; что большая часть суммы затрат возвратится в кассу города (примерно, около 70 тыс. руб.).Таким образом общих расходов па благоустройство всего намечено:
1928 29 1929/30 1930/31 1531/32 1932/33 Итого

По эксплоатации .... 177 189 210—5 177—5 184 938

,, нов. строит..................... 350 500 700-5 896—5 1121—0 3568

,, ремонт, раб. · . . . . 123 161 185 . 200 225 894

Всего . . . 659 850 1,096 1274 1530 5400А. Нейштадт.
(Окончание следует).

Каждый год социалистического строительства приносит 
новые победы. Да здравствует победа социализма в Советском 
Союзе!

Скрытое удорожание строительства.Ссуды на жилищное строительство как за счет центральных средств, так и за счет фонда Уралсовета на рабочее жилищное строительство в 1927-28 г. выдавались Свердловским Коммунальным банком в пределах оценочных предельных норм, для деревянного строительства по 14 рублей за кубометр и для каменного строительства—по 20 руб. за куб. метр. Эти нормы заключают в себе снижение строительства на 15 проц., согласно директивы правительства.Таким образом, если на те средства, какие выданы Комбанком и какие по договору с ним застройщик обязан вложить за свой счет, строительство будет закончено, то значит директива о снижении стоимости строительства на 15 проц, выполнена.
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Мы не знаем пока, как обстоит дело со строительством исполкомовским 
и промышленным—укладывается оно в указанные выше нормы, или не 
укладывается. Обследование этого строительства Комбанком будет произ
водиться в недалеком будущем.

В данное время мы имеем некоторые сведения о кооперативном жилищ
ном строительстве в Свердловске. Сведения эти, правда, предварительные, 
заставляют насторожиться и внимательней следить за исходом кооператив
ного строительства заканчивающегося сезона.

Жилищно-строительная кооперация, как и другие застройщики, на 
деревянное строительство получила ссуды от Комбанка из расчета, по 14 руб. 
за куб. метр, обязавшись построить жилые дома с оборудованием их 
электричеством, водопроводом, канализацией и с надворными постройками. 
Только при выполнении всех этих обязательств можно считать, что коопе
рация укладывается со строительством в предельную оценочную норму, 
и, следовательно; выполняет правительственную директиву об удешевлении 
строительства на 15 проц.

На деле оказывается иное. Кооперация строит яшлые дома и, не 
оборудовав их ничем, иногда даже без надворных построек, пред- 
являет к сдаче, как законченое строительство, никоторое получены ссуды им 
от Комбанка. Как полагается, недоделки и недостройки, как равно и де
фекты построек, записываются в особый акт с предложением кооперативу 
в определенный срок устранить их.

Но... «воз и ныне там». Есть недоделки и недостройки с трехлетней 
и больше давностью, не устраненные до сих пор, при чем жилищно-строи
тельные кооперативы, за которыми числятся эти недоимки, не обнару
живают никаких признаков к тому, чтобы их покрыть. Наиболее исправ
ным по исполнению договоров является жил. стр. т-во «Самодеятельность», 
но и у него есть ряд недоделок и недостроек. У всех других свердлов
ских жил. строит, кооперативов дело обстоит совсем неважно. Недо
делки, недостройки, отсутствие надворцых построек—дело почти обыч
ное. Не выполнив всех строительных работ, которые предусмотрены по 
договору на ссуду, а затратив средства на одни дома, жил .-строит, 
кооперативы тем самым скрытым образом удорожили свое строительство, 
совершенно не выполнив правительственной директивы об удешевлении 
строительства на 15 проц.

Явление это надо признать совершенно нездоровым и недопусти
мым , искажающим истинную стоимость жилищного строительства.

В виду того, что недоделки, недостройки и отсутствие надворных по
строек становятся распространенным приемом своеобразного «сниже
ния» стоимости строительства, Свердловский Коммунальный Банк пред
принял обследование всего кооперативного строительства в Свердловске.

Путем обследования кооперативного строительства имеется в виду: 
выявить все строительные недоимки жилищно-строительных коопера
тивов и установить, какую сумму средств они истратили не по прямому 
назначению, и какова-же была на самом деле стоимость кооператив ио-жи
лищного строительства. В то же время обследование даст прочное осно
вание к тому, чтобы понудить жилищно-строительные кооперативы про
извести все доделки, достройки, оборудование домов и возвести надворные 
постройки.
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Но, устраняя строительные недоимки кооперации за прошлое время, 
необходимо в то же время подумать и о том, чтобы предупредить возмож
ность появления таких недоимок в дальнейшем. Нам думается, что ни 
государственный технический надзор, ни Комбанк не должны принимать 
ни одного дома, не отвечающего условиям договора па ссуду, т. е., если 
дом этот заключает в себе недоделки, недостройки, отсутствие оборудо
вания, надворных построек и т. д. Таким путем будет положен ко
нец скрытому повышению кооперативного жилищного строитель
ства .

Ив. Казанцев.

Война расхлябанности и бесхозяйственности. За всемерное 
снижение себестоимости, за социалистическую рационализацию, 
за производственную дисциплину!



11110111
КРЕДИТ

■

Сельхозналог в 1928-29 году.
Обложение деревни сельхозналогом построено по типу подоходного 

налога, который взимается по совокупности доходов от сельского хозяйства 
и неземледельческих заработков. Если бы сельские учетно-налоговые 
комиссии и районные налоговые комиссии имели возможность обследовать 
каждое отдельное крестьянское хозяйство и выявить в нем доход, подле
жащий обложению, то тяжесть налога распределилась бы равномерно 
мощности хозяйств и не было бы случаев переобложения или недообложения. 
Но при практическом проведении сельхозналога оказывается, что этой воз
можности ни у сельских, ни у районных комиссий нет.

Во-первых, потому, что всех хозяйств они не в состоянии обследовать 
в срок 1—1% м-ца; во-вторых, потому, что в крестьянских хозяйствах нет 
никаких записей доходов и расходов, и налоговой комиссии приходится 
записывать доходы со слов плательщиков.

Вследствие этого, имея в виду, что с индивидуальным обложением 
каждого хозяйства низовому советскому аппарату не справиться, в законе 
о сельхозналоге даны упрощенные способы определения облагаемого 
дохода: установлены нормы доходов от сельского хозяйства, например, 
считается, что десятина посева дает 60 руб. дохода, а для неземледельче
ских заработков твердых проценты обложения от условно-чистого дохода.

Применение норм и твердых процентов упрощает работу учетно-налогов. 
комиссий и дает возможность провести работу по определению дохо
дов своевременно, но в то же время неизбежно влечет за собой, в отдельных 
случаях, несоответствие облагаемого дохода, исчисленйого по нормам, 
доходу, фактически полученному хозяйством, так как наличие рабочей силы, 
с.-х. инвентаря и других признаков, влияющих на доходность, в хоз-вах 
не одинаково.

Зная, что нормативный способ определения доходов тяжело отража
ется на бедняцкие и маломощные хозяйства, советское правительство уста
навливает необлагаемый минимум доходов и особые фонды льгот. Бла
годаря этому вся беднота полностью освобождается от налога, а маломощ
ные хозяйства получают значительные льготы.

Уточнение нормативного дохода и приближение его к действительно 
полученному хозяйством доходу, особенно у средняцких хозяйств, имеющих 
неземледельческие заработки, значительно труднее. В частности, данные 
о побочных заработках, взятые в текущем году по сведениям хозяйственных 
и кооперативных организаций, были уточнены недостаточно, не полностью 
выявлены все производственные расходы (топливо, сырье—у кустарей, 
прокорм лошадей—у конновозчиков и лесовозчиков).

Рассмотрев предварительные данные, полученные от районов об ис
числении дохода и налога, президиум окрисполкома предложил райиспол-
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комам й район, налог. комиссиям пересмотреть все хозяйства, у которых получилось резкое увеличение налога.Районные налоговые комиссии по налоговым спискам плательщиков должны были сравнить налог текущего года с налогом прошлого года, 
и все хозяйства, у которых произошло большое увеличение налога, занести в особые списки. У таких хозяйств (а их оказалось по округу около 15 проц, всего числа плательщиков), районные налоговые комиссии совместно с сельсоветами и деревенским активом выяснили причины изменения налога. В результате этой работы было выявлено, что резкое увеличение налога произошло у хозяйств, имеющих значительные неземледельческие заработки, у хозяйств с большим числом едоков (введение шкалы обложения по доходу) на хозяйство, и вследствие применения надбавок к доходам от сельского хозяйства.В настоящее время пересмотр налоговых списков закончен. При полном освобождении от налога бедноты (36,9 проц, всего числа хозяйств), у которой сложено налога па 55.419 р., получили частичные льготы маломощные хозяйства на сумму 28.741 руб. Снижены неземледельческие заработки у 8257 хозяйств, и налог у них понижен на 92.797 руб. Исключены из числа обложенных в индивидуальном порядке 706 хозяйств, и налог у них уменьшен па 20.715 руб. Кроме того рассмотрены поданные жалобы и заявления, по которым сложено 82.964 руб. Общая же сумма всех льгот, и скидок, счптая и предоставленные при начислении, составила к начисленной сумме налога—22 проц.Проделанная с участием сельсоветов и деревенского актива работа районных налоговых комиссий устранила несоответствие тяжести налога экономическому состоянию отдельных хозяйств, вследствие этого налог при росте об'ектов обложения (скота на 11,2 проц., сенокосов на 8,5 проц., и неземледельческих заработков на 35,8 %) увеличился в сравнении с прошлым годом всего на 34 проц..Таким образом рост налога оказывается вполне естественным и об1- ясняется, в основном, экономическим ростом крестьянских хозяйств.Несмотря на это, зажиточная часть населения старается дискредитировать в глазах широких масс систему налога текущего года. Это пе- довольство зажиточных слоев вызывается не увеличением тяжести налога, так как она растет соответственно увеличению их мощности,а тем, что беднота и маломощные хозяйства освобождаются от налогов и, благодаря это
му, выходят из экономической зависимости зажиточных.. Зажиточными же слоями деревни система обложения выставляется как явление, тормозящее развитию сельского хозяйства и мелкой кустарной промышленности.На самом деле, конечно, ничего подобного нет и не может быть.Одним из принципов построения сельхозналога является способствование дальнейшему развитию сельского хозяйства и кустарной промышленности. В связи с этим в законе о сельхозналоге установлено льготное обложение технических культур, льготы за применение улучшенных способов ведения сельского хозяйства, освобождение от налога посевов, предназначенных для выращивания семян, трав и т. д. Также значительно поощряются те виды неземледельческих заработков, развитие которых особенно ценно: кирпичное производство, промыслы, связанные с добычей экспортных товаров, промыслы по лесозаготовкам. Для этих заработков установлены пониженные проценты обложения, многпе заработки совершенно освобождены от обложения: доходы старателей по добыче золота и платины, доходы охотников, дроворубов и лесорубов.



50 О К I» У г № 38-39 (97-98)

Шушуканье зажиточных, без сомнения, в некоторой степени отража
ется на сборе налога. Несмотря на наличие значительного количества 
средств у населения (от одних неземледельческих заработков за 27-28 г. 
население получило 14 с лишним миллионов рублей; при этом к обложению 
были привлечены только 2 миллиона или около 14 проц.), по сводке обл- 
финотдела на 1-Х Свердловский округ стоял по выполнению на последнем 
месте. И сейчас сбор налога идет слишком медленно и без надлежащего 
контроля со стороны низового советского аппарата.

В связи с этим следует повести широкую разделительную кампанию 
среди населения о классовом построении налога, о том, что система на
лога ни в какой мере не отражается отрицательно на развитии сельского 
хозяйства и мелких кустарных промыслов.

Одновременно надо подтянуть те хозяйства, которые не выполнили своих 
обязанностей по уплате налога. Сейчас, после произведенных понижетий 
налога, надо решительно добиваться уплаты налога к установленным 
срокам.

Антонов.

Внимательным отношением к нуждам и запросам деревни 
укрепим смычку с пролетариатом и основной массой кресть
янства.



Контрольные цифры Свердловского ЦРК 
на 1923-29 г.Количество членов-пайщиков Свердловского ЦРК на 1 октября 1928 г. выражалось в 40.000 чел. По контрольной цифре кооперирования на 1 октября 1929 года намечается количество пайщиков довести до 50.000 чел. или прирост в 25 проц.Кооперирование членов профсоюзов по ЦРК на 1 октября 1928 года выражалось в следующих цифрах: из всего состава членов профсоюзов па территории деятельности ЦРК—в 46.554 ч., состоят членами ЦРК— 30.365 чел. или —65 проц. На 1 же октября 1929 года намечено кооперирование довести до 80 проц.В основном кооперирование должно будет пойти по линии вовлечения самих членов профсоюза, еще несостоящих членами ЦРК, а также и вторых членов семей пайщиков.Паевой капитал ЦРК на 1 октября 1928 г. выражался в 526.000 р. Прирост паевого капитала в истекшем году был рекордным за все время существования ЦРК—собрано паевого капитала 288.000 руб., что дало увеличение на 120,2 проц, и достигнут рост среднего пая с 5 р. 75 коп. до 13 р. 16 коп.Прирост паевого капитала на 1 октября 1929 года намечен в 224 тысячи. Паевой капитал ЦРК к концу года должен составлять 750 тыс. Эта контрольная цифра должна быть выполнена при условии перехода на 25 руб. пай, или проведения дифференцированного пая. Совершенно бесспорно, что выполнение намеченной контрольной цифры будет зависеть от степени настойчивости в проведении правлением ЦРК целого ряда организационных и хозяйственных мероприятий.По контрольным цифрам на 1928-29 г. торговый оборот намечен в 27.000.000 рублей. Нужно заметить, что финансовые возможности ЦРК и состояние торговой Сети позволяют сделать оборот и в 28-30 мил. руб. Но,учитывая трудности товароснабжения и отсутствие твердых гарантий в приобретении товарной массы, ЦРК наметил к выполнению более реальный план. По этому плану рост оборота, по сравнению с истекшим годом, будет больше на 3.288.000 рублей или на 13,85 проц.Значительно должно улучшиться снабжение потребителя сельско-хо- зяйственпыми продуктами. План продажи по этой группе намечен на 9.450 тыс. руб., или в 35 проц, всего годового торгового оборота. Главное увеличение идет по линии расширения снабжения мясом, овощами, крупами, рыбой, свежими фруктами и печеным хлебом.Оборот по промышленным товарам намечен в 17.550 тыс. рублей, или 65 проц, от всего годового торгового оборота.Рассматривая соотношение в обороте групп промышленных и сельско-хозяйственных товаров, мы паблюдаем постепенный и неуклонный рост
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В обороте последней группы товаров, что показывает на стремление ЦРК в первую очередь, в большей степени обслужить потребителя продуктами первой необходимости. Мы будем I меть увеличение оборота по группе сельско-хозяйственных товаров по сравнению с прошлым годом на 27-32 проц, и по промтоварам только на 7,73 проц.Намеченный рост оборотов вызывает и неизбежно влечет за собой и расширение товаро-пропускной способности торговой сети, которое может быть осуществлено двумя путями: во-первых,—увеличением нагрузки уже существующей сети, и во-вторых, за счет открытия новых торговых единиц. Расчитывать на большую нагрузку существующей торговой сети в виду тесноты помещений—трудно. Поэтому расширение торговой сети в основном должно пойти по линии увеличения ларьков, киосков и палаточной торговли. В текущем году и намечено открыть:—образцовый продуктовый магазин, мебельно-обойный магазин, 16 киосков, 6 специальных продуктовых ларьков, 6 овощных лавок, 5 мясных лавок, 3 рыбных лавки, 4 овощных склада, всего же 42 торговых единицы.Уже сейчас, в условиях бурного роста города Свердловска, мы имеем совершенно недостаточную торговую сеть, поэтому задача расширения торговой сети ЦРК является первоочередной задачей, требующей принятия целого ряда мер, направленных к постройке новых торговых единиц.За последние годы мы имеем чрезвычайно большой рост спроса со стороны населения г. Свердловска на печеный хлеб. Мы уже максимально нагрузили недавно выстроенный хлебозавод. За истекший год выпечка хлеба была доведена до 7.400 тыс. кгр. И все же потребность населения в печеном хлебе покрывается с напряжением. По плану, в текущем году намечено выпечку хлеба довести до 11 млн. кгр., или с увеличением против прошлого года на 48 проц.Но и этого недостаточно, и уже сейчас встает вопрос о расширении хлебозавода, иначе через год—два мы не сможем удовлетворить спроса населения в печеном хлебе.Примерно такое же положение мы имеем с удовлетворением спроса населения и на колбасные изделия: по плану текущего года намечается выработка колбасных изделий в размерах прошлого года—900 т. кгр.,—увеличение невозможно, так как все производственные возможности здесь уже исчерпаны.Вырабатываемой колбасным заводом ЦРК продукции не достает даже для снабжения своих торговых предприятий. Перед ЦРК стоит вопрос постройки колбасного завода, расчитанного на выпуск достаточного количества продукции не только на удовлетворение потребностей города, но и округа.До сих пор потребности города в кондитерских изделиях удовлетворялись Церабкопом в самой незначительной степени, производственные возможности имеющейся кондитерской кустарного типа использованы полностью. Поэтому предполагаемся об* единение кондитерского производства, на хлебозаводе с таким расчетом, чтобы потребности города в кондитерских изделиях удовлетворить полностью.Предполагается увеличить сеть постоянно работающих столовых до 12 единиц с пропускной способностью обедов в год до 2.258.250, вместо отпускавшихся в истекшем году 1.640.000. Средняя дневная пропускная способность будет 7.527 обедов. Расширение сети намечено за. счет открытия дешевых,, общедоступных столовых.
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Кроме того предположена организация временных столовых для сезон
ных рабочих, в зависимости от темпа развития строительных работ в го
роде.

В текущем же году предположено закончить и сооружение корпуса для 
фабрики-кухни.

Таковы основные перспективы хозяйственной деятельности ЦРК, на
правленные к дальнейшему росту и большему охвату потребительского 
бюджета обслуживаемого рабочего потребителя.

Бородин.

Можно ли так работать?
За последнее время в коопераци, также другие стороны деревенской 

больше, чем в других отраслях на- жизни,—культурная революция в де- 
шего народного хозяйства, встреча- ревне, поход на трехполку у сельских 
ются случаи бесхозяйственности, рас- хозяев, об'единение кустарей, пере- 
трат и других серьезных недочетов ход от допотопного инструмента к но- 
этого же порядка. вейшим орудиям производства, эти

По нашему мнению причина этого важнейшие вопросы в большинстве 
явления заключается в следующем: разрешаются также кооперацией, 
слесарь, проработавши 5 лет, еще Снабжение деревни поварами при- 
не считается квалифицированным ра- надлежит кооперации, хлебозаготовки 
ботинком,техник ценится по знаниям, да и вообще заготовки, тоже возло- 
накопленным па практической ра- жены на кооперацию.
боте, директор также И только одна И вот на этой важнейшей отрасли 
кооперативная братия (я говорю о ни- нашего народного хозяйства, на од- 
зовых работниках) по общепринятому ном из главных «паровозов социали- 
обычаю не имеет возможности оста- стического поезда» происходит еже- 
ваться долее 2—3 лет на одном месте, годная смена «бригады», уходят де- 
сНельзя долго держать»—говорят ор- сятки тысяч накопивших опыт и зна- 
ганпзационные отделы окружных сою- ния в сторону, а на их место приходят 
зов и как достижение отмечают,— новые, которые также вынуждены 
«нынче в перевыборную, кампанию первые полгода учиться, а вторые 
на 80 проц, обновлен состав правде- полгода подготовляться к уходу, 
ний кооперативов». Нынче нужно поставить вопрос таким

А между тем во всех видах коопе- образом, чтоб кадры кооперативных 
рации работа с каждым годом услож- работников ценились так же, как це- 
няется все более и более. С одной нится учительство, как ценятся дру- 
стороны растут требования деревни, гие специальности. Если же этого 
растет и наше народное хозяйство, не сделать, не отрешиться от пред- 
с другой стороны вся тяжесть борьбы взятой мысли о том, что кооператив- 
с кулачеством, командные высоты ный работник может «зазнаться», и 
по урегулированию сложнейшего во- продолжать работу по 100% обновле- 
проса смычки рабочего с крестьяни- нию выборного состава кооперати- 
ном переходят целиком и полностью вов, то положение кооперативной ра- 
в руки кооперации всех видов. Точно боты не изменится.

ммм· Черменинов



„Незагоревшкеся огни“.
(Сысертский район).

Крестьянство давно поняло.суть 
артельного дела и охотно прини
мает эту новизну. Бурный рост 
колхозов является лучшим пока
зателем этого.

Но колхозы все еще, оставаясь 
социалистическими остр ов очками
среди моря карликовых единолич
ных хозяйств, нередко на наших 
глазах смываются, не успев рас
цвести. Основные пороки колхоз
ного движения —· неустойчивость 
колхозов,, текучесть их состава. 
Не успевшие расцвести колхозы 
нередко чахнут, дают неутешитель
ные результаты.

Примерами таких «незагорев- 
шихся огней» могут служить два 
товарищества в с. Щелкун, Сы- 
сертского района.

* * *
Одно из них—товарищество по 

совместной обработке земли, было 
организовано нынешней весной по 
инициативе местного партийца 
Як. Петр. Вольхина. С большими 
трудностями из бедняцких хозяйств 
сколотил он это . товарищество.

Нужда давила членов повсюду. 
Сев на, дворе а семян—ни зернышка 
нет. И только кредит, ввиде семссу- 
ды в 150 пудов, поддержал коллек
тив. Правда, часть этого хлеба была 
использована на еду, но хватило и на 
посев. Гора забот свалилась с членов 
товар’ щества. Ревностно принялись 
за работу.

Но... Весь посев производился 
ручным способом, несмотря на 
имеющиеся в сельККОВ‘е сеялки, а 
при рядовом посеве было бы сэконом

лено около полсотни пудов зерна- 
Пашня под посев требовала усилен
ной обработки, а колхозовцы, «по
елозив» ее деревянными боронами, за- 
сеяди, не использовав для лучшей 
обработки, им.еюптиеся в сельхозцо- 
операции и ККОВ‘е, культиваторы.

Этих простых вещей товарищество 
не учло и в результате: сорняки за
давили хлеба колхозовцев, посевы 
оказались редкими и много, много 
худшими, чем у единоличных хо
зяйств.

С наступлением сенокосной поры, 
туго пришлось товариществу. Имею
щиеся крохи муки делили по чайной 
чашке на семью. Вскоре подверну
лись сезонные работы и колхозовцы 
были поглощены ими, одиночками 
раз‘ехались кто куда. Страда на по
роге, а у них—сена ни клочка не по
ставлено и паров ни борозды не про
пахано.

В озимую кампанию кредитное то
варищество отказало коллективу в 
выдаче ржи. мотивируя отсутствием 
у последнего заготовленных паров.. 
С часу на час сейчас ждут колхозовцы 
молотьбы хлеба, с большими сомне
ниями на получение чего либо. Почти 
весь скудный урожай пойдет на воз
врат кредита и на уплату сельхозна
лога. С большой брешью выйдет то
варищество, и не имеется ни малей
ших надежд на его дальнейшее суще
ствование.

— «Пороху не хватит»—говорят 
члены товарищества.

Вина за эти неудачи лежит не 
только на коллективе. Нет. В боль
шей степени тут вина партийных кре-
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дитующих и инструктирующих орга
нов.

Этот коллектив можно считать 
«дики!». «Диким» потому, что к нему 
ни агроном, ни одна из организаций 
не приложили своих рук, партийные, 
кооперативные и советские органи
зации села стоят спиной к колхозам.

Товарищество нуждалось в агро
обслуживании, однако, местному аг
роному пи разу не довел ось туда за
вернуть.

Товарищество было оторвано от 
населения, у него отсутствовала твер
дая установка в работе. Партруковод- 
ство коллективом проявилось робко, 
неумело, не давая пользы «ни уму, 
ни сердцу» колхоза. Бюро сельской 
партячейки только раз заслушало 
отчет предправления т-ва и на этом 
ограничилось, члены бюро ячейки не 
интересовались этим вопросом, они 
возложили организацию и работу 
по этой части на одного Вольхина.

* * *
С машинным товариществом «Но

вый путь» дело обстояло немножко 
иначе. Товарищество, об1 единившее 
собой 10 бедняцко-середняцких хо
зяйств, оказалось значительно жиз
неннее, в него вошли 7 бедняцких 
и 3 середняцких хозяйства, в правле
ние вошли 2 коммуниста во главе 
с председателем правления т-ва 
Ег. Вл. Чернявских.

Спервоначалу в товарищество по
пал полномощный середняк Ив. Ст. 
Чернявских, имеющий крепкое хо
зяйство, с 3-мя лошадьми и батраком, 
но с первых же дней он вышел из 
него, почувствовав, что там ему не 
место.

— «Худую траву и с поля вое»— 
сказала беднота, после ухода Чер
нявских.

Стадию организации и экзамен 
первой дружной работы товарищество 
выдержало. Но вот в парторганах 
появилась тенденция травить това
рищество, якобы, как кулацкое. 
Причиной этой тенденции послужило, 
вероятно, что в товариществе состоят 

членами несколько родственников,. 
Но последнее все - таки не может 
служить причиной в разгону этого 
товарищества, как кулацкого.

В Щелкун посылается работник 
райкома, который на одном из бедняц
ких собраний ставит вопрос о това
риществе. Собрание бедноты, устами 
т. Вольхина, Петр. Андр, и многих 
других бедняков дало отпор этим по
пыткам «сживания» товарищества. Со
брание высказалось за то, чтобы оно 
жило, как образец наилучшего хо
зяйствования.

Но Сысертский райпартком, ка
жется, и до сих пор не расстался с 
мыслью о ликвидации товарищества.

И какая будет судьба его сейчас 
никому неизвестно.

А среди бедноты и середнячества 
создается почза для кривотолков, 
о никчемности колхозов. Середняки 
и часть бедноты приходят к выводу 
к которому усиленно толкает кулак.

Следовало ли, дескать,огород горо
дить».

* * *
В этих двух, на удачу выхвачен

ных случаях, кулаки получают до
статочно оснований для злорадных 
хихиканий. Классовый враг на этом 
начинает спекулировать. И кто вино
ват? Повинны в этом деле, конечно, зе
мельные органы и партийная органи
зация.

В первом случае,—в то время, 
когда т-во по совместной обработке 
земли судорожно бьется в тисках 
нужды, ищет поддержки и руковод
ства, оно встречает бездушное отно
шение этих организаций: они палец 
о палец не ударили для того, чтобы 
своевременно поддержать это това
рищество, дать до зарезу необходимое 
руководство, оказать хотя бы мораль
ную помощь.

А во втором случае, в деле со Щел- 
кунским машинным товариществом, 
мы видим не в меру хлесткое усердие 
выполнения директив партии в сто
рону «перегиба».
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Эта никчемная усердность, «пере- 
гибное» руководство приносит не 
пользу делу коллективизации, а не
поправимый вред.

Теперь у нас у районе коллекти
вов боятся, их стали обегать:—щел- 

кунцы говорят.—-Доброго из них 
ничего не клеится!...

Вот результаты головотяпской по
литики в области руководства кол
лективизацией.

Як. Колосов.

Беспощадная борьба косности, невнимательности и нечут
кости к нуждам пролетарских, бедняцких и середняцких масс!

Как улучшить работу избы-читальни?
(Невьянский район).

Мои некоторые наблюдения в об
ласти культурно-просветительной ра
боты в деревне приводят меня к вы
водам, которыми я и хочу поделиться. 
Не богаты мы культурно-просвети
тельными учреждениями в деревне, 
да и те, что имеются, далеко не со
ответствуют своему назначению, по
тому что, по большей части, работа 
в них застыла и не движется.

Приходит мужик в избу-читальню 
и сразу чувствует себя не по себе. 
Его «свободная» доморощенная на
тура стесняется. Да и как же не сте
сняться? Курить нельзя, свободно 
разговаривать—тоже, да сверх того 
иной раз придешь и избушка на клюш
ке. Поэтому крестьянство в избу- 
читальню идет туго. А собираются 
мужики где нибудь у соседа или в 
сельсовете. Тут мужики говорят о 
чем 'душенька хочет: про хлеб, про 
покос, про сельхозналог и дела се
мейные, а иногда разговор и про по
литику заходит, только зачастую в ис
каженном виде.

И, представьте, мужик отсюда ухо
дит все таки довольным, что провел 
вечер и от души покалякал. В чем: 
же дело?..

Ответ может быть таков—достиг
нуть лучшей работы можно и в избах- 
читальнях, но для этого необходимо 
приблизить избу-читальню к сельсо
вету, что легче всего достигнуть лишь 
размещением сельсовета и избы-чи

тальни в одном здании.Наши ясе выше
стоящие органы, райисполкомы и Окр- 
исполком зачастую этого не учи
тывают, к примеру: Шайдурихинский 
сельсовет ходатайствовал об утверж
дении проекта постройки более об
ширного комбинированного здания 
под сельсовет, избу-читальню и по
жарное дело, но Окрисполком эту 
смету не утвердил, несмотря на то, 
что затрата средств повысилась бы 
не Долее как на пятьсот рублей. А вы
год получилось бы очень много.

И прежде всего работа избы-чи
тальни стала бы на должную высоту. 
Крестьянство всегда, имея свободное 
время, идет в сельсовет, чтобы уз
нать новости.Смотришь, тут навернул
ся сват или приятель, к ним присоеди
няются третий и четвераый, ну и по
шли разговоры, как и что. А тут 
между ними возникает спор на ка
кую нибудь тему. А ведь таковых 
очень много!

Взять хотя, к примеру, по земле
устройству, сельхозналогу, где и как 
что достать, куда и как подать за
явление, о многопольи,о пользова
нии землей. Вот тут культурник и не
обходим. Сейчас же под руками из
бач и соответствующий материал. 
Момент уловлен, а как начнется 
раз'яспение, то уж вопросов не обе
решься.

Тут можно и сцециальную беседу 
и лекцию ввернуть. И этим так за-
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интересуешь мужика, что потом его 
от избы-читальни за уши не отта
щишь. Нужно только овладеть на
строением собравшихся, а уж тогда 
что угодно сделать можно и повести 
любую работу, в особенности, ког
да попадешь в цель.

Этим скорее мы отучим мужика 

от выпивки, от игры в карты, отучим 
молодежь ходить по улицам и гор
ланить похабные песни до полуночи 
И привлечем к общественной работе 
и отсталую женщину.

Надо приблизить избу-читальню 
к сельсовету.

Н. Севрюгин.

Опыт подтверждает...
(Каслинский район).

В № 37—-38 в журнале «Сельско
хозяйственная жизнь за 1928 год 
проф. Ф. И. Готшалк в своей статье: 
«Защитные’лесные полосы и пробле
мы повышения урожайности»—говр- 
рит, что неурожаи и недороды хле
бов и трав происходят от неблаго
приятного сочетания метеорологиче
ских элементов. Совершенно верно, 
что разведение защитных лесных по
лос приносит огромную пользу в под
нятии урожайности. Наличие искус
ственных полос соснового леса в со
ветских хозяйствах «Свобода», «Ле- 
.нинград», «Колос» и «Щербаков о», Кас
линского района, а также наличие 
однородных полос на землях гр-н 
с. Воздвиженского благоприятно от
разилось на урожайности хлебов в та
ком соотношении: если открытое поле 
дало—100, то поле среди лесных по

лос—125 и 150. Такое явление гово
рит за то, что на создание защитных 
лесных полос следует обратить осо
бенное внимание, а в особенности 
там, где произведены отграничения 
от государственных лесов площади 
лесов местного значения.

При обследовании лесов мест, зна
чения в Каслинском районе на пло
щади до 20000 гектаров имеется масса 
сколков, запроектированных под рас
чистку. Эти сколки ныне играют 
ту же роль, что и искуствен. лесные 
полосы. Многие крестьяне, услышав 
живое слово райлесовода о влиянии 
этих сколков на урожай хлебов и трав, 
оставили их в сохранности и этим по
казали свою культурность в ведении 
сельского и лесного хозяйства.

Райлесовод Каслинского района
Ф· Гриневич·

Всеобщее обучение в Каслях.
В нынешнем 1928-29 учебном году Всего же в школах I ступ. Каслин-

в Каслинском заводе проводится все
общее обучение. Перед началом за
нятий был проведен’учет всех детей, 
подлежащих обучению в первых 
группах школ 1 ст.—8, 9 и 10 лет.

По регистрации мы учли 540 де
тей, из них сейчас учится в школах 
509 человек.

О том, сколько всего учится у нас 
детей в школах I ступени говорят 
цифровые данные, приводимые ниже:

В 1-х группах—509 человек, П-х 
■группах—472 человека, Ш-х групп- 
лах—357 чел. и IV труп.—223 чел. 

ского завода обучается 1561 чел.

Если сравнивать прошлый учеб
ный год с нынешним, то мы увидйм, 
следующую картину:

Года

Число обучающ. 
по грууппам.

5

с 
Sr

с
с
& У

чи
те

ле
й

1 гр
уп
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2 г
ру

пп
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3 г
ру

пп
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4 г
ру
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1927-28 уч. год 492 344 238 128 1198 33
1928-29 . 509 496 327 204 1561 47
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Теперь немного о составе учащихся в школах повышенного тина. Старшие группы школы семилетки состоят из детей: рабочих—130, крестьян— 111, кустарей—35, служащих—108, воспитанников д-домов—24 и , пр.—5, всего же в этих группах обучается 440 чел.Школа инструкторов сельхозмашиностроения: рабочих—40, кре

стьян—27, служащих—3, прочих—7; всего 77 человек.Школа ФЗУ рабочих—111, крестьян—44, кустарей—7, служащих—Ч всего, же 169 человек.Кроме того предполагается в скором будущем открыть школу под— ростков па 80 человек, школ взрослых на 200 человек и вечерние курсы для взрослых—на 40 человек.
Баутина.

Поп обманул.
(Кыштымский району).История очень проста: в поселке Кыштым проживала в собственном домике одинокая вдова, Князькова. Из материальных соображений старушка решила пустить себе квартиранта, прикинула в уме, что, если пустить какого нибудь незнакомого, то может получиться, что попадет человек пристрастный к выпивке, да еще с беспокойным характером,—обижать будет старуху.Лучше уж пустить, так пустить человека знакомого, все ненадежнее. Надежный человек скоро нашелся в липе местного попа Баженова.Старушка обрадовалась:—«вот, дескать, заступник за грехи будет под боком, как ни как, а мандат на право входа в рай получить будет можно поскорее».Хитрый батя, в‘ехавши к Князьковой, повел так дипломатично дело, что в результате дом Князьковой оказался им купленным за 50 рублей, в то время как стоимость дома определяется на худой конец в 400 рублей.. Мало того, эти 50 рублей в договор о продаже дома были вставлены для виду, фактически поп Баженов старухе ничего не заплатил.Князькова, понятно, такого оборота дела не ожидала и обратилась за помощью в Народный суд. Когда на суде стали доискиваться, что же в конце концов получила Князькова за свой домик, то некоторые свидетели самым серьезным образом сообщили, что «дом был продан за молитвы», по заявлению же Князьковой выходит, что «плут-батя» устно обязывался содержать старуху на своем иждивении до самой смерти, чего на деле, конечно, и не подумал выполнять.Узнавши о том, что Князькова подала в суд, батя от хитрых поповских приемов перешел к хулиганским способам воздействия на старуху, напьется пьяный и начнет дебоширить, что хоть святых выноси.Народный суд сделку о продаже дома расторгнул и возвратил его Князьковой, а «плута-батю» за мошенничество приговорил к шести месяцам лишения свободы.

В. Еловских.



ф Хорошо прошла подписка на 
2-й заем Индустриализации в Билим- 
бае, вместо 14 т. р. предположенной по контрольной цифре, фактическая подписка проведена на 18,8 т. р. Хорошо подписались: райком работ- землеса—134 проц, месячной зарплаты, работники почтового отделения- 157 проц.,хуже металлисты—53 проц. Слабо проходит подписка среди неорганизованного населения. Надо углубить раз‘яснительную работу.

Л-н.
ф Егоршинские просвещенцы вы

полняют заветы Ленина—учителя Егоршинской, М. Трифоновской и Налим овской школ взялись обучить бесплатно 75 неграмотных, остальные школы района берут руководство кружками самообразования и школами взрослых.л. ... А Ж-н.
ф Плохо следит за лесами местно

го значения райлесовод Ст.-Уткин- ского района, Казаков; с сельсоветами имеет связь только бумажную, нет живого инструктирования, до сих пор нет договоров между лесной стражей и земобществами.
Шалинский.

ф На 13600 руб. распространено 
займа в Шалинском сельсовете, контрольная цифра выполнена на 200%, хорошо подписались железнодорожники.

Шалинскнй.
ф Много повредило лесу бурей, с 6 на 7 октября, в Каслинском районе телефонная линия Касли-Кыш- тым, идущая берегом озера Иртяш, приведена в разрушенное состояние.

Ф. Гриневич.
ф Мирволит ворам—Нарсуд 16 

участка, Сысертского района. У гр-на с. Никольского, Архипова Д. Е. была 

украдена с пруда мережа стоимостью приблизительно 10 руб. Через 2 месяца Архипов обнаружил мережу у гр-ки Федоровой Е.щри чем мережа была приведена в негодное состояние. Когда гр. Архипов подал в суд, то последний дело решил прекратить, «ввиду малозначительности».
' Е. Батрацкий.

ф Кто-то головотяпит в Перво- 
Уральском Райисполкоме, а народные 
денежки плачут. Недавно выплатил рик за «вынужденный прогул» и неправильное увольнение сотруднику Петрову—97 руб., а 11 октября суд предложил уплатить таким же об- разом 114 руб. воспитательнице Детдома Шмелевой. Говорят, что это не первые случаи, и возможны еще впереди...

П.
ф Пропили на водке и пиве 

3573 рубля за один только сентябрь месяц тюбукцы, Каслинского района. А первый срок с-х. налога выплатили на 15 октября всего только на 25 проц . Вместо 2850 руб., уплатили меньше 800 руб. АГ. Б-в.
ф Задерживает зарплату работни

ка сельсоветов Березовский Райисполком, так, например, зарплату за вторую половину сентября выдали позже 10 октября.
А. К.

ф Наобещал всяких благ какой- 
то «гастролер» из Н.-Сергинского рай-. кома с-х. лес-рабочих, Кленовскому Рабочкому: отдельное помещение для красного уголка приказал нанять, пообещал средства и даже кинопередвижку. А вместо всего этого «шиш на постном масле», даже жаловаец ние председателю Рабочкома не вы« сылают.

Е-н.
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ф Батраки села Сарапулки, Бе

резовского района, давно имеют желание вступить в союз с-х. рабочих, да никто не придет—не организует. Райком всерабземлеса, загляни-ка 
к сарапульцам!

Просвещенец.
ф За все лето три раза был в своем участке лесник лесов местного значения Накоряковского сельсовета, Бисертского района Миловкин. Ле- . сонарушители очень довольны лесником, так как возят лес без выкупа и сколько угодно!

Мужик.
ф Волокитит Нижне-Сельский 

сельсовет, ст. Уткинского района— 
с 1925 года не может оформить опекунство над сиротами дер. Треки, Смоленцевыми. Правда, сельсовет дал справку, что их опекуном является гр-н Петухов, но имущество не учтено и опекунство не оформлено и сироты могут остаться в обиде.

Однодеревенец.
ф Ячейка шефобщества при Обл- 

суде шефствует над деревнями: Шай- танка, Медвежка, Адуй и Галино, Режев. района. Ячейкой отпущены средства на приобретение льномялки, на помощь детям бедноты—школьникам, собираются средства на оборудование радио, выписываются газеты и журналы (выписано уже на 65 руб.).Плохо только, что при сравнительно большом числе членов—54 человека, работа выполняется фактически одним бюро, остальные члены ячейки знают о своих подшефных очень мало, выезды редки.
Соколов.

ф Пользуются случаем и обди
рают население владельцы маслобоек с. Сарапульского, Березовского района. Население с. Сарапульского, и Пышминского и Березовского заводов весьма нуждается в жмыхах, 
а частники-владельцы маслобоек пользуются этим и дерут за жмыхи по 1 р. 50 коп. пуд., сами же покупают .семя по 2 руб.,значит, масло им до

стается почти даром, примерно, от каждых 100 пудов переработанного семя частнику остается 250—300 р., переработать же 100 и. можно вдвоем, при 2 лошадях не больше, как в десять дней. Как видно, поденщина выйдет не плохая. Березовскому Кред. т-ву не мешает подумать над тем, как бы эту отрасль кустарной промышленности взять За себя и урезать аппетиты частников.
С-в.

ф Не дал совета, а накричал на членов вновь созданной мельничной артели с. Мостовского, председатель т-ва «Свет и Сила» Пшейников. В артель вступило 120 чел. с паем в 10 р., хотели строить мельницу, раздобыли мотор и хотели получить помощь от Пшчишкова, а он накричал да пообещал и мотор отобрать. В чем тут дело?
Ермак.

ф Не хочет принять секретарей 
сельсовета курсанта курсов по переподготовке низов, совет, работников т. Беспалова, председатель Караболь- ского сельсовета, Каслинского района. А сам же посылал его на курсы. Не ладно делаешь, т. Сысков!

Корр.
ф Груб с посетителями зам. пред. 

Н.-Сергинского поселкового совета Г. А. Злоказов, на просьбы пенсионеров кричит: «как тебе не стыдно ходить за пенсией, иди домой и больше не приходи». Так он ответил, например, старушке 60 лет, у которой 3 сына расстреляны белыми.
Прохожий.

ф Перережимили в сокращении 
штатов во Вьюхинском ЕПО, оставив одного председателя, (он же счетовод и все прочее).Не приходится удивляться, что за последний год оборот общества уменьшился, число членов не увеличивается, не удовлетворяется спрос населения даже на достаточные товары, ничего не делается в сторону открытия отделения в с. Ключах.
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С отказом от торговли Вьюхин- ского кред. т-ва надо подумать над улучшением работы ЕПО.

Земляк.
ф Каменный мост сломали, деревянный—построили около с. Аятского, Невьянского района. Говорят, что когда ломали каменный мост, то Аятские мужики охали и ахали, недоумевая по адресу рик'а—«Ведь всего то только бы одну свинку до- класть и был бы мост каменный, вечный, можно сказать, а тут на тебе. Плакали народные денежки». Рик, что ты скажешь на это?

Корр. 5254.
ф Режевской райполитпросвет 

собрал со всего района литературу 
в районную библиотеку. Для того будто бы, «чтобы направить правильное обслуживание читателей».Получилось же совсем неприглядно, большинство селений живут без книг, например, с. Черемисское с населением в 1000 домохоз имело раньше библиотеку больше 1000 книг, а сейчас ему дают передвижку в 100 экз. Имеется ряд случаев, что сегодня книгу из библиотеки выдадут, назавтра посылают с просьбой возвратить, потому, что она требуется кому нибудь другому. А в районной библиотеке получилась книго-свалка.

Кукорцев.
ф Нацмены марийцы д. Ст. Бу

харовой, Бисертского района, не от
стают: на средства от самообложения соорудили пожарное депо, во время лета содержали дет. ясли на 15 коек и фельдшерский пункт, построили мост через речку Топка. Сейчас работает ликпункт, где обучается 25 ч., 
в большинстве женщины. В нынеш
нем году намечено провести самообложение в 630 руб.

Пастухов.
ф За два месяца до срока внес первую страховку 9 р. 71 к. крестьянин Талицкого сельсовета Шарыпов Никола. Свою досрочную уплату он об'ясняет так: «у меня пропала нын

че корова, я получил пособие свое-· временно и купил себе другую корову, значит и я не имею права задерживать платежа и другим буду внушать,, чтобы платили в срок».
Косогоров.

ф Хорошо работает Сарапульский 
Свлькков—об'единил около себя ку- старей-ящичников, бондарей и смолокуров, помогает сбывать их продукцию. Нынче летом Сельков построил новый кирпичный сарай и спрос населения в кирпиче удовлетворяется ККОВ'ом полностью. Кроме того, ККОВ оказал большую помощь бедноте денежными и семенными ссудами. Остается СельККОВ'у еще организовать около себя кустарей игрушечников, а то они находятся в лапах свердловских частников.

Сафонов А.
ф На средства от самообложе

ния сарапульцы (Берез, района) сде
лали запруду на речке; раньше на речке нельзя было воды зачерпнуть кроме как ковшом, на случай же пожара Сарапулка была совсем без воды. Теперь воды хоть отбавляй и население очень довольно и поговаривает—не мешало бы еще само- обложиться, для починки кой-каких дыр.

\ А. С-в.
ф Ветер гуляет в помещении Кле- новского сельсовета, т. к. все рамы без стекол, печи же, пока что, не топятся.Сотрудники обращались несколько раз к председателю сельсовета т. Дормачеву, а он только отвечает—· «ладно», ладить же ничего не ладит.. Да и что ему очень то заботиться, оп сидит на занятиях в шубе и шапке, так что не замерзнет.

Профсоюзник.
ф Бесхозяйственно производится 

ремонт избы-читальни в с. Гробово, Н.-Сергинского района: то не хватает материалов и рабочие сидят целыми днями без дела, то наоборот—рабочих рук не хватает. Настлали потолки,



62 О КРУГ № 38-39 (97-98)
насыпали на них земли, а крышу одеть не могут и мокнет потолок, гнет его сырая земля, да ладно плотники подпорок наставили, а то и провалился бы. Вся внутренняя отделка делается из сырого материала.Руководит всей этой работой рай- техник.

Проезжий.
ф Пьянстгом занялся ветеринар

ный ерач Н.-Сергинского района, Сун
цов вместо того, чтобы лечить скот, зачем его послал рик на ст. Дружинине. Для веселья Сунцов перед от‘ездом ; захватил с собой компаниона—страх- агента, Соколова; приехав в Дружинине приятели прежде всего начали с буфета станции, откуда в состоянии «явного опьянения» пошли на заседание комиссии. Здесь они с пьяных глаз городили следующую чепуху: «лечить бесполезно, надо заразить весь скот и тогда эпидемия пройдет скорее».Трудовой день друзья закончили великой пьянкой на квартире.

М-о.
ф На пленуме Уфалейского рай

исполкома председатель В.-Уфа- лейского поселкового совета, т. Бурлаков выражался в сторону некоторых других сельсоветов, примерно, следующим образом:— «Опять за счет нас собираетесь жить, за счет доходов В.-Уфалейского поселкового совета. Не дадим ни копейки из наших средств— от самообложения.Вы, дескать «беднота» и живите, как можете!
Знайка.

ф Не спрося хозяина продал председатель Березовского Поселкового Совета Прокопьев кузницу, принадлежащую гр-ке того же завода Проваловой А. Г. Быть может, т. Прокопьев думает, что она—Провалова— умерла. Нет, она всего только переменила место жительства, живет сейчас на Медном руднике и оттуда собирается на него жаловаться.
Я-в.

ф Чьих рук дело? У плена Кленов- ского сельсовета демобилизов. красноармейца т. Феденева Е. И. 30 сентября был сожжен в кладях весь хлеб (8 овинов) и 3 стога сена. О семьей в 5 чел. тов. Феденев остался без куска хлеба и хозяйству нанесен удар. Тов. Феденев—активный работник, пользуется авторитетом у бед-ноты и средников, надо ему помочь выйти из положения.Предполагается, что поджог сделан из мести кулаками деревни Красный Яр.
Е-н.

— Не снабжа т мукой и в част
ности сеян ой Режевское ЕПО членов профсоюзов Глинского и Клева- кинского сельсоветов.Учителям и (ельсоветчикам, не имеющим посева, приходится до сих пор покупать хлеб у частных граждан по чрезвычайно дорогой цене.

Крючек.
ф Строгий выговор с предупрежде

нием о снятии с работы об'явил прези- д ум Сысертсхого райисполкома, учительнице Н.-Ипатовской школы I ступени, Зыряновой А. И.—за своевольный прогул в 3 дня без уважительной причины и за ложную информацию президиума о поездке.
ф Ревут от завхоза Никольского врачебного участка, Никифорова Н. И. больные и нисшие сотрудники участка. Первые—потому, что он их заморозил и больные в палатах, принуждены одевать шубы, в то вре-, мя как для своей квартиры казенных дров Никифоров не жалеет.Вторые—потому, что он их запугивает отказом от работы, снижением зарплаты и т. д. О всех проделках завхоза знает местком, но он ничего не предпринимает, несмотря па то, что жалоб на Никифорова было достаточно.

Посетитель.
ф Категорически отказался сде

лать доклад па культсекции поселкового совета об укомлектовании школ
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.ликбеза, зав. культ., соц. частью Каслинского райисполкомам, Мотивировав свой отказ словами—«я не обязан делать доклада». Интересно знать, делает-ли этот зав вообще-то хоть что-нибудь?
Ш.

ф Часовню под школу переобо
рудует Талицкий сельсовет, в д. Та- лице, Бисертского района. Фанатики христовой веры старались бороться против решения -общего собрания граждан и совались со своими ходатайствами вплоть до ВЦИК‘а, но не выгорело их дело и часовне больше не бывать. Будет школа.

Косогоров.
ф Сортовую пшеницу начали пу

скать в еду крестьяне Режевского 'района. Семеноводсоюзу следует заменить сортовой материал обыкновенным и этим сохранить дальнейшее распространение сортовой пшеницы.
И. К.

ф Безответственность в работе 
сельККОВов Пышминского и Сарапульского обнаружена представителем Березовского райККОВ‘а. Дела, бумаги и книги в хаотическом состоянии, работники сельККОВ‘а, получая жалованье, совсем не работали. Учет денежных сумм и материальных ценностей не велся, 
у Пышминского сельККОВ'а не состоял на учете даже дом—собственность ККОВ‘а—стоимостью в 1600 т. рублей.

Зайка.

ф Зажиточные и кулаки орудуют в дер. Сабанова, Кленовского сельсовета. На днях они провели на общем собрании свою кандидатуру- торговца Луткова А. И. уполномоченным по распределению семфонда, сейчас ведут «подготовку» к замене своим человеком уполномоченного по землеустройству, вместо демобилизованного красноармейца.
М.

ф Из-за каприза ликвидатора не
грамотности не желающего ехать в деревню, стоит дело с ликвидацией неграмотности в д. Морозовой, Кленовского сельсовета.

ф «Нет правил без исключения»— так думает Нязепетровский рик, и следуя этому изречению, решил летом школ не ремонтировать, а на- чать это дело с наступлением учебных занятий. Так, Ункурдинскую школу начали ремонтироваз^ незадолго до начала занятий и ремонтируют до сих пор. Из-за этого ремонта 2 месяца двое учителей сидят без дела и 80 чел. детей бегают вне школы. В одной из заводских школ, нужно произвести кое-какое дооборудование, или нанять дополнительное помещение, чтобы могла заниматься 2-я смена. Затрата средств потребуется не более 200 рублей. Но наш рик, на требования педколлектива и родительского собрания, мнется и многозначительно отвечает:— Надо подумать, выяснить, обследовать!..
Заковыка.

¡шишнншшшавкшпшшнв*лянншашшмшмншшншишшшншшюгашм^

Комсомолец, укрепляй дело Октября. На заводе будь луч
шим производственником, в земледелии-революционером агри
культуры и лучшим колхозником, в совете - активнейшим 
работником.
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Больничные безобразия.Вопиющие безобразия имеют место в Ст.-Уткинской больнице.Помещения, где лежат больные стационарного лечения имеют кошмарный вид, в палатах грязно, большое изобилие насекомых, стены покрыты пятнами от раздавленных клопов. Постельное белье—один ужас, солома в матрацах меняется редко, отчего превратилась в труху и пыль, подушки набиты крупной соломой и слишком грубы, что вызывает среди больных недовольство и нарекания.При входе в палаты невольно бросается в глаза картина, напоминающая 21—22 года, больные корчатся не от того, что у них болит что либо, а от того, что в палатах холодно и одеться больному нечем, так как одеяла ветхие и дырявые. Вольница снабжается дровами райисполкомом очень- неаккуратно и в недостаточной мере, что вынуждает занимать дрова у частных граждан.Неблагополучно дело и с питанием, имеется целый ряд жалоб больных, что не хватает хлеба, причем часто хлеб бывает сырой, слишком плохо готовятся обеды. Больныхдержат впроголодь и это вполне понятно, так как в среднем на чел овека больницей тратится на питание 33 % коп. вдень.Белье на больных весьма старое, нс простиранное, имеющее подозрительные пятна, запата белья совсем нет, имеются случаи одевания на больных рваного белья. Для новорожденных детей белья совершенно нет и ребята завертываются без рубашенок, в грязные, рваные лохмотья (юбки, кальсоны), такое же положение и рожениц, что вынуждает последних выписываться из больницы на 2—3-й день после родов, еще совершенно больными.Наряду с недостатком белья для больных недостаток и халатов у среднего и низшего медперсонала: халаты рваные, грязные, имеются случаи, что акушерка принимала новых рожениц в кровяном халате. И это тогда, когда на складе имеются новые халаты не бывшие в потреблении. И это тогда, как на приобретение белья отпущено было на 27-28 г, по бюджету рика 270 р. и по фонду «г» 180 р. Но деньги небыли своевременно использованы и лишь в конце бюджетного года (в сентябре м-це) были получены 270 р., из них израсходовано на покупку мануфактуры 140 р. Остальная сумма полученных из бюджета рика денег еще не израсходована, а по фонду «г» совершенно не получена и в виду окончания хозяйственного года и закрытия бюджета, вряд ли удастся получить. А белья нет, больные в тряпках и в грязи!Неблагополучно дело обстоит в Ст.-Угкинской больнице и с обращением медперсонала к больным: имеется целый ряд фактов говорящих и свидетельствующих грубость, невнимательность, нежелание разговаривать, а подчас и осматривать больного. Стенная газета «Перо» рассказывает такой факт: больная и беременная женщина в страдное время, пришла из
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деревни за 20 верст к врачуй стала жаловаться: «У меня нога болит».—«Ну, и 
заживет»—отвечает врач.

—т В от у меня пятно какое-то на груди.
— Ну, и сойдет—отвечает врач.
— Вы бы мне хоть натирания какого-либо выписали!
— Не жаль—отвечает врач, выписывая рецепт на лекарство, «ко

торого ему не жаль».
Женщина со слезами на глазах ушлц к себе в деревню, не получивши 

не только помощи, но и хорошего совета.
Другая больная М. обратилась с женской болезнью к врачу-женщине, 

последняя же па просьбу больной об осмотре ее, ответила:—Не хочу смотреть 
такую грязь,—дождитесь акушерку(!?).

Третий больной рассказывает, что лежит он в больнице около месяца 
и за все время врач ни разу не поинтересовался его здоровьем и ни разу не 
осмотрел.

Нездоровые отношения и междУ самими работниками, как-то: броса
ние ехидных упреков врачами фельдшерам о их несоответствии своему 
назначению, их неграмотности и т. д. и т. д.

Фактов очень много и все они говорят об одном—в больнице неладно!
К. Л.

Всю работу, все строительство—под огонь рабочей само
критики!

„Заколдованный круг“.
Оказывается, что анекдот «О трех соснах, в которых заплутались поше

хонцы», по всем статьям подходит к нашей Бобровке. Сосны—это Шме
лев П. И., Медведев Н. А. и Ситников М. С.

Вот уже 4 года эти три лица производят между собой «пересадку», 
как в крыловском квартете, а население плутает между ними.

Ситников М. С. сначала—председатель с.-с., затем ушел работать 
в т-во, поработал, пошел в Бобровский ККОВ, там растратил 200 руб., 
перебросили в Арамильский райкков, там совершил что-то, тогда обратно 
в Бобровку председателем с.-с. Когда же на одном из общих собраний спро
сили у секретаря ячейки т. Гилева, как с растратой, то он сказал:—«Амы 
предлагаем ему уплатить, да не знаем, уплатит или нет».

Шмелев был председателем сельсовета, по «малоуспешности» пере
брошен в Бобровское о-во потребителей, сейчас за драку пришлось снять. 
Но он не тужит. Машинное т-во, где он был членом правления, снабдило 
семенами и сейчас Шмелев стал просто средняком.

Медведев, Н. А. был членом райисполкома, за грубость был снят, 
и переброшен к нам в Бобровку, председателем сельсовета. Здесь разо
гнал все секции (правил на манер старшины). Служа председателем Боб
ровского машинного т-ва «Красная Звезда», напринимал туда жандармов, 
лишенных права голоса, торгашей и т. д. Из 22 человек машинного т-ва 
только 3 чел. внесли пай по 5 р., а землю получили при землеустройстве 
лучшую. Как получили, так эту землю разделили единолично. А вес-
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ной в ссуду получили семена и разделили «как бог на душу положит». Уб
рали за эти заслуги Медведева... секретарем Арамильского райосоавиахима.

А на его.место поставили Ситникова. В общем получается «заколдован
ный круг». Никак от этой «троицы» и не отделаешься, и критиковать нельзя: 
«критикнешь—говорят мужики,—так живо под индивидуальное обложение 
угодишь».

А как же секции, спросит читатель, а зам. председателя, а секретарь 
сельсовета? Они где? Замом сидит сын кулака-торговца, Попов В. Е. 
Ясно, как тут бедняк придет, пожалуется на несправедливость.

А секретарь?—Секретарь Удилов—парень ничего, но он член «Об
щества борьбы с сорокаградусной». Один раз боролся до того, что потерял 
при служебной поездке именные списки по с.-х. налогу на 1928-29 г. Да че
рез неделю нашлись где-то, за деревней.

Ясно, что при таком букете работников вся самодеятельность населения 
задушена: секции совета бездействуют, о работе с беднотой нет и речи. 
Проверка налоговых об‘ектов не производилась, пашни и скот скрыва
ются. Прошло землеустройство, а ни один домохозяин не переходит на 
многополье. Средства, собранные по самообложению, расходуются без си
стемы, без отчета.

Нужно бы на наш сельсовет обратить внимание.
Земляк.

Защитник торгашей и куланов.
Благодаря тесной дружбе торговцев Сучкова П. С. и Климова И. В. 

с председателем Кленовского сельсовета Домрачевым Н. А., с них до сего 
времени не взысканы недоимки уравнительного и подоходного налогов. 
Прежде чем сделать опись имущества у этих тредгтелей, Домрачев пред
упредил их и они все более ценное имущество пораспродали сами, так 
например, Сучков продал даже двор с надворными постройками.

Когда же пришли к нему с описью, то пришлось описать только мо
чальные решота, водоносные коромысла да глиняные горшки. Этим 
и отделался злостный недоимщик, а все благодаря дружбе с председателем 
Сельсовета.

У другого торгаша Климова успели все-таки описать дом и рик предло
жил его продать с торгов, но Домрачев медлит, он говорит:

— «Сегодня я служу председателем и продаю имущество своих дру- 
йей, а завтра вдруг сменят и будут меня вечно ругать за то, что я обижал».

Не мешает проверить действия нашего председателя п нельзя ли будет 
в самом деле его сменить поскорее, а то уж больно вольготно живется б. тор
говцам и кулакам!

Бич.

„Послушной список“.
В прошлом Козлов—дезертир Красной армии, ярый ненавистник сов- 

власти.
А в 1925 году Козлов—ответственный секретарь Ревдинского ФЗК, 

откуда через 5 месяцев по настоянию рабочих за бюрократизм снят. 
В 1926 году Козлов—зам. пред. Ревдинского сельсовета, а в сентябре 
1926 г.—«за неприлежность» с работы снят.
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Но «Ваньку-встаньку» не уложишь.: в феврале 1927 года Козлов- 
председатель Ревдинского поселкового совета, где, кажись бы он и сломал 

■себе шею: за неправильное проведение политики по отношению к бедноте и 
за бездеятельность с работы снят, отдан под суд и приговорен к принудитель
ным работам, с лишением прав занимать ответственные должности в течение 
2 лет.

Кажись бы, пропал человек?
Ничего подобного! Козлов сейчас заведует там же, в Ревде, страх- 

пунктом, продал свой дом, денежки положил в карман, живет в ком
мунальном доме, занимая ш псарную квартиру, и собирается строить новый 
домок, под застройку сумел отвоевать лучшее усадебное место, на которое 
претендовали больше десяти рабочих и не получили, а Козлов отвоевал!

Чья-то сильная рука шефствует над Козловым, или он родился 
в рубашке? Только вот рабочие недовольны этим проходимцем.

Знающий.

Направим рабочую самокритику против болезней в наших 
рядах, против расхлябанности, некультурности, пьянства, рели
гиозных предрассудков, антисемитизма.

О хромитах и гранатах.
Еще в прошлом году в районе села Полдневского Уралгорконторой 

было приступлено к разработкам кварца и хромитов. Своих хозяйственных 
работ Уралгорконтора не организовала, а договорилась на этот счет с Пол- 
дневским комитетом взаимопомощи, оставив от своего имени на станции 
Л олдневая грузоотправителя.

Комитет взаимопомощи представил первые образцы хромита, ка
ковые представителем горконторы Гордиенко были признаны вполне 
годными по качеству, и селькков сразу приступил к разработке, доставляя 
хромит к линии железной дороги, на станцию Полдневая. Отправив 
5 вагонов хромистого железняка, комитет взаимопомощи получает 
извещение горконторы, что хромит не 1-го сорта, а второго (на один 
ранг осадили), и принимать его будут как таковой, а сельков уже рас- 
читал рабочих, как за 1-й сорт.

Когда цена пошатнулась, мужики не стали добывать хромит,, да и 
сельков, видя, что вести дело с горконторой по добыче хромитов рискованно, 
принимать хромит не стал и сейчас не принимает.

Стали говорить, что хромит, который остался еще неотправленным на 
станции Полдневая, совершенно никуда не годен и за него кому-то придется 
отдуваться. Потом вдруг приезжает какой-то техник, от геологического 
комитета, взял с хромита анализ и его признал опять годным. Ну, думаем, 
скоро работы опять начнутся, но, ничего подобного, хромит около 8000 пу
дов и пр сие время лежит на станции Полдневая.. И к дальнейшим работам 
по добыче его никто не приступает.

В настоящее время заведующим районом вместо Гор/ишко назначен 
некто Клинчин, который сидит. в районе и пьянствует. Ему, как 
видно, совсем не до хромитов и дело с хромитами совсем замерзло.
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. .......... . ..........Теперь еще пример, не менее интересный. В один прекрасный момент в Полдневую приехала целая комиссия: от Уралгорконторы инженеры Гордиенко и Клпнчин, заведующий техническим п-отделом Свердловского окрпромотдела тов. Иконников, и какая-то еще четвертая личность. Привезли им полдневские мужики образцы граната. Эти образцы йн- женеров заинтересовали, и они сразу же дали мужикам по 1 р. 50 к. за пуд. Мужики обрадовались; «За веницу (так называют гранат) дают полтора рубля—хорошо!»И партия, человек пять, сейчас же поехала мыть гранаты.Проработав 3 дня, артель успела намыть 80 пудов. В это время приезжает инженер Клпнчин и заявляет: «Граната не надо—цена высока, нам самим дают только 70 руб. за тонну, да при том за молотый». Правда, мужикам было выплачено за эти 80 пуд. по 1 р. 50 к. А грапат, аккуратнейшим образом закупоренный в ящики, был сложен в склад Полдневского селькова, где лежит и сейчас.И на этот раз, как и с хромитом, мужиков постигла горькая участь: «сказали надо, а теперь не надо, цена говорят, высока!» По какой же цене хотели бы принимать гранаты—ответа нет.Теперь в Полдневой среди мужиков создалось такое мнение:—«Все заставляют искать разные минералы; покажешь образцы, говорят—хорошо, станешь добывать, говорят—-не надо. Зачем таких инженеров посылают которые ничего не знают». И в самом деле, что это значит?Говорят, что хромиты и гранаты—экспортный товар, и государство могло бы от их экспорта получить приличную сумму валюты.А тут—безобразят и волынят, нанося даже прямые убытки.Кто-то должен спросить Уралгорконтору—что она думает предпринять дальше?

Говорухин.

Правда ли?Что в Арамильском райисполкоме кассиром служит б. дьякон Иванов, И. А., который в свое время путешествовал с Колчаком и что держат его не, как спеца, а потому-что члены райисполкома охотники до ранней выгонки огурцов, яиц и т. д. на что мать-дьяконица большая мастерица?Что пом. начальника адмчасти Арамильского райисполкома Лебедев лошадь с ног матюком сшибает?Что агроном Арамильского района не знает дороги на восток: в Бобровку, Донок, Поварню и Выохино и не слыхал, что во Вьюхиной есть с.-х. кредитное т-во?Что Бобровский сельсовет целое лето не смог созвать организаций для того, чтобы договориться о ремонте дороги от села Бобровского до ст. Ко- сулино?Что молоко в Поварне набирают разные машинные т-ва по 10 коп. литр, 
а ЦРК в Свердловске торгует 6 коп. стакан, из литра же выходит 5 стака- ов? Что Н.-Сергинская райбиблиотека за 10 лет ни разу не пополнялась литературой и что библиотеку «загнали» в быв. погребок кавказских вин 
и другого помещения дать не собираются?Что новый секретарь Н.-Сергинского райкома совторгслужащих Фролов как только вступил «в исполнение обязанностей», то первым делом 
начал устраивать на работу своих родственников?



Виновные предаются суду.
В журнале «Округ» № 28, в заметке 

«Показательная постройка» говорилось, 
что в селе С.-Коневсксм построенное 
новое пожарное депо уже разваливается. 
Произведенным расследованием, как со

общает прокурор 4 участка т. Сиротин, 
изложенное в заметке подтвердилось, 
дело направлено нерследователю, для 
предания виновных суду.

Председатель Щелкунскои кооперации Сабуров привлекается к 
уголовной ответственности.

В №№ 31,32 и 33 журнала «Округ», 
в заметках «Вторичная растрата», «Не· 
■благополучно в Щелкунской многолав- 
ке» и «За олжал всем ответственным 
приказчикам» сообщалось о непоря ках 
в Щелкунской кооперации (Сысертский

„Фант спекуляции
В журнале «Округ» № 33 сообщалось,, 

что приказчик Кленовского от, еления 
ЦРК Перепелкин и секретарь Кленов
ского сельсовета Воробьев спекулируют 
сукном, скушя его в кооперативе. Факт, 
указанный в заметке, как сообщает Кле- 

район). Прокурор 5 участка т. Нисков- 
ских сообщает, что расследованием, ука
занные в заметках факты по тверж ены 
к пре, се, атель правления Щелкунской 
кооперации Сабуров привлекается к уго
ловной ответственности.

не подтвердился“.’
невский местком союза совторгслужа- 
щих. не подтвердился. Сукно указанными 
гр<>ж анами приобреталось для своих 
на с бностей Перепелкиным в количестве 
23’4 метра и Воробьевым в количестве 
5Щ метров.

„О дне отдыха в школах“.
На страницах журнала «Округ»,№ 35 

Нижне-Сергинская конференция ’ работ
ников просвещения вы винула на об- 
•суж ение вопрос о перенесении дня от
дыха в школ .х с воскресенья на поне
дельник. Я горячо приветствую это 
и хочу поделиться опытом в этом отно
шении. Школы Каслинского заво а вот 
уже несколько лет имеют днем от. ыха 
понедельник, а не воскресенье. Интере
сен вопрос о посещаемости, аккуратно-

♦
4

На заметку, помещенную в «Округе», 
№ 35, «О пьянстве продавца 6 Отделения 
Бисертского ЦРК, гр-на Втюрина, прав- 

ли посещают дети школу в воскресенье? 
Посещаемость в воскресенье—нормаль
ная, массовых пропусков не наблю ает- 
ся. Так что вполне возможно и другим 
школам других селений нашего округа, 
перейти на день отдыха в понедельник. 
Бояться того, что дети хо, ить в школу 
в воскресенье не будут не следует, опыт 
Каслинского завода показывает против 
ное.

Учительница Баутина.

ление ЦРК сообщает, что заметка под- 
твероилась, Втюрин с работы снят.

«Черви вместо дрожжей»—заметка 
в № 35 «Округа» подтвер илась. Причи
ной порчи дрожжей оказалось халатное 

отношение зав. складом, который за 
это Перво-Уральск. ЦРК и снят с ра
боты.



В ПАРТОРГАНАХ.

ф Норма пведставит<»льства на рай
онные партийные конференнии (кроме 
города) постановлением Окружкома 
ВКП (б) утверж ена следующая: от 
5 действительных членов—1 делегат 
и от 10 кан идатов—1 дел. Нормы 
представительства на городские район
ные парт-конференции решено рассмот
реть дополнительно.

ф Секретариат ОК ВКП (б) признал 
необходимым, с целью обеспечения ре
гулярной работы пленумов райкомов, 
пересмотреть количественные .составы 
последних, имея в ви у, что существую
щие до сего времени расширенные со
ставы пленумов служат препятствием 
к их регулярному созыву.

ф Секретариат Окружкома ВКП (б) 
наметил еле ующую ориентировочную 
повестку дня предстоящей окружной 
и? ртконференции:

1. Отчетные доклады ОК и ОкрКК.
2. Содоклад ревкомиссии.
3. Состояние и очередные задачи 

профработы в округе.
4. Очередные задачи работы в де

ревне.
5. Очередные задачи внутрипартий

ного строительства.
ф Созвать окружное совещание жен

ского кооперативного актива на 3 нояб
ря постановил секретариат Окруж
кома, на обсуж ение совещания вы'би- 
гаюгся вопросы: проверка условий ра
боты крестьянок и работниц в коопера
ции, выявление кан и атур к вы виже- 
нию на пре стоящих перевыборах и о 
мероприятиях по работе и вовлечению 
в кооперацию работниц и крестьянок.

ф Сроки проведения районных кон
ференций комсомола по округу утверж
дены следующие:

9—11 ноября: Н.-Се рги некий, По- 
левской, Березовский, Кыштымский, Би- 
сертский, Невьянский.

16—18 ноября: Баженовский, Егор- 
шинский, Н.-Петровский, Арамильский, 
Режевской, Сысертский, Ст.-Уткинский.

21—24 ноября: П.-Уральский, Уфа- 
лейский, Каслинский, Михайловский.

И горрайкомы—30 ноября.
Ориентировочный поря ок дня район

ных конференций ВЛКСМ намечен сле
дующий:

1) Отчет Райкомола.
2) Пре варителы ы ' итоги разверты

вания самокритики среди молодежи и 
комсомольцев.

3) Задачи перевыборной кампании 
Советов.

4) Выборы.
ф Об итогах проведения МЮД‘а 

в Свердловском округе. Бюро Окружко
ма ВКП (б) констапивовгло, что кампа- 
ния МЮД‘а в нынешнем го; у как по 
оо: еожани.ю массовой политической ра
боты, так и по охвату молодежи этой 
кампанией прошла значительно лучше, 
чем в прошлые го. ы. В результате кам
пании имеется с; виг массовой работы 
комсомола в сторону ее улучшения. Зна
чительно большее внимание по гото- 
вительной работе и прсве; ению МЮД‘а 
было у елено со стороны и комсомольских 
и партийных организаций.

В качестве недостатков проведения 
кампании бюро ОН ВКП (б) отметило:

Не; остаточно у с влетворительный ре
зультат по вовлечению внесоюзнсй мо
лодежи в ря ы комсомола., как резуль
тат перио; а развертывания по готсви- 
тельной кампании МЮД‘а, ослабление 
внимания комсомольских организаций 
вопросам политобразования, недостаточ
ное вовлечение в кампанию взрослого на
селения и не остаточное участие в этой 
кампании общественных организаций.

В дальнейшем бюро предложило Ок
ружкому комсомола продолжать работу 
по вербевке в комсомол рабочей моло
дежи, а также по под готовке ка; ров ра
бочих комсомольцев для пере; ачи в пар
тию, усилить работу по развертыванию 
политобразования в комсомоле, закре
пить достижения МЮД‘овской кампа
нии в массовой работе, используй их 
в текущей работе и в проводимом ком
сомолом культпоходе.

ф Выдвинута на совработу, в ка
честве зам. предсе атедя Свердловского 
Окрисполкома, т. Виногра ова, бывшая 
заве -, Женотделом Окружкома ВКП (б).

Вместо нее заведующей Женотделом, 
назначена т. Макарова.

ф При Окружкоме ВКП (б) органи- 
зогала комиссия по изучению истории 
Свердловской парторганизации в со
ставе т.т. Шипова, Потаскуева, Степа
нова, Немешаева и С риганова под пред
седательством т. Шипова.
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♦ На должность зам. з.в. АП ПО 

Окр. жхома и зав. п.-отд, проп шан ы на- 
значш з ,в. АПО 2-го гор райкома 
т. М1Ш0ИКИН, на должность зам. зав. 
АППО и з.в. п.-отд. агитации и печати 
назп леи секретарь Полевского райкома 
ВКП (б), г. М .нуйлев.

21—22 октября при Окружкоме 
ВНП б роходило окружное совещание 
зав. Агитнройов Райкомов ВКН^б).

Ц лью гл ж щагия быдс-—подведение 
итог, в комплектования сети партпро
свещения по округу в нынешнем учебн ли 
году. Итоги пр( шлого учеб ;ого го. а по- 
каЗчЛИ, что партучебч в округе прошла 
недостаточно удовлетворительно. Орга- 
низ .ционн. .я сторона уч« бы с-· радала ка 
зенным .формальным подходом к комплек
тованию СоТИ. ПрИНЦИП добрОВОЛЬНОСТИ 
в основном нарушался: в работе школ 
И кружков н«»бЛю альсь слабая самоде
ятельность слушателей. Содержание и 
формы учебы не соответствовали требо
ваниям массы членов и кан и атов пар
тии. В результате км«л<сь налицо 
большое сокращение сети школ и кружков 
И значит« льный отсев слушателей.

Для испр. .вления всех недостатков 
в партучебе Бюро Окружкома в июле 
месяце сего года была дана специальная 
директива.

В за; ачу данного совещания и входи
ла проверка выполнения Парткомами 
этой ирек"ивы.

Был Заслушан ряд Райкомов о работе 
и итогах кс мпл« кт ования и развертыва
ния Сети партучебы.

Агитпропсовещание пришло к выводу 
что по. готовительная работа по ксмплек- 
тованкю сети партпрссв« щения Райко
мами была проведена слабо,

Популяризация форм и содержания 
работы школ и куржков сре; и партийцев 
и беспартийных рабочих проведена не
удовлетворительно .

У овл'.творитедьное’распространение 
по округу имеют обще-образовательные 
кружки И школы, и кружки профтехни- 
ческого с бразовакия,имеющие больший 
охват партийцев и беспартийных, нежели 
формы партучебы, в частности, во всей 
сети п .ртучсбы не получили достаточного 
развития кружки эпизодического харгк- 
тира.

Особенно слабое отражение в нынеш
нем учебном го у в системе партпросве
щения получила работа по развертыва 
нию самообразования среди партийцев.

Первые занятия школ и кружков 
сети партпросвещения по округу дают 
низкую посещаемость.

Совещани·? пришло к выводу, что ох
ват всеми ви ами партучебы организации 
в общем у овлетворите лен, но едкевре-. 
ми ко отмечается крайне слабый схват 

партучебой кандидатского ссс.ава ор

ганизации и недостаточное вовлечение 
в учебу беспартийного актива. В данном 
случае июльское постановление Бюро 
Окружкома большинством Райкомов не 
выполнено.

Совещание признало необходимым не
медленное исправление этого не; остатка 
путем провес сния дополнительной робо
ты по большему вовлечению кан, и, атов 
партии и беспартийных в учебу, не оста
навливаясь аже перед организацией 
школ и кружков с исключительно бес
партийным составом.

Совещание, отметило необходимость 
широкой популяризации решений VI 
Конгресса Коминтерна, через посред
ство рабочих ссбрагнй, специальных 
кружков, бесед, и т. п.

В заключение совещание высказа
лось, что все результаты комплектова
ния и развертывания сети партпросве
щения необхо, имо закрепить, не допу
ская ни в коем случае сокращения ко
личества сети и отсева слушателей в 
течение учебного'года.

Календарный план работы бюро ОК.
Иа октябрь—декабрь 1928 г.

Октябрь.
25-го.
1) Доклад 1-го Горрайкома и со- 

докла обследования.
2) Итоги двухнедельника сов. куль

туры.
29 -го.
1) О ходе хлебозаготовок и хлебо- 

снабжения.
Ноябрь.
5-го.
1) Доклад Уралмета об итогах хо

зяйственного года и перспективах на 
28-29 г.

2) Итоги комплектования сети парт
просвещения.

12-го.
1) Контрольные цифры хозяйства ок

руга (фракция Окрик«,).
2) О подготовке к колдоговорной кам

пании.
3) О выдвижении работниц и крестья

нок.
19-го.
1) Отчет Уфалейского Райкома и до

клад обследования.
2) О подготовке к перевыборной кам

пании советов.
3) Директивы о культработе проф

союзов.
26-го.
1) Исполнение бю жета за 27-28 г. 

и сво. бю жета на 28-29 г.
2) Итоги выполнения решений ЦК 

в области с.-хоз. мероприятий на 
28-29 г.
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3) Доклад Егоршинского райкома и 
содоклад обследования.

Декабрь.
3-го.
1) Отчет Уралтекстиля.
2) Состояние химической промышлен

ности в округе.
3) Контрольные цифры роста партии 

по округу.’
10-го.
1) О массовой работе на крупных 

пре/ приятиях.
2) О землеустройстве.
3) О мероприятиях по рационализа

ции партработы.
17-го.
1) Итоги перевыборов делегатских 

собраний работниц и крестьянок.
2) О пзртруковощтве комсомолом.
24-го.
1) О кооперативном строительстве 

в городе и заводских районах округа.
2) Состояние и перспекти ы золото

промышленности в округе.

Календарный план работы секретариата 
ОК ВКП1б>.

(Ноябрь-декабрь).
Ноябрь 1-го 1)0 материальной помощи 

бедноте.
2) О выполнении Асбестовским кол

лективом ВКП(б) директив ОК.
3) План работы парткабинета.
4) О подготовке кадра рабочих пропа

гандистов.
15-го 1) О безработице в округе и ме

рах борьбы с нею (отд. Труда).
2) О снабжении промтоварами.
3) О плане экспорта на 28-29 г.
22-го 1) О мероприятиях по оживле

нию шефской работы.
2) Доклад журнала «Округ».
3) Итоги окружного совещения жен

щин.
29-го 1) О рабселькорочск. движении.
2) О состбянии радио-вещания в ра

бочих районах.
Декабрь6-го 1) Итоги широких рабо

чих конфренций по округу.
2) О работе производственных совеща

ний (Урадпрэфсовет).
13-го 1) Практические задачи полити

ко-просветительной работы в деревне.
2) О состоянии пионер-движения в ок

руге.
20-го1) О вовлечении крестьянок в 

колхозное строительство.
2) Доклад Окружного ОСО-АВИА- 

ХИМА.
27-го 1) Доклад Окружкома МОПР‘а.

В ГОРСОВЕТЕ.
— Совещание руководителей секций 

Горсовета принял » план массовых меро
приятий совета на ноябрь месяц.

2 ноября созываю ся пленумы всех 
секций Совета, где будут прорабаты
ваться текущие вопросы работы Совета.

6 ноября состоится торжественное 
заседание пленума Совета, совместно с 
райсоветом, партийными И профессио
нальными организациями, посвященное 
11-й годовщине Октябрьской Революции.

Заседание состоится в театре им. Лу
начарского.

9 ноября созывается пленум Совета 
для проработки вопроса о предстоящей 
отчетио-перевыбэрной кампании.

По вопросам перевыборов также будут 
созваны: партколлектиз города—-13 нояб
ря, пр зфактив—14 ноября и культкомис- 

, сии и'редколлегии стенгазет—-21 ноября.
20 ноября созывается обще-горо ское 

совещание делегаток женотдела, прикреп
ленных для работы в секциях Совете 
и депутатов Совета женщин. Совещание 
имеет целью детальное ознакомление 
делегаток с мероприятиями по массовой 
работе Совета и роли в этом делегаток.

16 и 23 ноябрясостоятся пленумы все < 
секций, посвященные рассмотрению сте
пени выполи· пая наказа избирателей, 
а также выполнению всех принятых 
секциями и С ветом решений з I все вре
мя полномочий. Эти два заседания долж
ны по твести итоги,в какой степени наказ 
И решения Совета выполнены, что не 
выполнено и почему.

Наконец,30 ноября состоится пленум 
Совета, на котором бу ет заслушан до
клад о работе Горсохюта за время полно
мочий.

Этот доклад должен быть инструктив
ным докладом длядепутатов Совета, ко · 
торые в половине декабря должны при
ступить к отчетности перед своими изби
рателями .

Вторым вопросом на пленуме должен 
стоять вопрос об у тзержденш городского 
бюджета па 1928 29 год.

Вопрос о бюджете уже проработали 
все секции. В результате детальной его 
проработки мы имеем соответствующие 
поправки. При чем поправки внесены: 
не только в пределах установленных 
контрольных цифр, но иногда выходят 
и за пределы их,—при условии неувели- 
чения доходов. Поэтому пленуму Совета 
на „лежит определить—к,жие виды рас
ходов должны быгь сокращены.

Н»ябрь месяц будет являться наи
более напряженным периодом работы 
Совета, основная причина чего заклю
чается в том, что необходимо провести 
достаточно большую подготовительную
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работу к перевыборам, в то же время 
додж га бы ъ обеспечена проработка и 
текущих вопросов.

ф О заселении вновь выстроенных 
домов Горсовета.

В нынешнем году закончены построй
кой первые два больших , ома Горсовета 
№№ 1 и 2-й. В этих ; омах будет всего 
206 квартир, состоящих из 3-х комнат 
и кухни каж ая.

Пленум Городского совета, в заседа
нии 26 октября, рассмотрев вопрос о 
порядке заселения этих домов, постано
вил:

Включить вновь возведенные дома 
в маневренный фонд Горсовета, с остав
лением их в непосредственном ведении 
Горкомхоза.

Поставить экспдоатацию указанных 
домов бездефицитно.

Распределение квартир межту от
дельными категориями жильцов устано
вить в таком поря ке: 50 проц, всех квар
тир предоставить для заселения рабочих. 
Распределение между отдельными сою
зами производит Уралпрофсовет.

7 проц.—предоставитьв распоряжение 
начальника гарниз она; ля заселения ком
составом гарнизона Красной армии, 
П. П. О.Г. II. У. и военизированной охра
ны.

18 проц.—’ля размещения работников 
переброшенных по постановлениям пар

тийных, советских и профсоюзных орга- 
низ щ гй для работы в Свердловск из 
других мест.

и 25 проц,—для специалистов, при
глашаемых ; ля работы в различные орга
низации г. Свердловска (Уралмашипо- 
строй, Уралмет, Уралуголь, УПИ, 
УСКУ, Городское строительство).

Квартиры подлежат заселению на 
договорных началах с соответствующими 
организациями, в распоряжение кото
рых квартиры будут предоставлены.

Оплата квартир устанавливается из 
расчета существующих ставок квартпла
ты,—с повышением размера ее: для 
получающих зарплату от 40 руб. до 100 
—на 10проц, и получающих зарплату 
свыше 100 руб.·—на 25 проц. Для получа
ющих до 40 рублей—ставка не превы
шается. Все остальное (градация ставок, 
скидка на семейность и пр.) сохраняется 
в. существующих размерах.

Оплата коммунальных услуг будет 
производиться, исходя из фактических 
расходов, за исключением отопления, где 
установлена оплата в соответствии'с за
коном от 4 мая 1927 года,—применитель
но к квартплате.

Коммунальной секции поручено про
следить за правильностью заселения ло
мов в соответствии с решением пленума.

Заселение первого дома (на ул. Ле
нина) пре, полажено в ноябре и второго 
дома (на Пушкинской) в декабре.

\



Официальный отдел
Оглавление.

1) Об урегулировании организации и деятельности промыслово-кооперативных 
товариществ и трудовых артелей.

2 О взимании местных налогов, сборов и надбавок к государственным нало
гам и сборам в местные средства ва 1928 29 г. по Свердловскому округу.

Об урегулировании организации и деятельности промы
слово-кооперативных товариществ и трудовых артелей. 
Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного К митета5 октября 1928 г. № 140-3. г. Свердловск.Ввиду имевших место случаев нарушений законодательства при регистрации трудовых промыслово-кооперативных артелей и товариществ, невыполнения и злостного обхода артелями и товариществами законодательства, регламентирующего их деятельность, а также уклонений артелей и товариществ от целей, установленных уставами,—Президиум Свердловского Окружного Исполнительного Комитета постановляет:

I. В отношении трудовых артелей:а) обратить особое внимание на точное соблюдение постановления ВЦИК и СНК от 30-1-28 г. о трудовых артелях (С. У., 28 г., № 27, ст. 195) и инструкции НКТ, ВСНХ, ВЦСПС и Всекопромсоюза от 27-711-28 г., № 218 («Труд», № 251 от 30-7111-28 г.), регламентирующих порядок образования, регистрации, деятельности и ликвидации трудовых артелей;б) обратить особое внимание на выполнение при работах трудовых артелей законодательства по технике безопасности и промышленной санитарии, на недопустимость применения наемного труда в скрытой форме, а также сверх норм и целей, установленных уставами, и привлекать в подлежащих случаях правления трудовых артелей к уголовной ответственности;в) органы регистрирующие, а также обследующие деятельность трудовых артелей в горной промышленности, должны обращать особое внимание на то, чтобы трудовые артели привлекались для производства исключительно подсобных и вспомогательных работ (очистка мусора, нечистот, вывоз материалов и продукции и т. и.), но никоим образом не в основное производство (инстр., ст. 4, примечание И).Круг деятельности существующих артелей в горной промышленности ограничить в месячный срок применительно к этому постановлению.
II. В отношении промыслово-кооперативных организаций:а) обратить особое внимание на точное соблюдение постановления ВЦИК и СНК от 11-71-28 г. о промысловой кооперации (Изв. ЦИКи ВЦИК от 27-711-28 г., № 173) при возникновении и оформлении промысловых кооперативных товариществ и артелей;б) признать необходимым вхождение товариществ и артелей в соответствующие союзы промысловой кооперации;в) принять энергичные меры к выявлению лжекооперативов и к их ликвидации; не допускать, в частности, создания промысл ово-кооператив-
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ных артелей, организуемых с целью обхода трудового законодательства и превращения трудовых отношений в артельно-подрядные;г) особое внимание обратить на предварительную проверку артелей, возникающих взамен ранее ликвидированных;д) при обследовании тщательно проверять счетоводство и отчетность артелей, в целях обнаружения нарушений артельных уставов и законоположений;е) не допускать обхода трудовых законов в отношении работников наемного труда, занятых в артелях, устранить применение наемного труда в скрытой ферме или сверх допускаемых по закону норм и случаев;ж) в случаях уклонения промысловых кооперативных организаций от указанных в уставах целей, а также в сторону, противную интересам государства,—возбуждать вопрос о ликвидации их в установленном законом порядке;з) обязательно привлекать к уголовной ответственности правления и уполномоченных артелей, допускающих злостное, или в корыстных целях, нарушение законоположений и артельных уставов.

III. В отношении артелей, организованных ККОВами:а) признать обязательным оформление артелей, организованных ККСВ‘ами,в в с рядке, установленном для трудовых артелей.Указанные в настоящей статье артели оформить, как трудовые артели в месячный срок.В отношении таких артелей безусловно и полностью применять ст. 1-ю настоящего постановления—о трудовых артелях;б) райисполкомам в двухмесячный срок обследовать деятельность артелей, организованных ККОВ'ами, с целью устранения всех нарушений законодательства;в) фиктивные артели, созданные под флагом ККОВ'ов, а равно и артели, в деятельности которых будет обнаружено существенное нарушение законов или основных положенпй о работе ККОВ‘ов,—обратить к ликвидации в установленном законом порядке, не останавливаясь перед привлеченьем к ответственности лиц, виновных в указанных нарушениях;г) при организации новых артелей, создаваемых ККОВ'ами, и обследовании существующих, руководствоваться положением о ККОВ‘ах, утвержденным ВЦИК и СНК 25-1Х-24 г. и пост. ВЦИК и СНК от 30-1-28 г. (С. У., 28 г., № 27, ст. 195) и постановлением НКТ и ВСНХ РСФСР от 14-1-26 г., № 10-1104 (Изв. Уралоблисполкома — 28 г., № 30—31).IV. Обязательно привлекать к строжайшей уголовной ответственности всех должностных лиц, замеченных внарушении настоящего постановления, корыстной связи с руководящим составом артелей, а равно в бездеятельности или попустительстве, повлекших злостное нарушение уставов или законов и в, частности, организацию и развертывание лже- кооперативов.V. Проведение в жизнь настоящего постановления возлагается на органы местного хозяйства, Окружной Промотдел, Инспекцию Труда, Окрфо и райисполкомы.Зам. председателя Свердловского Окружного Исполнительного Комитета М. Ительссн.Секретарь Окружного Исполнительного Комитета Ф. Стриганов.
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О взимании местных налогов, сборов и надбавок к госу
дарственным налогам и сборам в местные средства на 

1928-29 г. по Свердловскому округу.
Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета30 октября 1928 года № 144-7. г. Свердловск.На основании ст.ст. 43, 84 и 95 Положения о местных финансах РСФСР (Собр. Узак., 1927 г., № 92, ст. 658) и постановления Уралоблисполкома от 29 октября 1928 г. (прот. № 102, § 21), Президиум Свердловского Окружного Исполнительного Комитета постановляет:§ 1.1) Ввести в гор. Свердловске с В.-Исетским заводом и гор. Невьянске нижеследующие местные налоги и сборы:а) налог со строений;б) налог с крупного рогатого скота;в) налог с транспортных средств;г) целевой квартирный налог;д) налог с биржевых сделок;е) налог с посетителей публичных зрелищ и увеселении.

Примечание: 1) Обложению подлежит рогатый скот в возрасте от 2-х лет и лошади от 4-х; возраст скота определяется на 1-ое октября 1928 года.2) Ставки налогов, предусмотренных п. 1-м постановления, не должны превышать установленных расписанием Уралоблисполкома (приложение к протоколу .№ 102, § 21). § 2.Установить в гор. Свердловске и в Свердловском округе следующие местные налоги и сборы:а) Налог с грузов, привозимых и вывозимых по ж.-д. путям сообщения в размере:1. с грузов, перевозимых по схемам спец, тарифов—в пятикратном; 2. с грузов товаро-багажа, грузов пассажирской скорости, пассажирского багажа и грузов первых 4-х классов нормального тарифа— в пяч и десятикратном;3. со всех прочих грузов—в пятнадцатикратном по-тонной, поштучной или по-вагонной начальной за 1 километр пробега данного груза ставки тарифов, применяемых к данной перевозке, а в тех случаях, когда тариф выражен ввиде платы за все расстояние перевозки,—начальной ставки соответствующего общего тарифа.
Примечание: I. Ставки налога с грузов, следующих на расстояние не более 50-ти километров, не должны превышать 15 проц., а с грузов, следующих на расстояние от 51 до 100 километров,—30 проц, ставки, устанавливаемой для грузов, следующих на расстояние свыше 100 километров.
2. Для основных строительных материалов, перевозимых по специальным тарифам, размер налога не должен превышать 4-х кратной, а для основных строительных материалов, идущих по тарифу проч, грузов,—10-ти кратной ставки тарифа.



К" 38-39 (97-98) ОКРУГ 77
Настоящее примечание распространяется только на те основные строительные материалы, которые включены в список, составленный комиссией по строительству при СТО.б) Сбор с отпускаемой из лесных дач древесины в размере:1. 2-х процентов продажной стоимости древесины (попенной платы) с государственных и кооперативных учреждений и предприятий, а также с сельских ремесленных и кустарных предприятий, имеющих не более 3-х наемн. рабочих, сельских ремесленников и кустарей, работающих единолично, с помощью членов своей семьи, одного наемного рабочего или 2-х учеников подростков;2. б-ти процентов продажной стоимости древесины со всех прочих потребителей.в) Сбор за ветеринарно-санитарный осмотр скота и сырых животных продуктов, в размере % проц, нормальной оценки таковых, согласно такс, утвержденных Окрисполкомом («Уральский Рабочий» за № 36, 1928 г.).

Примечание: I. Взимание сборов допускается лишь в тех местностях, где осмотр организован, и только в тех случаях, когда осмотр фактически производится.
2. В отношении крупного рогатого скота сбор не может быть выше ЗО-ти коп. с головы.3. Сбор взимается один раз и в одном месте, преимущественно в месте отправления.г) Налог с ресторанов, столовых, пивных лавок и т. п. предприятий:1. с предприятий, отпускающих спиртные напитки: водку, вино или пиво, или кушанья, производящих, на основании особых разрешений подлежащих местных органов, торговлю позднее 23 часов, за исключением пивных лавок- в размере 60 проц, оклада государственного промыслового налога;2. с предприятий, отпускающих спиртные напитки (водку, вино, пиво) за исключением пивных лавок, в размере 30 проц, оклада государственного промыслового налога;3. с пивных лавок в размере 15 проц, оклада государственного промыслового налога
Примечание: Налог с ресторанов не взимается с предприятий,, облагаемых государственным промысловым налогом в централизованном порядке.д) Налог с золото-платино-промьппленных предприятий в—размере 2-х процентов стоимости фактически добываемого предприятиями золота- платины. Обложению подлежат главное приисковое управление золото- платиновой вромшпленностью на Урале и все частные золото-платиновые предприятия. Старатели, сдающие золото и платину предприятиям, облагаемым налогом, от обложения налогом освобождаются.§ з.Установить в гор. Свердловске и в Свердловском округе надбавки к государственным налогам и сборам в пользу местных средств в следую

щем размере:а) К государственному общему подоходному налогу для лиц, облагае
мых по расписанию № 3 в размере 50 проц, окладов этого налога; для лиц.
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облагаемых по расписан. № 1 и 2—по г. Свердловску в размере 60 проц, и в районах округа—25 проц, оклада этого налога.б) К подоходному налогу с государственных и кооперативных предприятий и смешанных обществ—25 проц, оклада этого налога.в) К цене особых патентов на право продажи питей и табачных изделий—100 проц, цены особого патента.г) К судебным пошлинам—100 проц, пошлины.д) К плате, взимаемой нотариальными органами, па основании утвержденной таксы, а также к плате, взимаемой Нарсудами, рик'ами, советами и др. подлежащими учреждениями, состоящими на местном бюджете: 1. за нотариальное удостоверение сделок об отчуждении строений и права застройки—200 проц, сбора;2. за выполнение всех остальных нотариальных действий—100 проц, сбора.

Примечание: К плате, взимаемой перечисленными выше учреждениями за совершение договоров, устанавливающих право застройки земельных участков, восстановления разрушенных и достройки неоконченных домов, надбавки в пользу местных средств не взимается.§ 4.Установить в сельских местностях округа следующие налоги и сборы: а) Сбор с лиц, лишенных права быть сельскими исполнителями в след, размерах:* 1. при условии возложения в данном селении на сельских исполнителей несения обязанностей в течение 2-х месяцев,, для лиц привлекаемых к уплате с.-х. налога в размере 10 проц, оклада этого налога, но не ниже 5-ти руб., а для лиц, привлекаемых к уплате подоходного налога,в размере 20 проц, оклада этого налога, но не ниже 5-ти руб. Для лиц не привлекаемых к этим налогам,—в размере 5-ти рублей;2. при условии установления отбывания обязанностей сельскими исполнителями меньше, чем 2 месяца, сбор взимается в размере % приведенной выше ставки за каждые две недели. К платежу сбора не привлекаются лица, лишенные избирательного права, но подлежащие освобождению от несения обязанностей сельских исполнителей, согласно инструкции НКВД № 13 от 8-1-27 года (Вюл. НКВД, № 1—27 г.).
Примечание: Сбор с лиц, лишенных права быть сельскими исполнителями, если этот сбор в течение года должен быть взыскан с нескольких лиц из состава одного п того же двора или совместно проживающей семьи, взыскивается только с 3-х привлеченных к сбору лиц, с освобождением от сбора остальных (Сб. Узакон., № 8, ст. 78).б) Налог со строений, предназначенных для фабрично-заводской и торгово-промышленной деятельности, в размере % проц, материальной стоимости строений. § 5.1. Установить в гор. Свердловске с Верх-Исетским заводом, гор. Невьянске и в рабочтх поселках Кыштым и Асбестовский прописочный сбор в следующих размерах:а) 0 рабочих и служащих, крестьян, мелких кустарей и ремесленников—25 коп/б) С торговцев и др. лиц с нетрудовыми доходами, а также с лиц свободных профессий—в размере 5-ти руб.
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в) С лиц, состоящих на иждивении других лиц, сбор взимается, как 
с лиц, на иждивении которых они состоят.

2. От уплаты прописочного сбора освобождаются: а) военнослужащие 
кадрового состава Рабоче-Крестьянской Красной армии и члены их семейств, 
б) уволенные из кадров Рабоче-Крестьянской Красной армии в течение 
■одного года со дня увольнения в долгосрочный отпуск и запас или вовсе от 
службы, а такке члены их семейств; в) лица начальствующего состава, 
■состоящие в долгострочном отпуску или в запасе, во время привлечения 
на подвижные сборы, полевые поездки, маневры, военные игры, учеб
ные сборы или в качестве инструкторского состава для вневойсковой под- 
готогкг военнослужащих и допризывников; г) инвалиды войны и труда; 
д) лица, находящиеся на социальном обеспечении; е) учащиеся и ж) крестьяне 
и рабочие, прибывающие на сезонные заработки в города и имеющие 
постоянное местожительство вне пределов этих городов.

§ 6.
В изменение § 3-го постановления Окрисполкома от б июня 1928 г. 

(прот. № 116-1-6) установить налог со строений в фабрично-заводских 
поселках округа в размере (4% материальной стоимости строений. .

§ 7.
1. Взимание сбора с древесины, сбора за ветеринарно-санитарный 

осмотр скота и сырых животных продуктов возложить на Окружное Зе
мельное Управление.

2. Налог с грузов взимается ж.-д. агентами.
3. Все прочие налоги и сборы, а такке надбагки к госналогам, взы

скиваются подлежащими райисполкомами и советами.
§ н-

Порядок проведения налогов, указанный в § 1-м настоящего поста
новления, из'ятие и льготы по ним, а также стагки и сроки уплаты опре
деляются постановлениями президиумов Свердловского и Невьянского 
Горсоветов, в соответствии с Положением о местных финансах и п. 2-м 
§ 1-го настоящего постановления.

§ 9.
Для рассмотрения жалоб плательщиков организовать предусмотрен

ные законоположениями городские и окружную налоговые комиссии.
§ Ю.

Окрфинотдёлу поручается преподать районам необходимые раз‘- 
яснения и указания по применению настоящего постановления.

§ И.
С изданием настоящего постановления отменяется постановление 

Окрисполкома от 9-Х—1928 г. (прот. № 141, § 5).
И. о. председателя Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 

М. II т е л ь с о н.
Секретарь Окружного Исполнительного Комитета Ф. С тр и ганов.

Врид. ответственного редактора Б. Э. Оршанский.



ОБ'ЯКАЕНИЯ
Утеряны и похищены документы:

, Удостоверение о службе .выдан. Ку- 
синским Заводоуправлением на имя Бе
ляева, Гр. Н. № 9503.

Удостоверение личности, вы ан. Кас- 
линск. Адм. част., на имя Волковой 
№ 9504.

Член, билет союза Горнорабочих, 
выдан. Уфалейским рудкомом, на имя 
Мочалина, Н. № 9505.

Уч. конск. кн., выдан. Каслинск. 
рик, на имя Снедковой № 9506.

Конская книжка и удостоверение лич
ности, на имя Шестакове, К. Г. № 2258.

Удостоверение личности, выд. Свердл. 
Адм. отд. № 24050—книжка допризывы. 
члена, кн. союза охотников, на имя 
Секова, А. И. № 1255.

Личн. воинск.кн., выд. Режевск. рик, 
на имя Елизарова, В. Д. № 12256.

Воинск. кп., выдан. Режевск. рик, 
на имя Черепанова,П. С.№ 12257.

Удостоверение личности, выд. Ле- 
яевск. с. с. на имя Оминцева, М. Ф. 
№ 6217.

Удостоверение личности выден. Адм. 
част. Березовского р-на, на имя Устю
жанина , И. А. № 6.

Копек, кн., на имя Колпакова ,Ф. П. 
№ 5.

Уч. конск. кн., вы ан. Северск, пос. 
совет, на имя Зюзеза ,В.

Уч. конск. кн., выд. Северск, пос. 
совет. ,на имя Макушеве, Г. А.

Уч. конск. кн., выд. Полевск. пик, не 
имя Харина, В. Ф.

Уч. конск. кн., выд. Северск, пос. 
сов., на имя Волкова. И. П.

Уч. конск. кн., выд. Полевским рик, 
не имя Зюзева.

Чд. кн. № 4039 выд. Михайловск. 
Общ. Потреб. ,на имя КарповаВ. П., 
>6 12747.

Уч. воинск. кн., выдан. Михайловск 
рик, на имя Еловских ,В.А. № 12748.

Профбилет № 14371, вьн . Михайлов, 
рийокомом Ре бземлеей, на имя Еловских, 
В. Л. №12754.

Уч. конск. кй., № 1270, выдан. 
Михайловск, рик, на имя Вылямова 
А. Д.№ 12753.

Уч. кон. кн. 397, выд., Михайловск, 
рик, на имя Пильникова, Н. И. № 12751.

Профбилет № 21353, союза Метал
лист» в, на имя Колосова С. Г., № 12752.

Раочетн. лист, выап. Михайловск, 
зав., на имя Мухомединова № 12752.

Конск. карт., вы »ен. Бисертским рик, 
не имя Кустова № 9132.

Удостоверение личности, выд.. Невь
янск. адм. частью, на имя Фирсова, 
М. М. №4021.

Уч. конск. кн., на имя Воровина, 
А. И. № 2.

Уч. конск. карт., выдан Сысертск. 
рик, на имя Трошкова, Ф. К.

Профбилет, вы ан. Свердловск. Окр- 
здревоотделом № 5488365, не имя Стар
кова, Н. И. № 10855.

Уч. конск. карт., выдан, Сысертск. рик 
на имя Сурина, В. П. № 10856.

Чл.кн,союза ж.д.,наимя Бабушки
на, В. Е. № 9133,

Чл. кн. союза Металлистов, на имя 
Кунгурова, А. И. № 9134.

Уч. воинск. кн., № 407, выдэн. Би 
сертским военстолом, на имя Леденцова, 
А. М. № 9135.

Член, билет союза ж. д., № 58782, на 
имя Ушакова ,И. И.

Чл. кн. № 3413, Бисертск. ЦРК, на 
имя Андрукого № 9137.

Уч. воинск. кн., выдан. Ачитским 
рик, на имя Завьялова № 9138.

Чл. кн., Бисертск. ЦРК № 3135, на 
имя Пирогова, В.М. № 9139.

Разовый билет,выд. Правлением Кон
торы 19 уч., на имя Васиной, Т. В. 
№14347.

Чл. профбилет, выдан. Тюменск. МК, 
на имя Уткина, Е. В. № 14347.

Разовый билет и удостоверение лич
ности, выдан. Упрс-вл. Контор^ы 3 отд. 
службы эксплоатации, на имя Панкова, 
И. Я. № 14347.

Чл. шетея кн. зе № 1147, выдав. 
В.-Уфалейск. ЦРК, на имя Селиванова, 
А. Т. № 14451.

Чл. билет ССТС № 67, выдан. Райко
мом Уфалейск. зав. не имя Крицова, 
А. И. №14451.

Чл. билет союза ж. д., не имя Черныш- 
кова II. № 14452.

Паспорт, выдан. Адмчастью Уфалейск. 
рик‘а·,на имя Агафоновой,М. Ф. № 14453.

Отрезок литер «В» за № 2171, вы ,ан. 
особым отд. 3 отд., на имя Миронова, 
И. Н. № 14454.

Билет на заготовку дров, выдан. 
В.-Уфалейским Лесничеством, на имя 
Коршунова,С. В.№14455.

Уч. кон. кн., вы дан. В.-Уфалейск. рик 
на имя Несырове № 14456.

Уч. кон. кн, № 2595, выдан. Режевск. 
рик, па имя Колясникова, М. И. № 35.

■ (Две справки, выдан Каменск, сельс. 
на имяШорохова Д. № 11270.
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Справка о рождении, вьюан: Н.-Уф?- 
лейским ЗАГС, на имя Бабикова, Н. Н. 
№ 14456.

Уч. воин, кн., вытан. Уфалейск. рик, 
паспорт, вытан Уфалейск. А^м. частью, 
на имя Сыскова, А. М. № 14457.

Чд. билет ВСРМ № 433683, вытан. 
Свер'ловск. Райкомом. Парт-билет 
№0588360, вытан. В.-Уфалейск. райком. 
ВКП(б), членск. билет Урал. Обкома 
ВКП(б), на имя Запащиков?, К. К. 
№ 14458.

Чл, паевая кн^вьюан. В.-Уфалейск. 
ЦРК. на имя Пустобаев?, П. Г. № 14461.

Чл. паевая кн., вы ан Уфалейск. 
ЦРК, нп имя Петрсвгй. А. Ф. № 14460.

Уч. кон. кн., вы ан. В.-Уфалейск. 
рик. На имя Мухоме/сва № 14401.

Чл. паевая кн,. вью. В.-Уфалейск. 
ЦРК, на имя Бан; ин. 3. И. № 14462.

Справка на жительство, выдан Камен- 
сельсов., на имя Шорхсвой.

Две уч. кон. кн. личн. кн., вью. Егор- 
шинск. рик, на имя Лукина, И. Л. № 2238

Служебн. кн., выь Егоршинск. рик. 
на имя Лукина, А. Л.

Профбилет союза Горняков, угост. 
личн., на имя Ломаксва, Д. В. № 12954.

Чл. билет профсоюза Горнорабочих 
вытай. Усинским ру комом ,на имя 
Котельникова, Петра' Михайловича.

Квитанции о сдаче в заклад на заем 
облигации крестьянского з йма сер. 20 
№ 211027, серия 37, № 00186874, сер. 54 
№ 00183046, сер.. 31 № 0128069, сер. 31 
№ 0128068 ,на имя Якушевич М. М. *

Две учетно конск. кн. одна за № 685 
и вторая за № 686, па имя Ворониной, 
вы ан. Уфалейским Рик'ом.»

Чл. паевая кн. за № 2001, вьп. 
В.-Уфалейск. ЦРК, иг имя Горновой, 
Ев, окии Александровны.

Бил. не заготовку дров, вьп. В.-Уфа- 
лейским лесничеством, на имя Маркова, 
Н. П.

Билет на вывозку дров вытан, В. -Уфа- 
лейским лесничеснтв., на имя Вершинина 
Ник. Кирилл.

Уч. конск. кп., на имя Давыдова, 
В. К. на лошадь мести рыжей, вьп. 
Н.-Петровким рик‘ом, на имя Сидорова, 
Г. Фед. —

Удостоверение личн. выдан. В.-Уфг- 
лейской милицией в 1928 году, на имя 
Столбикова, Ник. Вас.

Расчетная кн., выданная В.-Уфал. 
заводоуправлением, на имя Полякова, 
Григ. Николаев.

Отрезок воинск. учета за № 518 ,выд. 
агентом особого учета ПЖД, на имя Да
нилова, Фед. Степ.

Уюст. личн. вы шн. Петропавловской 
Адм. часг., на имя Жукова, Ник. Вас.

Удостов. личи., выданное Ключевским 
сельсовет., на имя Спицына, Мих. Вас.

Членская кн. профсоюза Металлистов 
выданная Средне-Уральск. фабзавкомом, 
на имя Старкова Вл. Вас.

Уч. кон. кн. на лошадь масти светло
серой, конь книжка за № 696, на имя По
пова, Александре Мих.

Билет на вывозку леса, выд. В.-Уфа
лейск. Лесн., на имя Перфилова, П. С.

Метрическая справка, вы анная Тю- 
гашинск. с-загсом, на имя Лаврова, 
Вик. Мих.

I» Учетно-кон. кар. на лошадь масти ка
урой, вы ан. В.-Уфалейск. рик‘ом, на 
имя Дмитриева, И. Д.

Уч.-конск. книжк. на лошадь ко
былицу мухорто-ксрей масти 9 лет, уши 

целые, грива налево, вы бн. В.-Уфа- 
-лейск. рик, на имя Чиукулина, Ал. Кир.

Чл. билет № 418726 союза Метал 
листов, вы ан. Pi в инск. фаб. зав. ком. 
на имя Кириллева, И. М.

Чл. бил. за № 431103 союза Метал
листов, вы ан. Рев ин.ФЗК и Курорт
ный лист, вы ан. Рев . Вр. участи., на 
имя М льникова, Дм. Петр.

Уч.-вэйнск. кн.иу. остоверение личн. 
вы гп. Черн, рик'ом, на имя Харина, И. 
Федор.

Профбилет № 014363 союзаГорняков, 
вы·. Сысерюким Ру, комом, на имя По- 
номпр вт, Ник. Алекс.

Пенсионерск. кн. № 34184 Сверд
ловск. Страхкассой, на имя Стихиной 
М ,рии Семеновны.

Удостоверение личности за № 348 
за 1925 г., вы ан. А мчастью Сысертск. 
ри к ‘ а, на имя Са, чикс ва, П . Г.

Чл.прсфсеюзн.кн.союза Рдбземлеса 
за № 15118. вы ан. Сысерюким райкомом 
на имя Крушинских Ал. Павл.

Метрическоеевл етел. о рож ении 
Фетисов Вл. за 1927 го а, на имя Фети
сов й. Раисы Степановны.

Метрическое свидетельство о рож дении 
Матвы ва Гена ия, на имя Матвеевой, 
Марии Василь« вй.

Комсомольский билет № 10020, на 
имя Степановой, Ли ии Василь« впы.

Метрическая справка о рож, ении выд. 
Михайл. ЗАГС'ом, на имя Власовой, 
Анфисы Дм.

У остоверение личности, выдан. Ема- 
шинским Волисполкомом 2 расписки 
на корову, вы. ан. Айсакайским сельсов. 
учетно-конск. кн., на имя Мартынова.

У, остоверение личн. № 75 ,вы ан. 
Михайл, а мчастью, профбилет, вы ан. 
Райкомом Металлистов в гор. Тагиле. 
Уч.-конск. KH.jBbvaH на имя Абакумова 
Мак. Мир.

Уч.-конск. кн. № 1371, на имя Ни- 
гаматовэй, Саре, вы ан. Михайловск, 
рик'ом, на имя Нигма^.ьянсВой Гайн. 
Уч. конск. кн., вы ан Н.-Тагильск. 
окр., на имя Бузунова № 4455.
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Воинск. кн,, на имя Гилева П.
Удост. личи., вы I. В .-Троицким ВИК, 

на имя Никифорова, К. Д. № 14371.
Свид. о рожден., вы. ан. Юшковск. 

сельсов.,наимя Уфимцева,Г.Г. № 14372
Две уч. конск. карт., выдан Арам . 

рик, на имя Патрушева, А. Ф. № 14373.
Уч. конск. карт., выдан. Арамильск. 

рик, на имя Аникина, С. А. № 14374.
Чл. кн,. выд. Правлен. Арамильск. 

и.-о. № 1895, на имя Алексеевой, А. П. 
№ 14375.

Свид. о рожден., выдан. Арамильск. 
рик, на имя Костромина № 14376.

Чл. кн., вы ан. Правлен. Арамильск. 
о.-п. за № 1702, на имя Дербышева, 
И. А. № 14377.

У; остов, личн , выданное Адм ча-' 
стью Арамильск рик, № 773, на имя Бан
ных, А П № 14378

Уч конск. карт., выдан. Арамильск. 
рик, на имя Горнушкина, И. И. № 14379.

Дре уч. кон. карт., окладной лист, 
выган. Арамильск. рик, на имя Кетова, 
А.П.№ 14380.

Уч. конск. кн.. на вл. Федорова, 
Е. К. №2752.

Воинск. кн., на имя Соловьева, В. М.
Метрическ. справка за № 216, выдан. 

Злато го ровск. сельсов., на имя Неуйми- 
на, Д. И.

Служ. воинск. кн., справка, выдан. 
Трекинск. сельсов., па имя Татарченко- 
ва, А. Я.

Профбулет союза текстильщиков за 
№ 896349, Воинск. кн., выд . Бийск. ВК 
трудовой список, на имя Тутушкина, 
С. Я.

Уд.н? прево приема подписки иоб‘- 
явлен. за № 58,вы шн. конторой журнала 
«Округ», удостоверение на право приема 
подписки на вое центральн. из, ательства 
выдано конторой Рабочей газеты, на имя 
Тик?нова. А. И.

Удостов.ли. № 1982, профбилет 
№ 583, личн. керг. № БОЗ, на имя Ша
кирова № 235.

Профбилет, карточка о сдаче воинск. 
кн., на имя Ко же вина Вас. № 23.

Уд сст свер .личности, на имя Захарова 
А. А. № 237.

Проф.кн. выдан. Егорш. Союз. Сов- 
торгслуж., на имя Налимова, И. В. №238

Член, кооперат. кн,. вы, ан. Егорш. 
ЦРК за 
№239.

Метр, выпись 1922 г., наг'имя Федо
рова М. № 240.

Чл. кн. союза Горнорабочих, на имя 
Сафиргалеева, 241.

Чл. билет союза Горнорабочих, выд. 
Асбестовск. рудкомом ,на имя Фэзыло· 
ва № 242.

Профбилет союза Горнорабочих,на 
имя Хафизова № 243,

№ 1365, на имя Нургалеева

Доприз. кн. .на имя Боярщина, 
А. Г. № 244.

Удост. личн.. не имя Скорнекова, 
Д. М. № 245.

Две конск. кн., выдан. Ирбитским 
рик, на имя Свалова, Н. С. № 24.

Удост. личности ,выд. Петрокаменск. 
адмчастью рик‘ а ,на имя Исаева В. № 247.

Чл. бил. союза Горняков за № 749, 
на имя Лизунова, А. Д. № 248.

Паспорт, выд. Черкасской ВИК,- на 
имя Шейхутдинова № 249.

Удост. личн., выдан. Иглинск. ВИК 
ца имя Гайфулина № 29.

Профбилет союза Горняков, воинск. 
кн. № 60, выдан. Егорш. рик, на имя 
Лыжина Сем. № 13484.

Уд остов. личности на имя Зарниловой 
Бики № 13486.

Окладной лист, выдан. Егоршинск. 
сельсов., паевая кн. ,выдан Егорш. ЦРК 
на имя Скутина, П. О. №■ 13487.

Удостов. о месте службы, паспорт, 
выд. Ново Сибир. адмчастью, воинск, 
кн. выдан. Каракольским В. К., на имя 
Ильяновэ, И. П. № 34.

Уч. конск. кн., выдан, военютолом 
Н.-Петровск. рик‘а, на имя Темникова, 
П. И. № 62.

Две уч. конск. кн., выдан, военстол. 
Нязе-Петровского рик‘а, на имя Вороно
ва, Г. Б. № 63.

Расч. книжка, выдай. Лесоконто рой. 
па имя Сит ина, М. Г. № 65.

Чл. кн. выд., Правлен. Н.-Петровск.
ЕПО, нг имя Берзина. В. П. № 66.

Расч. кн., выдан. Лесоконторой, на 
имя Борисова, С. И. № 67.

Расч- кн., выд. Лесоконт. на [имя 
Бурлакова, А И. № 68.

Уч. конск; кн., выдан. Н.-Петровск. 
рик‘ом, нс имя Беспелова, П. Г. № 69.

Чл. кн., выд. Н.-Петровской Лесо- 
кон^орой, на имя Беспалова, Т. Р. № 71.

Чл. кн., выдан. Н.-Петровск. ЕПО, 
на имя Беляева У. Г. № 70.

Расч. книж., выдан, контор, курен, 
операц., на имя Лукоянсва, В. М. № 72.

Расч. кн., выд. Лесоконторой, на имя
Лосева, Е.М.№ 73.

Расч. кн., вы; ан. Лесоконторой, на 
имя Ярулина № 74.

Чл. билет союза Рабземлес № 29164, 
выдан. Рабочкомом .№ 2,на имя. Коро
стелева Ив П , № 75

Расч кн , выдан. Н.-Петровск Ле
соконторой, на имя Сохриной,П Р №76.

Квитанция на сдачу кож , выдан 
Н.-Петровск. т-вом, на имя Постникова 
№77.

Чл. кн., выдан. Рабочкомом союза 
Ра бземлеса, на имя Гормевина № 78.

Окладн. лист с.-х. налоге и срочное 
донесение в Окрстетбюро за №11, на имя 
Бархатова, Н. Н. № 79, .
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Члнск. уч. кн., выдан. Н.-Петровск. 
военстолом рик‘а, на имя Шерстнева, 
Н. Е. № 80.

Расч. кн., выд. Н.-Петровск. Лесо- 
конторой, на имя Пильщикова, Ф. А.

Удостов. личн., на имя Токарева, 
М. И.

Справка на жительство, выдан. Ка

менск. сельсов., уч. конск. кн., на имя 
Шакирова, № 11269.

Ресч. кн. Страхкассы, на имя Галин- 
цева, Г. А.

Удостовер. личн., выданное 1 отд. 
Свердловск, мил., на имя Иванова. 
В. И. № 12964.

Справка, выдан. 2 отд. мил,, не имя 
Иванова Ф. И. № 12953.

Считать недействительными.

Баланс 
Свердловской Трудовой Кооперативной Артели под наименова

нием „Извозчик“ 
за 1927-28 операц. год.

Председатель .4. Куневич.

Наименование статей

Остаток на 
1 октября 

27 года
Обороты-

Остаток на 
1 октября 

28 он. года

Дебет Кредит Дебет Кредит Дебет Кредит

1. Касса ................................... 18 66 13545 70 13240 83 323 53

2. Текущие счета . ... 144 32
— |- 1300 — 900 — 544 32 — —

3. Дебиторы, кредиторы . 3274 — 1299) 6750- 7570 50 243У- 1278 50

4. Зарплата..............................— — — _ 172850 1728 50 — —« — —
*

5. Расходы .............................. — — —. — : 2462:33 246233 — — — —

6. Облигации .......................... — —
У 1000 — 900;— 100 — —

7. Прибыли, убытки .... — — — — 4175 20 4175 ¡20 — — — —

8. Капитал основн. .... — — 2137 98 213849 212286 2122 35

Всего . . 3436 98 3436 98 
1

3310022 33100 22 3400 85
) 34Оо|85

Счетовод Щапова.



О К Р У г84 № 38-39 (97-98)

Вступительный баланс
Шарташского Сельского Комитета Общ. Крестьянской Взаимо

помощи (СЕЛЬККОВ'а).
на 1-е октября 1928 года

АКТИВ ПАССИВ
Наименование счетов . А

Рубли Коп. Рубли Коп.

Сч-т кассы—акт № 1........................................ 160 01
ссуд: Семенная—акт № 1, — 46 р. 16 К.

Денежно-нат. „ —1259 р. 50 к.
„ . - 28 р. 00 к. 1333 66

п заготовок·· Кругл, лес в чер
те станции: акт №№ 2 и 3 — 114 р. 07 к.
Склад Березовск. лесой, зав.
Кред. т-ва- акт №№ 4 и 5 —1244 р. 70 к.
В лесу (кур.) акт 7,8 и 9 —5553 р. 60 к. 6912 37
Пилов. мат, акт №№ 3 и 10 ... 346 11

Союза (Березовск. кред. пром, 
т-во) акт № 1 .... ■................

*
126 88

разных лиц и учреждений: 
долги перед учреждениями — 
акт № 1 —2735 р. 34 к.

долги рабочим и служащим 
но зарплате—акт № 1 — 894 р. 53 к.

долги заказчикам по лесоза
готовкам—акт № 1 —1624 р. 50 к. 5254 37
долги за лицами и учрежде
ниями—акт № 1..............................  . 349 —

и векселей, полученных и вы- 
данных- ак, й 1 ............................. 425 — 80 -—-

» вкладов „ .... ...................... 798 90
матер, произв. акты—№№ 11, 12, 13 и 14 * 1386 67

» цен. бум. и паев в упр,—акт № 1 72 50
имущества—акты №№ 15 и 16 2025 90

» прибылей и убытков, как резуль
тат инвентаризации—прибыль . . 6751 07

1

Баланс 13011 92 13011 22

Примечание: результатную прибыль—6751 р. 07 коп считать не исключительно 
от операций 1927-28 г., а с 1924 г., как не учтенную в прошлые годы.

Председатель с/ККОВ‘а Яковлев Я.

Вр. счетовода Шляпников Гр.



„ОКРУГ
еженедельный журнал свердловского окружко

ма ВКП (б) СВЕРДЛОВСКОГО окрисполкома
И ГОРСОВЕТА

ТРЕТИЙ ГОД ИЗДАНИЯ
5 I

ОТКРЫТА ПОДПИСКА НА 1929 ГОД

Выходит по следующей программе:
Вопросы партстроительства. Советское строительство. Про
мышленность. Ремесленно-кустарная промышленность. Сель
ское и лесное хозяйство. Торговля и цены. Кооперация. 
Финансы, налоги, кредит. Коммунальное хозяйство. До
рожное дело. Культполитпросветработа. Суд. На предпри
ятиях. Городские заметки. Труд и быт. Статистика Сверд
ловского округа. Краеведение. Из прошлого. Жизнь районов. 
В Окрисполкоме. В Горсовете. Хроника. Фельетон. Справоч

ный отдел. Оффициальный отдел. 06‘явления.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА:

на год . . 7 р. 50 к. на 3 мес. 1 р. 95 к.
на полгода . 3 р. 90 к. на 1 мес. . . — р. 65 к.

Цена отдельного номера 20 коп.

Деньги и всю корреспонденцию адресовать:

СВЕРДЛОВСК, ОКРИСПОЛКОМ, журналу „ОКРУ Г".



♦ КАСЛИНСКАЯ РЛКПТМИЦ“ КООПЕРАТИВНАЯ ♦ 
♦ Кустарно-Промысловая ,,Г1Юи I ПИП А Р Т Е Л Ь ♦ 
♦ *- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - =- - - - - - - - - - - - - - ♦ ♦ ♦---------------------------------------------------------------------------------------- ♦
Т ИЗГОТОВЛЯЕТ: Герметические заслонки и проч, печные £
Ф приборы, литье домашнего обихода, части сельско-хозяйствен. ф
♦ машин и всевозможные механические обработки. ♦ф ф
♦ ПРИНИМАЮТСЯ медные отливки и ремонт сельско- £
Ф хозяйственных машин. Цены умеренные. Ф
ф Каслинский завод, Свердловского округа, улица Луначарского № 1. ф 
ф Правление. ф

Кузнечные

Изделия

Вне ограниченном количестве вырабатывает: Березов
ская кустарная промышленная кооперативная артель 
„ОПЫТ“, Заказы направлять почтой или по теле
графу, по адресу: Березовский зав , Свердловского 
:: :: Округа. Доставка в адрес . заказчика. :: ::

ГАРАНТИЯ за качество. Цены ниже торгую
щих оптом организаций. Постоянно имеются на скла
де: петля, барашки дверные, кочерги, ухваты, под
доски, курки тележные, закрепы оконные и др. Скобы 
:: :: :: строительные, мотыги и подковы. :: :: ::

Правление.

I

4 

I 

el·

а

РЕЕСТРОВАЯ ПУБЛИКАЦИЯ
о торговой регистрации Уполномоченного по Уралу 
Русско-Австрийского Торгового Акционерного Общества

------  „Р А Т А О“ ------
17 августа 1928 г. Свердловским Окружным Отделом Торговли 

на основании 'правил Наркомторга РСФСР, по ведению Россий
ской части раздела III торгового реестра СССР («Экономическая 
Жизнь» от 22/V—1927 г. № 114) внесен в реестр филиалов Сверд
ловской части раздела III торгового реестра СССР под № 43 
(сорок третьим) Уполномоченный по Уралу Русско-Австрийского 
Торгового Акционерного Общества, сокращенно именуемого 
„РАТАО“, внесенного в реестр юридических лиц с уставным 
паевым капиталом по разделу I Наркомторга СССР 22/П—1924, 
под № 75.

Предмет деятельности — экспорт из СССР всякого рода това
ров и импорт в СССР товаров австрийского происхождения.

Местонахождение филиала: г. Свердловск.
Уполномоченным состоит гр. АНШЕЛЕВИЧ Исаак Теодорович.

Зав. Окрторготделом Валинчус.
Зав. регистрацией Букин.

hl

I



А „КРАСНЫЙ ДЕРЕВООБДЕЛОЧНИК“
Р 
Т
Е 
Л
Ь

Принимает всевозможные заказы в неограничен
ном количестве НА СТОЛЯРНЫЕ и МЕБЕЛЬ
НЫЕ работы от госучреждений и частных лиц. 
Работа выполняется аккуратно и добросовестно 
:: :: :: :: :: цены умеренные :: :: :: :: ::

Заказы направ. по адресу Березовский зав. Сверд
ловского окр., Уральской Области Правление,

|_ПРПВОЧНИК-ПУТЕВОДИТЕЛЬ 

" ПО Г. СВЕРДЛОВСКУ НО 1929 Г.
с историческим, экономическим очерками города, со Г 
включением всех справочных сведений по городу, 
с приложением двух новейших карт-плана г. Сверд
ловска, карты окрестностей города, в ближайшей время

сдает в печать Свердловское Окрстатбюро.
Предприятия, организации и учреждения, жела
ющие поместить·в „Справочнике-Путеводителе“ 
какие либо сведения, сообщают Окрстатбюро 

при Окрисполкоме, тел. 1-30.
ПРИЕМ О Б‘Я ВЛЕН И Й

в „Справочник“ производится конторой журнала „Округ“, 
при Окрисполкоме, ком. № 40, телефон 4-72 непосред
ственно в часы занятий, или через уполномоченных журнала.

ОКРСТАТБЮРО.
Контора журнала ,,Округ“.
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